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Марина Гусенко

ИНОСТРАНЦАМ, желающим 
стать россиянами, придется за-
рабатывать баллы. 

Федеральной миграционной 
службой России (ФМС) подго-
товлен проект постановления 
правительства о балльной систе-
ме отбора иностранных гра-
ждан, желающих получить раз-
решение на постоянное прожи-
вание в РФ. Документ размещен 
на сайте раскрытия информации 
госорганами. В нем расписаны 
критерии начисления баллов. 
Максимально их можно набрать 
сто, но для «прохождения кон-
курса» достаточно и 65. 

Какими характеристиками 
надо обладать, чтобы получить 
сто очков? Первое — возраст. 
Больше всего баллов (20) полага-
ется человеку от 21 года до 45 
лет. Те, кто моложе 21 года или 
находятся в возрасте от 45 до 55 
лет, могут рассчитывать на 12 
баллов. А вот мужчины и женщи-

ны старше 55 лет за возраст бал-
лы не получат.  

Далее — образование. Макси-
мум очков — 25 — дает наличие 
ученой степени. На очко меньше 
— высшее образование. «Цена» 
бакалавриата — 18 баллов, сред-
него общего образования — 15. 
Кто не закончил школу, получит 
ноль. За свободное вла-
дение русским языком 
положено 10 баллов. 

МИГРАЦИЯ Правительство 
устанавливает критерии 
для получения российского 
гражданства 

Балл на жительство

Анна Розэ, 
«Российская газета», Берлин

ВЧЕРА депутаты германского 
бундестага большинством голо-
сов одобрили третий пакет фи-
нансовой помощи Греции. Это 
было уже третье голосование в 
ФРГ о «спасении» этой среди-
земноморской страны. Именно 
так в Германии обозначают фи-
нансовую помощь Евросоюза, 
Европейского центрального бан-
ка и Международного валютного 
фонда, выделяемую Греции для 
выведения ее из долгового кри-
зиса.

В ходе этого голосования чи-
сло противников выделения 

Афинам помощи заметно приба-
вилось:  454 депутата проголосо-
вали «за», 113 «против» и 18 воз-
держались. Голосование по во-
просам, имеющим отношение к 
программам Евросоюза, предус-
мотрено в ФРГ по закону, если 
дело идет о значительных финан-
совых средствах, которые долж-
на выделять Германия, или о су-
веренных вопросах государства. 
Германия — одна из пяти стран 
Евросоюза, от которых зависит 
судьба Греции. Если хоть один 
парламент этих государств про-
голосует «против» помощи Афи-
нам, решение на уровне 
Евросоюза также ста-
нет недействительным.

ФИНАНСЫ Бундестаг 
проголосовал за пакет 
финансовой помощи Греции

По третьему кругу
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Тема С 1 ноября полиция может покинуть свои посты 
в музеях

Охранная грамота

Владислав Куликов

В Госдуму внесен законопро-
ект, предлагающий раз и 
навсегда положить конец 

соседским спорам по поводу 
пользования общей инфраструк-
турой, например дорогами.

Документ, образно говоря, от-
крывает все шлагбаумы. Любой 
собственник будет обязан бес-
платно пускать соседей и вообще 
всех людей ходить по жизненно 
важным дорогам.

Проект вносит поправки в Зе-
мельный кодекс, которые пропи-
сывают, что публичный сервитут 
в отношении мест общего поль-
зования, оказавшихся на част-
ной земле, устанавливается в 
обязательном порядке и являет-

ся безвозмездным. Публичный 
сервитут, если говорить совсем 
просто, и есть право пользования 
чужой землей.

Законопроект внес в парла-
мент первый заместитель пред-
седателя Комитета Госдумы по 
информационной политике, ин-

формационным технологиям и 
связи Андрей Туманов. 

Кстати, на сайте газеты «Ваши 
6 соток» он представлен как сель-
кор, ведущий постоянной рубри-
ки. 

В свое время так сложилось, 
что в частные руки попала масса 

участков, являющихся по сути 
землями общего пользования. 
Новые хозяева, по его словам, ча-
сто злоупотребляют своим пра-
вом, закрывая другим проход.

— Они блокируют возмож-
ность прохода и проезда жите-
лей, а также членов их семей, го-
стей и лиц, находящихся с ними 
в трудовых и гражданско-право-
вых отношениях, до своих жи-
лых домов. Ограничивают про-
езд экстренных государствен-
ных служб — МЧС, «скорой по-
мощи», технических и серви-
сных служб к жилым домам. 
Требуют плату за проход и про-
езд, — рассказывает Андрей Ту-
манов.

В результате часто 
вспыхивают конфликты.

Ф
едеральные музеи 
России получили из-
вещение: с 1 ноября 
расторгаются дого-
воры о государст-

венной охране этих объектов. 
Открывшиеся перспективы 
встревожили музейное сообще-
ство, как и всю культурную об-
щественность страны.

История с кражей в художест-
венной галерее Тарусы, кажется, 
закончилась благополучно: по-
лотна Поленова и Айвазовского 
найдены, подозреваемые в похи-
щении задержаны. Но каждому 
ясно, что такой исход — скорее 
исключение. Гораздо чаще сокро-
вища человеческой истории 
уплывают бесследно или уничто-
жаются безвозвратно.

Культура всесильна и безза-
щитна: число случаев, когда на 
нее покушались, огромно. Поэ-
тому упразднение полицейских 
постов в музеях и галереях Рос-
сии получило такой резонанс: 
опасность для культурных со-
кровищ России может возрасти 
лавинообразно. Кто гарантиру-
ет, что в условиях снижения жиз-
ненного уровня не появятся все 
новые любители поправить свое 
благосостояние, «позаимство-
вав» ценности в ближайшем му-
зее?

Возможных мотивов покуше-
ний на художественные сокро-
вища не счесть. Еще в 1913 году 
Россия чуть не лишилась шедев-
ра Репина «Иван Грозный и сын 
его Иван…» — когда один из посе-
тителей Третьяковской галереи 
в припадке безумия изрезал по-
лотно ножом. Ровно тридцать 
лет назад произошел трагиче-
ский инцидент с «Данаей» Рем-
брандта в Эрмитаже: некий без-
умец решил свести счеты с со-
ветской властью, вылив на жи-
вописный шедевр кислоту. Тог-
да, защищая полотно, серьезно 
пострадал сотрудник милиции. 
Еще не утихла волна возмуще-
ния варварским налетом рели-
гиозных фанатиков на выставку 
в московском Манеже. Опасно-
сти крупных краж и вандализма 
подвержены даже крупнейшие 
музеи мира. Пять лет назад груп-
па защитников окружающей 
среды «в интересах экологиче-
ской безопасности» напала на 
статую с острова Пасхи в Бри-
танском музее. Не раз особо не-
рвные туристы в Лувре пыта-
лись забросать различными 
предметами леонардову «Мону 

Лизу». Психический больной об-
лил кислотой картины Дюрера в 
мюнхенской Пинакотеке. Нево-
сполнимы потери для мировой 
культуры, нанесенные ислам-
скими экстремистами, разруша-
ющими древние гробницы и ста-
туи, ибо те противоречат их ре-
лигиозным убеждениям, — унич-

тожены целые города и комплек-
сы, входящие во Всемирное на-
следие ЮНЕСКО, погибли рас-
стрелянные талибами уникаль-
ные статуи Будды… Всегда велик 
соблазн истребления тех или 
иных памятников по чисто поли-
тическим, часто конъюнктур-
ным мотивам. Мотивы приходят 

и уходят — а утраченные арте-
факты уже не вернешь. 

Упразднение охраны в музеях 
России продиктовано соображе-
ниями экономии. Кто выиграет и 
кто проиграет от такой эконо-
мии? Где выход из со-
здавшейся ситуации? 
Мнения экспертов «РГ».

ПРОЕКТ Новый законопроект запрещает перекрывать общие 
дороги на частных земельных участках

Шлагбаум-бум

2
Самолеты «Суперджет 100» 
полетят над Китаем

4
Голландские цветы
могут вернуться в Россию

4
Сергей Мавроди начал 
строить новую финансовую 
пирамиду — теперь в ЮАР

5
Новые знаки, запрещающие 
проезд неэкологичным 
авто, появятся на дорогах

6
Служебную парковку
в центре Москвы сделают 
платной

8
Генри Киссинджер крити-
кует внешнюю политику 
США

8
Шестилетнему мальчику 
сделали протез, созданный 
с помощью 3D-принтера

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

В Таиланде
задержан первый
подозреваемый
в организации
терактов
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Австралийский доллар  48,3715
Азербайджанский манат  62,5568
Армянский драм**  13,7638
Белорусский рубль****  40,0867
Болгарский лев  37,1627
Бразильский реал  18,9532

Венгерский форинт**  23,5134
Вон Республики Корея***  55,5875
Датская крона*  97,4081
Доллар США  65,7222
Евро  72,7085
Индийская рупия*  10,0847

Казахский тенге**  33,3666
Канадский доллар  50,3927
Киргизский сом*  10,4795
Китайский юань  10,2762
Молдавский лей*  34,5519
Новый румынский лей  16,4043

Новый туркменский манат  18,7805
Норвежская крона*  79,3315
Польский злотый  17,4445
СДР  91,9868
Сингапурский доллар  46,8474
Таджикский сомони  10,4687

Турецкая лира  22,7169
Узбекский сум***  25,3558
Украинская гривна*  29,8737
Фунт стерлингов  103,0918
Чешская крона*  26,9045
Шведская крона*  76,9896

Швейцарский франк  67,4074
Южноафриканский рэнд*  50,9909
Японская иена**  52,9058

*За 10   
**За 100   
***За 1000   
****За 10 000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 20.08.15 
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ЧИТАЙТЕ СЕГОДНЯ

Какое гражданство 
получит ребенок, 
родившийся у росси-
янки и белоруса? / 
стр. 4

В НОМЕРЕ

Акцент

 Людям разрешат бесплатно 
и беспрепятственно 
пользоваться жизненно 
важной инфраструктурой

ЦИФРА

65
БАЛЛОВ
и выше должен набрать иностра-
нец по новой системе ФМС, чтобы 
постоянно проживать в России

E
P

A

«Даная» Рембрандта стала одной из жертв вандалов, «специализирующихся» на произведениях искусства.
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ПРЕЗЕНТАЦИЯ В ведущей
перуанской газете 
«Эль Перуано» начало
выходить специальное
ежемесячное приложение
о России

«Эль Перуано» — 
наш новый 
партнер 

Александр Московкин

ИЗ БОЛЕЕ чем 30 мировых газет, внутри которых ежеме-
сячно распространяются наши красочные приложения о 
России, «Эль Перуано», пожалуй, самый «естествен-
ный» партнер «Российской газеты», можно сказать, ее 
перуанский аналог. Это официальная правительствен-
ная газета.

«Как перуанец я всегда очень рад читать об укре-
плении двусторонних отношений между Россией и 

Перу в самых раз-
ных областях, — на-
писал в «РГ» перу-
анский обществен-
ный деятель Кри-
стиан Росас. — Здесь 
в Перу очень важно 
иметь альтернатив-
ный источник ин-
формации, кото-
рый позволяет со-
ставить полное 
представление о 
происходящем во-
круг нас. Именно 

доступ к разным точкам зрения помогает полноцен-
ному и справедливому развитию наших народов». 

Печатная вкладка «Российской газеты» в «Эль Пе-
руано» будет выходить ежемесячно на 8 полосах. 
Первый номер открывает репортаж о перуанских ка-
детах, обучающихся в элитных российских военных 
вузах.

Среди других тем — анализ политических и эконо-
мических отношений между Россией и Перу, перспек-
тив сотрудничества с латиноамериканским конти-
нентом в целом. 

В Латинской Америке «Российская газета» сотруд-
ничает с такими изданиями, как La Nacion в Аргенти-
не, Folha de S.Paulo в Бразилии, El Observador в Уруг-
вае, а также с местными версиями испанской газеты 
El Pais в Чили и Мексике. 

АРМИЯ Цели для ракетного
удара подсказали
беспилотники

«Грады» 
ударили 
на границе

Юрий Гаврилов

НОВОСТЬ, появившаяся вчера на информационных 
лентах, поначалу воспринималась как настоящая «бом-
ба». Сообщалось, что военнослужащие дислоцирован-
ной в Таджикистане 201-й российской военной базы с 
помощью беспилотников обнаружили и «Градами» 
уничтожили пересекшее границу незаконное вооружен-
ное формирование.

На самом деле караван с оружием и наркотиками — это 
только легенда, на которой строился сценарий учения, 
проведенного нашими военными в горах Таджикистана. 
Зато использование 
ими для разведки 
местности дронов 
«Орлан-10» и ракет-
ные пуски по маке-
там, изображавшим 
караван бандитов, 
были вполне реаль-
ными. «Ударом реак-
тивного артдивизио-
на скопление зама-
скированной техни-
ки, имитируемой 
полноразмерными 
мишенями, было по-
ражено. «Орланы» зафиксировали их полное уничтоже-
ние», — подтвердил в разговоре с корреспондентом «РГ» 
помощник командующего войсками Центрального воен-
ного округа Ярослав Рощупкин. Он уточнил, что для отсле-
живания ситуации в горных приграничных районах Тад-
жикистана военные 201-й базы используют беспилотники 
практически ежедневно. 

В начале лета они провели уникальную разведыватель-
ную операцию на Памире. Во время совместного учения с 
таджикскими коллегами для поиска и блокирования в горах 
условных террористов наши солдаты и офицеры впервые 
применили дроны «Форпост» и «Орлан-10». Причем над 
Горно-Бадахшанской автономной областью аппараты лета-
ли ночью, что нисколько не отразилось на объеме и качест-
ве передаваемой с них разведывательной информации. До-
бытые с помощью беспилотников сведения о противнике 
помогали руководителям учения координировать действия 
российских разведчиков и горных стрелков местной армии. 
«Террористов» они в итоге обнаружили и уничтожили.

Военные беспилотники все активнее прописываются в 
арсеналах Российской армии. К примеру, объемы поста-
вок в Вооруженные силы комплекса воздушной разведки и 
наблюдения «Орлан-10» в прошлом году выросли в четыре 
раза. Примерно такие же темпы закупок этих аппаратов 
минобороны запланировало на 2015-й. При стартовой 
массе в 14—18 килограммов «Орлан» способен нести по-
лезную нагрузку в пять килограммов. Выпущенный с раз-
борной катапульты, он может подняться на высоту в пять 
тысяч метров, лететь со скоростью до 170 километров в 
час и в режиме реального времени передавать картинку на 
пульт оператора. 

АВИАЦИЯ

«Суперджеты»
полетят 
по лизингу
КРЫЛАТАЯ 
СОТНЯ 
НАБИРАЕТ 
КАПИТАЛ

Сергей Птичкин

СОЗДАЕТСЯ международная 
лизинговая компания для актив-
ного продвижения лайнеров 
Sukhoi Superjet 100 в страны 
Юго-Восточной Азии. Прежде 
всего — в Китай.

В начале прошлого года в 
Сингапуре прошел традицион-
ный авиасалон Singapore 
Airshow 2014. В центре внима-
ния, что стало даже неожиданно-
стью, оказался наш региональ-
ный лайнер SSJ 100.   Эти маши-
ны хорошо себя зарекомендова-
ли не только в Мексике, но и на 
маршрутах Лаоса и Индонезии. 

В день открытия салона ми-
нистр транспорта Сингапура Лу 
Тук Ю поднялся на борт «Супер-
джета», прошелся по салону, по-
сидел в креслах, в кабине пилота 
и сказал окружившим его жур-
налистам, что самолет ему пон-
равился. 

За минувшие 20 лет в страны 
Юго-Восточной Азии, в основ-
ном в Китай, Малайзию, Вьет-
нам, Индонезию и Мьянму, а так-
же в Индию, поставлено около 
400 боевых самолетов марок 
«Су» и «МиГ». Похоже, приходит 
время и гражданских самолетов.

Особый интерес к SSJ 100 в 
Сингапуре проявили представи-
тели китайских авиакомпаний. 
Это, несмотря на то, что в КНР 
создают собственный регио-
нальный J21. Прошло полтора 
года, и стало ясно, что интерес не 

был поддельным. В течение этого 
времени специалисты просчита-
ли, что наиболее эффективно бу-
дет не продавать самолеты по-
тенциальным заказчикам, а пре-
доставлять их в лизинг. По такой 
схеме, как уверены в компании 
«Гражданские самолеты Сухо-
го», страны ЮВА смогут прио-
брести в течение ближайших 
пятнадцати лет не менее сотни 
SSJ 100. При этом приоритет бу-
дет отдан воздушным перевозчи-
кам Китая.

Сейчас идет создание между-
народной лизинговой компании 
с участием Российско-китайско-
го инвестиционного фонда, ОАК, 
китайской New Century 
International Leasing и правитель-
ства города Сиань. Также опреде-
ляется схема финансирования 
проекта и долевое в нем участие 
заинтересованных сторон.

На открывающемся 25 авгу-
ста Международном авиасалоне 
МАКС-2015 будут даны коммен-
тарии по новой компании, завер-
шение формирования которой 
запланировано на конец года. Но 
уже ясно, что в продвижении 
российских гражданских само-
летов на мировой рынок откры-
вается новая и очень интересная 
страница.

Чем привлекает «Суперджет» 
региональные авиакомпании? 
Конечно, критерием цена—каче-
ство. Стоимость его вполне при-
емлема. А по качеству он превос-
ходит многие зарубежные ана-
логи. 

Российский лайнер хорошо 
герметизирован. Высоту он наби-
рает достаточно быстро, также 
стремительно заходит на посад-
ку, и при этом никаких неприят-
ных ощущений, связанных с пе-
репадом давления, не возникает. 
Компоновка салона удобна, пере-
лет не бывает утомительным. 

Машина легка в управлении. 
А особенности компьютерной 
программы этого управления, 
разработанной, кстати, нашими 
специалистами, не позволяют 
самолету свалиться в штопор из-
за ошибки пилотирования. 

Бортовой компьютер просто 
не позволит машине войти в опа-
сный крен. Обслуживание SSJ 
100 технологически продумано 
и рассчитано на возможности 
небольших региональных аэро-
дромов.

Стоит добавить, что парал-
лельно с продвижением россий-
ского регионального самолета в 
КНР начинается совместное про-
ектирование большого широко-
фюзеляжного магистрального 
российско-китайского авиалай-
нера. И это будет новое слово в 
авиастроительных технологиях.  

Власть Владимир Путин предупредил об угрозе Крыму со стороны 
внешних сил

Крым — наш ответ

Кира Латухина, Севастополь

К
риминогенная ситуа-
ция на полуострове под 
контролем, но сохра-
няется угроза дестаби-
лизации со стороны 

внешних сил, заявил президент в 
Севастополе на совещании по во-
просам обеспечения законности и 
правопорядка в Крымском феде-
ральном округе. Глава государства 
также потребовал очистить орга-
ны власти от коррупционеров.

В совещании приняли участие 
премьер-министр Дмитрий Мед-
ведев, глава администрации Крем-
ля Сергей Иванов, секретарь Сов-
беза РФ Николай Патрушев, ди-
ректор ФСБ Александр Бортни-
ков, председатель СКР Александр 
Бастрыкин, ряд правительствен-
ных и региональных чиновников.

Владимир Путин предложил 
посмотреть, как налажено взаи-
модействие федеральных право-
охранительных структур и орга-
нов исполнительной власти Кры-
ма и Севастополя. «Сразу же хотел 
бы отметить, что в целом крими-
ногенная ситуация на полуостро-
ве под контролем, в том числе это 
прямой результат принятых за по-
следние полтора года решений по 
интеграции Крыма и Севастополя 
в общее правовое, администра-
тивное пространство страны, по 
укреплению правоохранительных 
органов, которые работают здесь, 
на местах, той серьезной помощи, 
которую оказывают федеральные 
структуры своим коллегам в Кры-
му», - оценил он.

«Вместе с тем текущая обста-
новка требует от всех предельной 
собранности и внимания, эффек-
тивной превентивной работы по 
целому ряду направлений», - про-
должил президент. «Очевидно, что 
сохраняется угроза со стороны 
внешних сил тем или иным обра-
зом дестабилизировать ситуацию 
на полуострове, - предостерег он. 
- Это могут быть попытки разыг-
рать националистическую карту 

либо, воспользовавшись теми или 
иными ошибками, просчетами, 
неэффективными действиями 
власти, направить справедливую 
озабоченность граждан в деструк-
тивное русло».

«В некоторых столицах откро-
венно по этому поводу говорят, го-
ворят и о необходимости проведе-
ния подрывной деятельности. 
Формируются соответствующие 
структуры, вербуются и готовятся 
кадры для осуществления дивер-
сий, актов саботажа, для ведения 
радикальной пропаганды. Цель 
очевидна – раскачать ситуацию, 
помешать нормальной жизни лю-
дей, социально-экономическому 
развитию региона», - сообщил 
глава государства.

«Все эти риски нужно учиты-
вать и соответствующим образом 
реагировать как федеральным, 
так и местным органам власти», - 
указал Путин. «Ничего здесь не 
нужно преувеличивать, ничего не 
нужно нагнетать, но все нужно 
иметь в виду и соответствующим 
образом быть готовыми и реаги-
ровать быстро», - подчеркнул он.

«Не снижается уровень пре-
ступлений коррупционной и эко-
номической направленности», - 
также констатировал президент. В 
2014–2015 годах зарегистрирова-
но более 1,5 тысячи подобных пре-
ступлений. Из них свыше 20 про-
центов связаны с коррупцией.

Только за последнее время по 
фактам коррупционных дейст-
вий в Крыму освобождены от за-
нимаемых позиций свыше 60 вы-

сокопоставленных чиновников. 
«Прошу серьезно активизиро-
вать работу по очищению орга-
нов власти от коррупционеров, 
от людей, скомпрометировав-
ших себя сомнительными связя-
ми», - потребовал глава государ-
ства. «Особое внимание нужно 
уделить пресечению криминаль-
ных схем в сфере управления го-
сударственным и муниципаль-
ным имуществом, расходования 
бюджетных средств и осущест-
вления государственных заку-
пок», - конкретизировал он.

Очень чувствительной обла-
стью Путин назвал принятие 
местными властями решений о 
выделении и отчуждении земель-
ных участков. «Понятно, что на-
ходятся люди, которые хотят в 
обход закона, прибегая к корруп-
ционным схемам, погреть руки 
на соответствующей недвижимо-
сти. Ничего здесь нового ни для 
кого нет. Это, к сожалению, пра-
ктика, которая применяется не 
только в Крымском федеральном 
округе, но и в других субъектах 
Российской Федерации. Мы везде 
с этим боремся, и здесь тоже с 
этим будем последовательно бо-
роться. Нужно оперативно сфор-
мировать выверенную прозрач-
ную региональную базу данных 
об объектах недвижимости», - 
потребовал он.

Глава государства также указал 
принять меры по усилению тамо-
женного и других видов контроля 
в пунктах пропуска. «Речь идет и о 
пресечении наркотрафика, и о 

предотвращении ввоза в Крым не-
качественной или запрещенной 
продукции. Также требуется по-
вышенное внимание к соблюде-
нию законности при перевозках 
пассажиров и грузов», - уточнил 
он.

Еще Владимир Путин провел 
оперативное совещание с посто-
янными членами Совбеза РФ. Об-
суждались актуальные вопросы, 
в том числе экономического ха-
рактера, сообщили в пресс-служ-
бе Кремля. Также речь шла о 
предстоящих международных 
контактах.

Перед совещаниями прези-
дент вместе с премьер-мини-
стром возложил цветы к Вечному 
огню в мемориальном комплексе 
«Малахов курган», почтив па-
мять погибших при защите горо-
да. Глава государства и председа-
тель правительства посетили 
башню, в которой находится 
одна из экспозиций националь-
ного музея героической обороны 
и освобождения Севастополя и 
получили в подарок альбомы. 
Владимир Путин также оставил 
запись в книге почетных гостей: 
«Малахов курган - это героиче-
ская история Отечества, это сла-
ва и гордость России. Спасибо за 
сохранение этой светлой истори-
ческой памяти».

Как и накануне, у Графской 
пристани, глава государства крат-
ко пообщался с крымчанами и го-

стями города, собравшимися у 
входа в парк. Владимир Путин 
спросил, как отдыхается. И снова 
услышал слова благодарности, в 
том числе «за Севастополь». Одна 
из женщин также очень просила 
сфотографироваться с ее детьми, 
и президент не отказался.

Затем Путин и Медведев прие-
хали в Севастопольское прези-
дентское кадетское училище. С 
предложением создать такое 
учебное заведение к президенту 
обратился в марте прошлого года 
министр обороны Сергей Шойгу, 
глава государства ее поддержал, 
и с сентября здесь уже учились 
дети. Путин посетил общежитие, 
классы, спорткомплекс и остался 
доволен. Президент и премьер 
также осмотрели макет, на кото-
ром были указаны не только кор-
пуса, но и стадион, и площадки 
для спортивных игр, и даже 
пляжная зона. Все обещают до-
строить к началу учебного года. 
Глава государства получил в по-
дарок знак первого выпуска ка-
детского училища и оставил за-
пись в книге почетных гостей: 
«Кадетам и их воспитателям уда-
чи!».

Полпред президента в Крымском 
федеральном округе Олег 
Белавенцев, премьер-министр 
Дмитрий Медведев, Владимир 
Путин, губернатор Севастополя 
Сергей Меняйло возложили цветы 
к Вечному огню.
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ПОДРОБНОСТИ Сергей Лавров прокомментировал грядущую встречу 
лидеров Германии, Франции и Украины 

Берлинская параллель
Кира Латухина, Севастополь

Встреча в Берлине лидеров 
Германии, Украины и Фран-
ции 24 августа — не «нор-

мандский формат», а трехсторон-
ние переговоры. Нужно убедить 
Киев в необходимости выполнять 
Минские договоренности. Об 
этом заявил журналистам глава 
МИД России Сергей Лавров.

«Для нас очевидна необходи-
мость дополнительного воздей-
ствия на Киев, чтобы убедить его 
в том, что договоренности и обя-
зательства, которые были приня-
ты в Минске 12 февраля, нужно 
выполнять», — сказал министр. 
«Нормандский формат — это па-
раллельный процесс, и он не ка-
сается трехсторонних отноше-
ний между Берлином, Парижем и 
Киевом», — также пояснил он.

На вопрос, можно ли назвать 
встречу ФРГ—Франция—Украина 
воспитательной, Лавров заявил: «Я 
рассчитываю, что так оно и будет».

Ход конституционной рефор-
мы на Украине эксперты «нор-
мандской четверки» обсудят се-
годня на переговорах экспертов 
в Берлине. «Мы несколько дней 
назад разговаривали с мини-
стром иностранных дел Фран-
ком-Вальтером Штайнмайером. 
Он эту идею выдвинул, я поинте-
ресовался, о чем правовики Гер-
мании, Франции, России и Укра-
ины будут разговаривать, и он 
сказал, что нужно обсудить ход 
конституционной реформы, на 
что я, естественно, заметил, что 
такие вопросы после Минских 
договоренностей нужно обсу-
ждать с участием Донецка и Лу-
ганска», — сказал Лавров. Киев 
обязан в соответствии с Мин-
ском-2 напрямую согласовывать 
с ДНР и ЛНР конституционные 
поправки, которые должны отра-
жать конкретные аспекты, свя-
занные с децентрализацией пол-
номочий в их пользу, напомнил 
он.

Министр был удивлен заявле-
нием МИД Украины, будто эк-
сперты собираются, чтобы рас-
толковать российским предста-
вителям то, что принятые Вер-
ховной радой предложения 
украинского президента Петра 
Порошенко об изменениях в 
Конституцию соответствуют 
Минским договоренностям. 
«Дальше было сказано что-то 
вроде того, что сами эти измене-
ния являются прерогативой 
украинского государства, никто 
не может в них каким-то обра-
зом вмешиваться, поэтому не-
правильная интерпретация рос-
сийской стороной не должна 
приниматься во внимание, — на-
помнил Лавров. — Оставляю в 
стороне залихватский тон этого 
заявления, но это, конечно, пол-
ная дипломатическая безгра-
мотность». Минские соглашения 
доступны и это не какая-то бел-
летристика, их одобрил резолю-
цией СБ ООН, поэтому они обя-

зательны к исполнению. Ми-
нистр уверен, что встреча эк-
спертов в «нормандском форма-
те» «поможет расставить точки 
над «i» и покажет, что украин-
ская сторона свои обязательства 
не выполняет».

А вот встреча президентов Рос-
сии, Франции, Украины и канцле-
ра ФРГ пока не планируется.

Лавров также прокомменти-
ровал намерение Вашингтона 
проверить сделку по поставкам 
российских ЗРК С-300 Ирану на 
предмет соответствия санкциям 
США. «Все односторонние ре-
стрикции, которые вводились в 
обход СБ ООН, в нарушение об-
щепризнанных норм междуна-
родного права, нас не интересу-
ют», — обозначил он. «Поэтому 
пускай наши американские кол-
леги изучают. Наверное, им бу-
дет небесполезно для себя сде-
лать вывод о том, что не все под-
дается их пониманию междуна-
родного права», — добавил он.

Еще глава МИД подтвердил, 
что президент Владимир Путин 
планирует принять участие в 
юбилейной сессии Генассамблеи 
ООН в Нью-Йорке. Российский 
лидер готов встретиться там с 
президентом США Бараком Оба-
мой, если такое предложение по-
ступит от американских партне-
ров. «Мы исходим из того, что 
наши американские коллеги по-
сылают нам сигналы о том, что 
они хотят продолжать поддержи-
вать контакты. И если будет та-
кое предложение с их стороны, я 
думаю, наш президент рассмо-
трит его конструктивно», — ска-
зал Лавров. «Генеральная Ассам-
блея будет не единственным фо-
румом, где президенты России и 
США будут принимать участие. 
Помимо встреч в рамках 70-ле-
тия ООН предстоят еще саммит 
«Группы двадцати» в Анталье и 
саммит АТЭС на Филиппинах, 
это уже будет в ноябре», — на-
помнил министр.
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ГРАЖДАНСТВО БЕЗ БОЯ
В Севастополе Владимир Путин познакомился и пообщался с известным амери-
канским боксером Роем Джонсом-младшим, который, признался он, приехал в 
Россию не столько в качестве спортсмена, сколько и в роли бизнесмена, кото-
рый хотел бы работать в нашей стране. «Я думаю, что если бы у меня, например, 
был российский паспорт, мне было бы гораздо легче ездить туда-обратно, пото-
му что здесь люди любят спорт, и поэтому я люблю это место», — сказал боксер.
— Если вы значительную часть своей жизни намерены связать с деятельностью в 
России, то, конечно, мы будем рады и с удовольствием выполним вашу просьбу 
по поводу получения российского гражданства, — пообещал ему президент.

МЕЖДУ ТЕМ
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АКТУАЛЬНО Москва 
обновляет состав 
кадрового резерва 

Запасные главы

Ирина Огилько

В МОСКВЕ завершился конкурс кадрового резерва на 
должности глав управ и их замов. Желающих порулить 
столичным районом (в каждом из них в среднем прожи-
вает 100 тысяч населения) оказалось немало — поступи-
ло 1,5 тысячи заявок. Об этом сообщила вчера на пресс-
конференции председатель комитета общественных свя-
зей города Александра Александрова. 

Она напомнила, что такой конкурс проходит уже тре-
тий год, в этот раз на одно место претендовали 10 канди-
датов, что больше, чем в 2012—2013 годах. Тестирование 
проходило в два этапа: сначала люди рассказывали о себе, 
затем решали задачи, характерные для будущей «должно-
сти», которые брали с портала «Наш город». 

Всего в резерв 
отобрали 197 чело-
век, из них 80 на по-
зицию главы управы 
и 117 — на роль за-
мов. По словам Алек-
сандровой, женщин 
среди «резервистов» 
— 24%, средний воз-
раст участников 
конкурса — от 30 до 
40 лет. Пришли «бу-
дущие управленцы» 

в основном из двух сфер: 60% — госслужащие и около 30% 
— из бизнеса, в основном банковского дела или же органи-
зации различных мероприятий, в том числе оргкомитета 
Олимпиады в Сочи-2014. Первые назначения начнутся 
уже в августе. Решение о назначении на должность при-
нимает мэр столицы. У каждого назначенца будет испы-
тательный срок. Зарплата главы управы составит в сред-
нем 100 тысяч рублей. К слову, вакансии сейчас есть, при-
чем во всех округах города. Александрова отметила, что 
попадание в кадровый резерв — это попадание на скамей-
ку запасных, где, как правило, долго не сидят. Из 124 че-
ловек, включенных в резерв в предыдущие годы, 52% уже 
получили назначения. Причем некоторые, минуя дол-
жность главы, стали помощниками префекта, или, как 
Ирина Белых, — сразу депутатом Госдумы. К слову, попа-
дание в резерв — «пожизненная» привилегия, правда, 
если, ожидая «места», человек расслабляется, его могут 
обойти другие. 

МЧС На пожары нацелят 
иностранные спутники

Семь точек 
зрения

Тимофей Борисов

СЕМЬ иностранных спутников перенацелили свои «гла-
за» на два российских региона — Иркутскую область и 
Бурятию, где с огромной силой и на больших площадях 
горят заповедные леса. 

Это произошло по запросу Роскосмоса в рамках взаи-
модействия с международной Хартией по космосу и 
крупным катастрофам. Таким образом, Россия «активи-
ровала» свое общение с этой организацией. Именно так 
официально именуется обмен спутниковыми снимками. 

 Россия присоединилась к Хартии в 2013 году и с тех 
пор мы дважды официально «активировали» свое обще-
ние с Хартией. Первый раз это было во время наводнения 
на Дальнем Востоке. Но и до присоединения к работе 
Хартии мы дважды запрашивали помощь от иностран-
ных спутниковых группировок — во время наводнения в 
Крымске и при подготовке в Олимпиаде в Сочи. Хартия 
объединяет 60 спутников, принадлежащих 15 космиче-
ским агентствам. Не 
все они могут сле-
дить за определен-
ными областями 
России, но МЧС Рос-
сии радо любой под-
держке. Сейчас на 
пульты националь-
ного антикризисно-
го центра раз в сутки 
поступают снимки 
со спутников Фран-
ции, США, Южной 
Кореи и Китая. Они 
помогают нашим 
пяти спутникам, двум «Метеорам», двум «Ресурсам» и 
одному «Канопусу» отслеживать ситуацию с лесными 
пожарами в Сибири, а также в зоне Чернобыльской АЭС.

В МЧС России корреспонденту «РГ» сообщили, что 
обмен данными происходит на безвозмездной основе. 
Также и Россия, когда где-то случается авария и постра-
давшая страна «активирует» свое общение с хартией, пе-
ренацеливает по мере возможности свою космическую 
группировку и помогает бесплатно снимками. Напри-
мер, действующая в России группировка из двух спутни-
ков «Канопус-В» №1 осуществляет съемку, картографи-
рование, мониторинг техногенных и природных чрезвы-
чайных ситуаций, в том числе стихийных гидрометеоро-
логических явлений. 

Среди выполняемых ими задач - картирование навод-
нений, обнаружение очагов лесных пожаров, крупных 
выбросов загрязняющих веществ. Они могут оценивать 
заснеженность территорий и ледовую обстановку. 

ПРОГНОЗ Азиаты и африканцы составят 80 процентов населения мира к 2050 году

Земля вошла в положение
Александра Воздвиженская

Грядущие полвека пройдут 
под знамением Азии, кото-
рая станет следующим эко-

номическим и культурным цен-
тром мира. Африка тоже успеет 
сказать свое веское слово, но не 
столько в культурном плане, 
сколько в численности населе-
ния: три страны на этом конти-
ненте войдут в десятку самых 
густонаселенных уже к 2050 
году.

Крупнейшая из них — Ниге-
рия — всего на миллион человек 
будет отставать от США, а Конго 
и Эфиопия вытеснят Россию и 
Мексику с 9 и 10-го мест в спи-
ске. Всего на Земле будут жить 
почти на 2,5 миллиарда больше 
человек, чем в 2015 году. К таким 
выводам пришли аналитики аме-
риканского Информационного 
бюро по проблемам народонасе-
ления (PRB).

Ключ к разгадке — дети. В то 
время как развитые страны бо-
рются со старением населения, в 
Африке — бум рождаемости. В ли-
дерах — Нигер, Южный Судан, 
Конго, Сомали и Чад. Свой вклад 
в это вносит и тот факт, что в по-
добных странах падает уровень 
смертности благодаря развитию 
здравоохранения, заметил вице-
президент PRB Питер Гольд-
штейн. Аналитики ожидают, что 
через 35 лет рожденные сегодня 
дети будут здоровее и лучше 
обеспечены.

Рокировка произошла и на 
первых позициях рейтинга. Если 
сегодня пальма первенства у Ки-
тая, то к 2050 году она отойдет 
Индии. «В последние несколько 
десятилетий китайцы сосредото-
чились на снижении уровня ро-

ждаемости, а в Индии прирост 
стабилен и не ограничен буквой 
закона», — объясняет Гольд-
штейн.

Похожие цифры озвучивали 
ранее и в ООН. Там полагают, что 
к 2050-му население Земли уве-
личится до 9,7 миллиарда чело-
век. Ждать обратного движения 
можно лишь в том случае, если в 
странах Африки южнее Сахары 
упадет уровень рождаемости.

Прекрасный пол остается 
ключевым барометром благопо-
лучия семьи, поэтому крайне 
важно соблюдать права женщин 
и расширять их, пишут исследо-
ватели PRB. «Мы видим огром-
ный прогресс, но остаются пре-
пятствия в критически важных 
для женщин областях. Им необ-
ходимы гарантии или, можно 

сказать, некое вознаграждение, 
выраженное в равноправии с 
мужчинами», — уверен главный 
исполнительный директор бюро 
Джефф Джордан.

Но это не означает, что чем 
больше прав у женщин, тем боль-
ше они будут рожать. В менее 
развитых странах сегодня про-
живает львиная доля населения 
Земли — более 6 миллиардов, а на 
развитые приходится лишь 
1,254 миллиарда. Более чем в 40 
странах, подавляющее большин-
ство которых в Африке, через 35 
лет удвоится население, а в 34 го-
сударствах оно, напротив, сокра-
тится. К примеру, японцев станет 
меньше на 30 миллионов чело-
век, а Латвия потеряет почти 
треть населения.

Не последнюю роль в этом иг-

рает средняя продолжитель-
ность жизни женщин. По оцен-
кам PRB, сегодня они живут 73 
года, а мужчины — 69 лет. Чем бо-
гаче страна и выше уровень ме-
дицины, тем выше эти показате-
ли. В более развитых странах 
женщины живут в среднем 82 
года, а в южно-африканском Ле-
сото — 46 лет.

В странах Африки не только 
проблемы с медпомощью, но и с 
занятостью. Там лишь 30 про-

центов женщин не работают в 
поле, в то время как в Европе, 
США и Канаде — почти половина. 
Самый высокий уровень занято-
сти в несельскохозяйственных 
областях у Молдовы — 55 про-
центов.

ПОДМОСКОВЬЕ

Как оспорить 
завышенный 
кадастр? 
НАЛОГ КАК 
НА ДВОРЕЦ

Ирина Рыбникова 

60 тысяч ошибок в кадастровой 
стоимости земельных участков 
граждан исправили подмосков-
ные власти с начала года.

И это только легкие случаи, 
когда для восстановления када-
стровой справедливости собст-
веннику достаточно обратиться 
на портал министерства имуще-
ственных отношений области. 
Еще 25 тысяч обращений посту-
пило в комиссию по оспарива-
нию при Росреестре и в суды — 
это уже из разряда тяжелых слу-
чаев, поскольку туда гражданин 
обязан предоставить отчет неза-
висимого оценщика, работа ко-
торого стоит от 30 до 50 тысяч 
рублей.

«Ошибки чаще всего возни-
кают из-за неточной формули-
ровки вида использования 
участка», — объясняет первый 
замминистра имущественных 
отношений области Владислав 
Мурашов. Например, в свиде-
тельстве о собственности у че-
ловека стоит «под строительст-
во». Но оно бывает разным: со-
тка земли под дачным домиком 
будет оценена в 100 тысяч ру-
блей, а под многоэтажкой — в 
миллион. Соответственно, сум-
ма налога на землю на соседних 
участках будет разниться в 10 
раз. Что и происходит сейчас в 
Подмосковье, где жители нача-
ли получать квитанции об упла-
те земельного налога, рассчи-
танного по новой кадастровой 
стоимости. Нередки случаи, 
когда налоговые суммы по срав-
нению с прошлым годом выро-
сли в 5, 10, а то и 20 раз.

Как себя вести, если уведом-
ление о налоге вызывает шок и 
ужас? Для начала свериться со 
свидетельством о собственно-
сти на землю. И если там напи-
сано «под строительство» или 
«под здание» — ошибка оценщи-
ков налицо. Значит, они пере-
считали кадастр по самой вер-
хней планке. Можно и самосто-
ятельно прикинуть кадастро-
вую стоимость сотки земли для 
индивидуального или дачного 
строительства. Владислав Му-
рашов обозначает среднюю 
«температуру» по Подмоско-
вью: «От 300 до 500 тысяч ру-
блей за сотку в ближнем поясе 
области, от 100 до 150 — в сред-
нем и от 20 до 40 тысяч в даль-
нем». Значит, новый налог на 
участок размером 10 соток со-
ставит 10—15 тысяч рублей в 
Химках или Балашихе, 4—6 ты-
сяч — в Чехове или Ногинске и 
1—2 тысячи — в Волоколамске 
или Орехово-Зуево. Дача в Оре-
хово-Зуево, а налог получили 
как в Химках? Это тоже ошиб-
ка. В этих случаях нужно напи-
сать на портал жалоб миниму-
щества и кадастр оперативно 
пересчитают.

Если и вид использования 
земли обозначен верно и цифры 
сходятся, но с суммой вы все 
равно не согласны — вперед в ко-
миссию по оспариванию при 
Росреестре. Но уже с отчетом не-
зависимого оценщика. «С нача-
ла года к нам поступило 562 за-
явления, 161 рассмотрены поло-
жительно», — рассказывает се-
кретарь комиссии Сергей Ель-
цов. Он советует гражданам коо-
перироваться и заказывать один 
отчет на нескольких землевла-
дельцев, особенно если речь 
идет о дачных товариществах. 

Балл на жительство

Минимальный балл за 
знание языка — единич-
ку — дают за уровень 

«элементарный». 
Стаж работы по специально-

сти в России может добавить 
максимум 15 очков — это если че-
ловек не менее пяти лет прорабо-
тал в нашей стране по профес-
сии, записанной в его дипломе. 
Если же он не имеет опыта труда 
на просторах нашей родины, то 
ноль ему, а не баллы. Кстати, за 
пятилетний стаж предпринима-
тельства в нашей стране тоже 
можно получить 15 баллов. 

Если человек получил на тер-
ритории России профессиональ-
ное образование или у него есть 
близкие родственники (супруги, 
родители, дети, братья-сестры, 
усыновители) — граждане России 
или он владеет недвижимостью в 
нашей стране — он может полу-
чить по пять баллов за каждый из 
этих пунктов. 

Таким образом, каждый ино-
странец прежде чем подать заяв-
ление на получение разрешения 
на временное проживание или 
гражданство России, может сесть 

с карандашиком в руках и посчи-
тать, способен ли он набрать 
нужное количество баллов и по-
нять, каковы его шансы стать 
полноправным гражданином на-
шей страны. 

В пояснительной записке к до-
кументу уточняется, что поста-
новление разработано в целях 
реализации Концепции государ-
ственной миграционной полити-
ки до 2025 года. И его реализация 
будет иметь позитивные соци-
ально-экономические последст-

вия, поскольку привлекаться для 
постоянного проживания в стра-
ну будут образованные мигран-
ты, способные адаптироваться в 
российском обществе и интегри-
роваться в него, считают авторы 
документа. 

Эксперты относятся к доку-
менту с опаской. Как отметила 
заведующая отделом диаспоры и 
миграции института стран СНГ 
Александра Докучаева, документ 
составлен не очень четко. В част-
ности, не совсем понятно, его по-

ложения будут распространять-
ся на всех иностранцев поголов-
но, включая наших соотечествен-
ников, проживающих за рубе-
жом и участников госпрограммы 
переселения, или нет. В самом 
тексте постановления уточнений 
на этот счет нет. Как нет и поясне-
ний: бальная система — лишь 
одна из нескольких, дающих пра-
во на получение российского па-
спорта, или единственная. 

«Я опасаюсь, что балльная си-
стема отрежет другие пути полу-
чения вида на жительство и граж-
данства России для наших сооте-
чественников», — говорит она. И 
поясняет — сейчас, например, че-
ловек имеет возможность воссо-
единиться с семьей — получить 
российский паспорт, если, ска-
жем, в нашей стране у него живут 
пожилые родители или другие 
близкие родственники. И это не 
зависит от уровня образования, 
возраста, стажа. Останется ли у 
него такая возможность впослед-
ствии? Ведь не каждый хороший 
сын обязательно имеет ученую 
степень, недвижимость, свое 
дело в России. И если это уже 

взрослый человек, а баллов ему 
не хватает, то добрать их ему бу-
дет просто негде — он уже не на-
пишет докторскую диссертацию 
и не станет моложе, чтобы полу-
чить «максимум» по возрасту и 
образованию. Получается, что в 
этом случае он обречен жить в 
разлуке с семьей. Или не имеет 
шанса вернуться на свою истори-
ческую родину по программе пе-
реселения, продолжает она. 

«Эта система скопирована с 
западных образцов. Но там им-
мигрантами являются иностран-
цы, там нет понятия «соотечест-
венник», а в нашей стране суще-
ствует дифференциация, поэто-
му подходить к определениям 
правил и критериев для пересе-
ления в Россию на постоянное 
место жительства нужно очень 
осторожно», — убеждена Алек-
сандра Докучаева. 

Акцент

 Больше всего шансов набрать 
«проходной балл» — 
у молодых, образованных, 
хорошо знающих русский 
язык и имеющих опыт работы 
мужчин и женщин

У некоторых 
налоги 
на землю 
по сравнению 
с прошлым годом 
выросли в 5, 10, 
а то и 20 раз

 Иностранцы 
предоставляют 
России свои снимки 
из космоса 
на безвозмездной 
основе сутки

Из 124 человек, 
включенных 
в резерв в прошлые 
годы, 52% уже полу-
чили назначения

Минздрав назвал главные 
причины увеличения 
смертности — подробнее 
на сайте
www.rg.ru/art/1152238

Все о миграционном учете 
в России читайте на сайте
www.rg.ru/sujet/2649
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Указ Президента Российской Федерации

О федеральном органе исполнительной 
власти, уполномоченном 

на осуществление функций, 
предусмотренных пунктами 1 и 2 статьи 4 

Федерального закона 
от 4 января 1999 г. № 4-ФЗ 

«О координации международных 
и внешнеэкономических связей 

субъектов Российской Федерации»
1. Определить Министерство экономического развития Российской 

Федерации в качестве федерального органа исполнительной власти, упол-
номоченного на осуществление функций, предусмотренных пунктами 1 и 2 
статьи 4 Федерального закона от 4 января 1999 г. № 4-ФЗ «О координации 
международных и внешнеэкономических связей субъектов Российской 
Федерации».

2. Настоящий Указ вступает в силу со дня его официального опублико-
вания.

Президент Российской Федерации 

В. Путин
Москва, Кремль 
19 августа 2015 года № 424
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 Сегодня в России проживает 144,3 миллиона человек, но уже через 15 лет ее на-
селение сократится на четыре миллиона, а к 2050-му — еще на шесть, 
до 134,2 миллиона человек. 
Пока численность детей младше 16 лет в стране составляет 16 процентов, стар-
ше 65 — 13 процентов. Эти показатели, к примеру, в Нигерии совсем иные: 
43 процента детей против трех процентов людей преклонного возраста. Но есть 
и куда более высокая разница, которая приходится на западно-африканский Ни-
гер: 52 процента против четырех, подсчитали в PRB.
Так ли критичны эти выводы для России? Директор Института демографии НИУ 
«Высшая школа экономики» Анатолий Вишневский считает, что бюро не откры-
ло Америку: потенциальный тренд на превышение смертности над рождаемо-
стью прослеживается, но этому есть объяснение. «Мы выйдем из топ-10, это 
точно, но не потому, что у нас якобы все плохо, а потому, что другие страны рас-
тут быстрее, — рассудил он. — В России в ближайшие годы будет мало женщин 
фертильного возраста, так как рождаемость в 1990-е была низкой».
Один из ресурсов, который помогает сохранить прирост, — это миграция. Но мы 
не можем встретить всех иностранцев хлебом-солью, так как нужно бескон-
фликтно интегрировать приезжих в правовую и соцсреду. Когда же на Земле 
станет 80 процентов азиатов и африканцев, национальный состав всех стран, 
включая Россию, сильно разбавится, заключает Анатолий Вишневский.
Пример — Франция, где проживает более 64 миллионов человек. Порядка пяти 
миллионов — иностранцы, из которых половина — выходцы из Африки. Осталь-
ная часть — жители других европейских стран и азиаты.

А КАК У НАС?

Мигрантам важно уметь находить 
общий язык с россиянами, иначе 
они не смогут влиться в общество.

КСТАТИ
Стоит ли оттягивать уплату 
завышенного налога? «Налог вы 
должны уплатить до 1 октября, 
потом пойдут пени. Не уверены, 
что успеете оспорить к этой 
дате, — лучше заплатить по кви-
танции. Переплата сминусуется 
в следующем году», — отвечает 
«РГ» замруководителя УФНС по 
Московской области Александр 
Комзов. А в минимуществе чест-
но признаются: пока к ним еже-
недельно приходит по 50 жалоб и 
исправлять ошибки удается опе-
ративно. Но тем, кто решит жа-
ловаться в сентябре, лучше рас-
платиться до завершения разби-
рательств. 
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ПЛАНЫ Голландские цветы 
могут вернуться в Россию 
в прежнем объеме

Полный букет

Ярослав Николаев

ПОСТАВЩИКИ цветов из Нидерландов начали изучать 
возможность использования альтернативных пестици-
дов для борьбы с насекомыми, из-за которых их постав-
ки к нам были ограничены. В то же время Россия может 
запретить поставки цветов из Словакии и Чехии, кото-
рые продолжают ввозить в нашу страну цветы из Нидер-
ландов, сертифицируя их на своей территории.

Голландская ассоциация продавцов цветов намерена 
найти дополнительные пестициды, чтобы сохранить 
свое присутствие на российском рынке, сообщает 
Bloomberg. И это неудивительно, ведь для голландцев 
наш цветочный рынок является пятым по величине.

Напомним, с 10 августа Россельхознадзор запретил 
импорт цветов из Нидерландов без специальной лабора-
торной экспертизы фитосанитарного состояния. Причи-
ной для такого реше-
ния стали вредите-
ли, обнаруженные в 
партии цветов из ЕС. 
Речь о мелких насе-
комых — трипсах. Из-
за этого Россельхоз-
надзор допустил 
«крайние меры» в 
отношении импорта 
цветов из ЕС.

Как рассказал 
«Российской газете» 
генеральный дирек-
тор BPF Group Вита-
лий Шмальц, подбор новых пестицидов вряд ли влетит 
голландцам в копеечку. А вот сами цветы из страны тюль-
панов могут из-за этого несколько подорожать. «Могу 
предположить, что значительных затрат не произойдет. 
Не думаю, что одно химическое средство будет стоить 
значительно дороже другого. В любом случае все затра-
ты будут включены в стоимость цветов», — говорит эк-
сперт. По его словам, в ЕС трипса не боятся. Виталий 
Шмальц предполагает, что за 25 лет этого насекомого в 
Россию было завезено достаточно, чтобы это насекомое 
поселилось у нас и адаптировалось в наших условиях. 

Кстати, согласно данным нидерландских цветочни-
ков, за первые семь месяцев 2015 года поставки в Россию 
упали на четверть по сравнению с аналогичным перио-
дом годом ранее. Выручка от продажи цветов составила 
113 миллионов евро, что на 37 миллионов евро меньше, 
чем ранее.

Руководитель Россельхознадзора Сергей Данкверт 
положительно оценил намерение голландских цветочни-
ков заменить используемые пестициды против насеко-
мых-вредителей с тем, чтобы продолжить экспорт в Рос-
сию. «Мы давно начали понимать, что с голландскими 
цветами что-то происходит, потому что было много жа-
лоб на аллергические реакции у людей», — заявил чинов-
ник информагентству Интерфакс.

Между тем Россельхознадзор может запретить по-
ставки цветов из некоторых европейских стран. Речь 
идет прежде всего о Чехии и Словакии, поскольку они 
по-прежнему продолжают сертифицировать опасную 
растительную продукцию из Голландии, сказал Сергей 
Данкверт.

Уже в самое ближайшее время российские фитосани-
тары систематизируют выявленные нарушения и предъ-
явят свои претензии. «Мы не будем принимать докумен-
ты от них, таким образом, будет введен запрет на ввоз 
растительной продукции с их документами, цветы, пред-
назначенные для России, они сертифицировать не смо-
гут», — добавил он. В то же время Польша, Литва и Латвия 
изъявили согласие проводить переговоры по этой про-
блеме с Россельхознадзором.

АРМИЯ Первая из шести новых подлодок отправилась в Новороссийск

В Черном море — «черная дыра»
Юрий Гаврилов

Черноморский флот готовит-
ся к встрече первой серий-
ной дизель-электрической 

подводной лодки проекта 636.3 
«Варшавянка». Принятая в состав 
ВМФ ровно год назад, многоцеле-
вая субмарина, носящая на рубке 
имя города-героя Новороссийска, 
там же и пропишется.

Сейчас лодка совершает пере-
ход из северных морей к берегам 
Черного моря. В Заполярье ее 
экипаж несколько месяцев испы-
тывал вооружение субмарины на 
глубоководных полигонах. Ко-

манда «Новороссийска», в част-
ности, выполнила ракетные 
стрельбы из высокоточного ком-
плекса большой дальности «Ка-
либр». С пусками проблем не 
возникло, бортовое вооружение 
лодки подтвердило высокую эф-
фективность и надежность, и те-
перь настала пора отправляться 
в порт постоянной приписки. 
Причем для этого субмарине 
придется обогнуть Европу.

Известно, что на Черном море 
формируют бригаду подводных 
лодок в составе двух дивизионов. 
Они будут дислоцироваться в Се-
вастополе и Новороссийске. Пла-

ны переоснащения подводных 
сил ЧФ адмиралы сверстали дав-
но. Первоначально, еще до воз-
вращения Крыма в состав Рос-
сийской Федерации, основные 
подразделения бригады хотели 
разместить в Новороссийске. Те-
перь флотскому командованию 
никто не мешает создать на полу-
острове полноценный дивизион 
современных лодок. 

Тем более что многие годы 
наши подводные силы там пред-
ставляла единственная дизель-
ная субмарина «Алроса» проекта 
641. А ведь, если вспомнить исто-
рию, в Крыму когда-то базирова-

лось целое соединение — 14-я ди-
визия подлодок. Правда, стояли 
они не у севастопольских прича-
лов, а в Балаклаве. Теперь, по не-
которым данным, местом дисло-
кации подводников станет Юж-
ная бухта города-героя.

О том, какую технику поста-
вят на вооружение новой брига-
ды, ранее говорил главком ВМФ 
Виктор Чирков. По его словам, 
подводные силы Черноморского 
флота получат шесть современ-
ных дизельных субмарин, кото-
рые уже построили и еще строят 
на «Адмиралтейских верфях» в 
Санкт-Петербурге. 

На сегодняшний день ситуа-
ция с этой техникой выглядит 
следующим образом. Подлодка 
«Новороссийск», переданная Во-
енно-морскому флоту России в 
августе прошлого года, скоро 
приступит к выполнению своих 
задач на Черном море. Вторая и 
третья серийные субмарины — 
«Ростов-на-Дону» и «Старый 
Оскол» — тоже приняты в боевой 
состав ВМФ и сейчас проходят 
испытания в море. В апреле ны-
нешнего года спущена на воду 
четвертая субмарина проекта 
636.3 — «Краснодар».  

Что же касается еще двух ло-
док (они называются «Великий 
Новгород» и «Колпино»), то эти 
подводные корабли, заложенные 
в октябре 2014-го, уже находятся 
в стадии достройки. Поэтому 
есть все основания надеяться, 
что озвученный адмиралами 
срок постановки всех шести суб-
марин в боевой состав Черно-
морского флота — 2016 год — оста-
нется неизменным.

— Мы планируем, что подвод-
ные лодки проекта 636 составят 
полноценное соединение посто-
янной готовности, которое позво-

лит Черноморскому флоту ре-
шать широкий круг задач в своей 
операционной зоне ответствен-
ности, — сказал адмирал.

Есть несколько причин, поче-
му при выборе нового арсенала 
для Черноморского флота коман-
дование остановилось именно на 
субмаринах данного проекта. 
Прежде всего иметь там более 
мощные атомные лодки России и 
другим странам запрещают ме-
ждународные соглашения. К тому 
же не имеет смысла держать ато-
моходы в море, не имеющем пря-
мого выхода в океан. Зато для 
«Варшавянок» не слишком глубо-
кие воды Черноморья — дом род-
ной. 

Эти лодки сделали настолько 
малошумными, что они могут об-
наруживать цель на дистанции, в 
три-четыре раза превышающей 
ту, на которой их засекает против-
ник. При этом «Варшавянка» ис-
пользует акустический фон океа-
на в качестве прикрытия. Не слу-
чайно за высокую скрытность 
субмарину проекта 636 натовцы 
прозвали «черной дырой». 

Корабль способен погружать-
ся на глубину до 300 метров, на-
бирать под водой скорость в 20 уз-
лов и совершать походы длиною в 
7500 морских миль. На вооруже-
нии новой лодки для Черномор-
ского флота — шесть аппаратов с 
18 торпедами, ударный ракетный 
комплекс «Калибр», мины и зе-
нитные средства. 

К тому же новая дизель-элек-
трическая субмарина оборудова-
на новейшим инерциальным на-
вигационным комплексом и сов-
ременной автоматизированной 
информационно-управляющей 
системой «Лама». Работает со 
всем этим хозяйством команда из 
52 человек.

 СУД 

Хулигана 
арестовали 
на месяц
СТРЕЛЯЛ — 
ТЕПЕРЬ СИДИ

Юрий Гаврилов

ВЧЕРА Тверской суд Москвы 
санкционировал арест мужчи-
ны, который во вторник стрелял 
из обреза охотничьего ружья в 
Александровском саду Москвы. 

По словам начальника пресс-
службы столичного полицей-
ского главка Андрея Галиакбе-
рова, под стражу этого гражда-
нина отправили до 17 сентября. 
Арестованному пока инкрими-
нируют статью 213 УК РФ — «Ху-
лиганство». Однако ясно, что 
стрелку придется также отве-
чать за использование переде-
ланного огнестрельного ору-
жия — в Александровском саду 
он палил из обреза охотничьей 
двустволки. 

Между прочим, выяснилось, 
что 26-летний парень ранее уже 
имел проблемы с законом — за 
разбойное нападение в 2008 
году Бутырский районный суд 
Москвы приговорил его к 6 го-
дам лишения свободы. 

ДЕНЬГИ

В Африке 
построили 
новую 
пирамиду
МММ 
ДОБРАЛСЯ 
ДО ЮАР

Юрий Гаврилов

ВЫХОДЯЩАЯ в ЮАР газета 
«Ситизен» сообщила, что Сер-
гей Мавроди, известный в Рос-
сии как создатель крупнейшей в 
истории финансовой пирамиды, 
начал реализовывать в этой юж-
ноафриканской стране свой но-
вый экономический проект. 

Пирамидой он, конечно, не 
называется, а скромно именует-
ся «социальной сетью» — види-
мо, по аналогии с самим Мавро-
ди, который предпочитает об-
щаться с действующими и потен-
циальными вкладчиками по Ин-
тернету. Вот в этом деле ни осно-
ватель МММ, ни сайт его «конто-
ры» уже не скромничают. На-
пример, проект в ЮАР у них име-
нуется как «росток чего-то ново-
го в современном бездушном и 
беспощадном мире». Отсюда вы-
вод: цель, которую преследуют в 
МММ, состоит не столько в полу-
чении выгоды, сколько в разру-
шении несправедливой мировой 
финансовой системы.

Впрочем, о денежках Мавро-
ди тоже не забывает — обещает 
вкладчикам до 30 процентов 
прибыли в месяц. А чтобы афри-
канцы глубже заглотнули крю-
чок, приводит следующую ста-
тистику: «По вкладам, как мне 
пишут, прирост составляет 65% 
за неделю. Количество заявок 
выросло, общее сальдо выросло 
на 73% за неделю, количество 
активных участников — на 30%». 
И тут же добавляет, что у МММ в 
ЮАР все прекрасно, а будет еще 
лучше. В том смысле, что деньги 
людям уже платят и будут пла-
тить дальше.

И ведь верят этому прожжен-
ному мошеннику. Причем не 
только в ЮАР. Пирамиды Мавро-
ди разрослись по миру, как пле-
сень. Как сообщает его сайт, по-
дразделения МММ действуют в 
Индонезии, Бангладеш, Индии, 
Малайзии и еще более чем в ста 
странах мира. Утверждается, что 
участниками этого проекта яв-
ляются более 138 миллионов че-
ловек.

Цифры выглядят фантастиче-
скими, однако стоит вспомнить, 
что на заре предприниматель-
ской деятельности Мавроди, по 
разным данным, в мошенниче-
скую сеть МММ было вовлечено 
от 10 до 15 миллионов россиян. 
Практически все они остались с 
носом, т.е. без денег. В 2003 году 
основателя финансовой пирами-
ды за мошенничество на четыре 
с половиной года отправили за 
решетку. Отсидка Мавроди 
впрок явно не пошла, и после вы-
хода на свободу он взялся за ста-
рое. Очередная пирамида бы-
стро рухнула, и комбинатор по-
нял, что околпачивать наших 
вкладчиков чревато новым сро-
ком. Поэтому свою бурную дея-
тельность Мавроди перенес за 
рубеж. Там то ли Интернетом не 
пользуются, то ли русского язы-
ка не знают, но факт остается 
фактом: прогорев в России, 
основатель МММ, похоже, обрел 
новую благодатную почву для 
своих проектов на дальних, в том 
числе африканских берегах

Шлагбаум-бум
При этом реального ме-
ханизма защиты прав 
соседей нет. По данным 

Андрея Туманова, например, 
только в Истринском районе Мо-
сковской области подобная ситу-
ация наблюдается примерно в 10 
поселках с общим количеством 
более 800 домовладений и общей 
численностью жителей порядка 
6000 человек.

Однако есть и другая сторона 
проблемы. Часто новые собст-
венники сами создают инфра-
структуру, которой раньше не 
было. Допустим, строят ту же до-
рогу. Вполне резонно, что они не 
хотят пускать даром тех, кто не 
имел к строительству дороги от-
ношения. По словам экспертов, в 
такой ситуации люди имеют пол-
ное право перекрыть общий до-
ступ. Если дорога построена за 
счет средств граждан, то она яв-
ляется частной, и следовательно 
использование данной дороги до-
пускается только по соглашению 
с собственниками или по реше-
нию суда, сказал один из юри-
стов, опрошенных «РГ».

К тому же жизнь бывает слож-
нее. Допустим, на земле садового 
товарищества пролегла старая 
дорога. Часть собственников ре-
шила скинуться и отремонтиро-
вать. Часть решила сэкономить. 
После ремонта та половина соб-
ственников, что скинулась, за-
крывает дорогу от посторонних. 
Как быть? И, главное, кто прав? 

Проблема и в том, что закон 
не прописывает детально многие 
подобные вещи. 

Несколько лет назад началась 
работа по обновлению Граждан-
ского кодекса. Планируется, что 
последний блок поправок в Гра-
жданский кодекс как раз и про-
пишет соседские права. Как рас-
сказал недавно «РГ» председа-
тель Комитета Госдумы по гра-
жданскому, уголовному, арби-
тражному и процессуальному за-
конодательству Павел Краше-
нинников, блок поправок, касаю-
щихся вещных прав, затрагивает 
интересы всех. 

— В этом блоке будет все, что 
связано с правом собственности, 
в том числе и вещное право, — 
сказал он. 

Но пока идет работа над тем 
блоком поправок, сможет ли ре-
шить все проблемы нынешний 
проект? Юристы разошлись во 
мнениях. 

КАК ВАМ ЭТО?

Зиннур Зиннятуллин
адвокат

Считаю, что внесение измене-
ний в Земельный кодекс РФ ре-
шит проблему использования зе-
мель общего пользования, на ко-
торые в соответствии с законода-
тельством 90-х годов выдавалось 
право собственности в наруше-
ние прав третьих лиц. Так в 90-х 
годах органы власти предостав-

ляли право собственности на зе-
мельные участки в упрощенном 
порядке, участки предоставля-
лись без проведения публичных 
слушаний и, следовательно, без 
учета мнения третьих лиц — соб-
ственников соседних участков. 

Таким образом, право собст-
венности возникало на имущест-
во, которое является имущест-
вом общего пользования, что 
привело к нарушению прав и за-
конных интересов собственни-
ков соседних участков. В основ-

ном это случаи, когда садовое то-
варищество приобретало право 
собственности на земельный 
участок, на котором находится 
единственная дорога, соединяю-
щая соседний дачный поселок с 
федеральными трассами.

Мария Кольздорф
партнер юридической компании

Проблема состоит в том, что 
граждане приобретают землю 
для строительства домов, но не 
получают доступа к ним, т.к. до-

роги остаются в собственности 
продавцов — частных лиц. Это 
вызвано тем, что продавцы тер-
риторию нарезают на несколько 
участков, одни — для строитель-
ства, другие — для дорог и иных 
мест общего пользования. Участ-
ки для строительства они прода-
ют, а на других участках органи-
зуют дорогу и оставляют у себя в 
собственности. Затем собствен-
ники участков, по которым фак-
тически проходит дорога, часто 
требуют непомерной платы за их 
использование, а в случае несо-
гласия препятствуют их исполь-
зованию. 

Саму идею законопроекта 
следует приветствовать. Но в той 
редакции, как он сейчас изло-
жен, он не сможет в полной мере 
решить проблему. В частности, 
согласно законопроекту серви-
тут будет устанавливаться толь-
ко в отношении участка, кото-
рый согласно градостроитель-
ной документации относится к 
участкам общего пользования 
или является общим имущест-
вом. Однако не всегда участки с 
дорогами относятся к указанно-
му имуществу. При наличии та-
кой редакции законопроекта 
часть граждан не смогут полу-
чить защиту. 

При этом при такой формули-
ровке могут пострадать интере-
сы других лиц — собственников 
земли, которая по какой-либо 
причине (в том числе ошибочно) 
отражена в градостроительной 
документации как территория 
общего пользования.

Михаил Кюрджев
партнер адвокатского бюро

Если у определенного количе-
ства собственников жилья, про-
живающих на территории посел-
ка, возникает желание на собст-
венные средства построить ин-
фраструктурные объекты, будь 
то дорога, система уличного ос-
вещения или колодец, они в пра-
ве организовать СНТ или Товари-
щество собственников недвижи-
мости с созданием фонда содер-
жания и развития инфраструкту-
ры. Создав такой фонд и устано-
вив правила внесения средств, 
участники товарищества могут 
ограничить право пользования 
ими по своему усмотрению, если 
это не ограничивает прав других. 
Например, нельзя в отсутствие 
альтернативных дорог запретить 
передвигаться по ней. Но если 
права не нарушены, то товари-
щество может допустить воз-
можность вступления новых 
участников. То есть если вы изна-
чально не вкладывали средства в 
строительство дороги, но хотите 
пользоваться ею наравне с участ-
никами, вы можете стать одним 
из них, уплатив взнос. 

Акцент

 Часто собственники участков, 
по которым проходит дорога, 
требуют непомерной платы 
за их использование

Заменить голландские цветы российскими можно 
за пять месяцев — подробнее читайте на сайте
www.rg.ru/art/1151449

В нынешнем году 
в нашу страну 
ввезли голландских 
цветов на 25 
процентов меньше, 
чем годом ранее

Ознакомьтесь 
с законопроектом на сайте
www.rg.ru/art/1154585
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Защитим память о войне
В мае 2014 года создано общественное движение — Союз 

 защитников памяти Великой Отечественной войны «Народ-
ная сеть памяти», задачи которого — сохранение памятников 
войны и захоронений погибших воинов, формирование 
 общественного мнения в России и за рубежом, противодей-
ствие попыткам фальсификации истории Великой Отечест-
венной войны.

Союзом разработан сайт «Обелиск» (www.obelisk1945.ru), 
на его страницах размещается информация о наиболее значи-
мых событиях из истории войны, ведется работа по формиро-
ванию интерактивной «Карты памяти», на которую наносят-
ся большие и малые памятники, братские могилы и памятные 
знаки. 

Мы обращаемся ко всем неравнодушным гражданам нашей 
страны, готовым помочь сохранить историю Великой Отече-
ственной войны. Вы можете принять участие в формировании 
«Карты памяти» и через специальную форму сообщить о 
 замеченных вами фактах небрежного отношения к памятни-
кам войны, неучтенных захоронениях и случаях вандализма. 
Все поступающие запросы оперативно обрабатываются и 
по ним принимаются необходимые меры. 

Только благодаря вашей поддержке и вниманию мы все 
вместе сохраним нашу великую историю!  

ЭТО НУЖНО НЕ МЕРТВЫМ. ЭТО НУЖНО ЖИВЫМ.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫИ
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Собственникам запретят злоупо-
треблять своим правом на заборы: 
иногда хозяин просто обязан 
открыть вход соседям.

Голландцы не боятся насекомых-вредителей в цветах и укра-
шают ими шляпы, но для россиян это чревато аллергией.
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ЗА ГРАНЬЮ Группа молодых 
людей на курильском 
острове Итуруп
варварски издевалась 
над медведем

Терзали хуже 
зверя

Артем Новиков, 
«Российская газета», Сахалинская область

ВАРВАРСКИЕ развлечения молодежи на курильском 
острове Итуруп, на пляже близ села Рейдово, всколыхну-
ли аккаунты социальных сетей. Скандальный видеоролик 
появился на видеохостинге YouTube. Съемка велась из ма-
шины на пляже в темное время суток. В лучах фар хорошо 
виден японский внедорожник, под колесами которого за-
жало крупного бурого медведя. Зверь пытался освободить 
лапы, рывками раскачивая транспортное средство. 

В это время экипаж первой машины обсуждал по-
следние события — судя по изобилующему нелитератур-
ными выражениями рассказу, герои ролика некоторое 

время преследовали 
животное по пляжу, 
неоднократно (во-
семь раз — со слов на 
видео) сбивали его, 
пока наконец им не 
удалось прижать хо-
зяина тайги маши-
ной к песку. «Охот-
ники» не могли ре-
шить, что им делать 
с долгожданной до-
бычей — один из мо-
лодых людей пред-
ложил сотворить с 

медведем сексуальные непотребства, второй настойчи-
во требовал нож, вызываясь добить зверя...

Остальные пытались его отговорить. По голосам 
участников диалога можно предположить, что все они 
изрядно пьяны. В какой-то момент медведь освободился 
из-под джипа и бросился к машине, из которой велась 
съемка. Бравада внутри салона резко сменяется пани-
кой, авто круто развернулось и попыталось оторваться 
от разъяренного хищника.

В ходе проверочных мероприятий личности данных 
граждан установлены. Ведется их оперативный поиск 
для выяснения обстоятельств произошедшего. Как стало 
известно, к происшествию причастны трое местных жи-
телей, сообщили в пресс-центре областного УМВД.

 Хулиганам может грозить ответственность по пункту 
2 статьи 245 УК РФ, которая гласит: «Жестокое обраще-
ние с животными, совершенное группой лиц, группой 
лиц по предварительному сговору или организованной 
группой, наказывается штрафом в размере от ста тысяч 
до трехсот тысяч рублей или в размере заработной пла-
ты или иного дохода осужденного за период от одного 
года до двух лет, либо обязательными работами на срок 
от ста восьмидесяти до двухсот сорока часов, либо лише-
нием свободы на срок до двух лет». 

На Итурупе обитают около 500 особей бурого медве-
дя. Летом хищники питаются лососем, который в изоби-
лии подходит к берегам на нерест. Случаи агрессии в от-
ношении людей случаются, но не так часты. 

ШТРАФЫ В Госдуму внесен 
законопроект 
о наказании за мусор 
на дороге

Окурок на вес 
золота

Владимир Баршев

СПОРНЫЙ и в то же время интересный законопроект 
внесен в Госдуму. Первая часть этого законопроекта на-
значает штраф за выкинутый из машины мусор. Не важ-
но, пакет ли это или окурок, выброшенный на ходу. 

Штрафом от пяти до десяти тысяч рублей или обяза-
тельными работами на срок от 20 до 40 суток за это нару-
шение предлагает наказывать водителей Андрей Тума-
нов. Депутат Госдумы считает, что таким образом можно 
решить проблему мусора на дорогах и обочинах. 

Но вот беда, до 
сих пор ни один из 
депутатов не пред-
ложил создать усло-
вия для водителей, 
при которых они бы 
могли избавиться от 
мусора, накопивше-
гося за дальнюю до-
рогу в машине. Толь-
ко на единичных 
стоянках вы найдете 
контейнеры для му-
сора. 

Понятно, что ор-
ганизация этого — дело владельца дороги. Но не хочет 
владелец дороги тратить свои деньги еще и на то, чтобы 
обеспечить водителям место для выброса мусора. В ито-
ге мусор выбрасывается везде где ни попадя. Поэтому 
проще запретить его выбрасывать вообще и повсемест-
но. 

Уместно напомнить опыт Канады. Если вы выкинули 
окурок в окно, вас обязательно догонит патруль. Потому 
что водитель следующего за вами автомобиля обязатель-
но сообщит в полицию о вашем нарушении. 

Проект Туманова интересен вовсе не ответственно-
стью за выброшенный мусор, а тем, что он предлагает в 
Кодексе об административных правонарушениях пропи-
сать механизм, согласно которому будут действовать те, 
кто увидел это безобразие, — обычные граждане. Инфор-
мация должна содержать место и время, а также реги-
страционный номер автомобиля, фото- и видеоматериа-
лы. Также заявитель должен указать свои личные дан-
ные, то есть место проживания, и согласиться на обра-
ботку персональных данных. Порядок обработки этой 
информации должно установить правительство. А если 
таким заявителем окажется клеветник, то поправки в 
КоАП предусматривают возможность требовать от него 
возмещения ущерба.

АВТОПРОМ

В России 
выросла доля
автомобилей 
отечественной 
сборки
ТРУБЯТ СБОР

Тарас Фомченков

ЧЕТЫРЕ из пяти машин, кото-
рые колесят по российским про-
сторам, произведены внутри на-
шей страны. Причем число авто-
мобилей «домашней сборки» 
увеличивается с каждым годом, 
несмотря на трудности в эконо-
мике. Впрочем, как раз иномар-
кам в этом транспортном потоке 
выживать сейчас все сложнее, 
считают эксперты «РГ». 

По данным аналитического 
агентства «Автостат», доля ав-
томобилей местного производ-
ства на российском авторынке 
увеличилась за год на 9,2 про-
цента. Кроме исконно отечест-
венных брендов Lada и UAZ из-
за границы к нам совсем не вво-
зят Datsun и Lifan, все продавае-
мые в России машины этих ма-
рок у нас же и производятся. В 
первом полугодии 2015 года ре-
кордсменами были Opel (99,7 
процента продаваемых в России 
автомобилей сходит с отечест-
венных конвейеров), Ford (98,9 
процента), Kia (98,6 процента), 
Chevrolet (98,4 процента) и 
Renault (98 процентов).

Директор агентства «Авто-
стат» Сергей Целиков напомнил, 
что доля местной сборки росла 
все время. Ее быстрый рост в 
2015 году, по мнению эксперта, 
связан с девальвацией рубля и, в 
результате, с желанием автопро-
изводителей минимизировать 
затраты за счет льготного тамо-
женного режима по промсборке. 
«Но производителям не стоит за-
бывать, что помимо льгот они 
имеют и обязательства по лока-
лизации производства компо-
нентов. И если они не выполнят 
принятые на себя обязательства, 
то могут лишиться льгот и им 
придется оплачивать пошлины 
за все ввезенные машиноком-
плекты в полном объеме», — го-
ворит Целиков.

С локализацией, между тем, 
не все так просто, и именно этот 
факт заставляет взглянуть на си-
туацию с другой стороны. На се-
годняшний день в России нет ни 
одного иностранного бренда, 
чьи автомобили хотя бы наполо-
вину собирались из деталей, 
произведенных внутри нашей 
страны. Рекордсмены планиру-
ют довести локализацию с 40 до 
45 процентов, некоторые - до 30 
процентов. 

По мнению Сергея Целикова, 
число иномарок российского 
производства во втором полуго-
дии 2015 года все-таки снизит-
ся, в частности из-за истории с 
уходом из страны бренда 
Chevrolet. «Но я не думаю, что 
число иностранных брендов бу-
дет серьезно уменьшаться, так 
как больше на территории Рос-
сии все-таки тех, кто пришел 
всерьез и надолго и развивает 
здесь производство. У них мас-
совая продукция, и они будут 
продолжать экспансию и в том 
числе продолжать локализа-
цию», — объяснил эксперт. Доба-
вив, что история с курсами дела-
ет локализацию все более выгод-
ной, значит, ее доля будет расти. 
А это уже в итоге будет тормо-
зить рост цен на машины. 

«Сегодня же, пока падает ры-
нок и производство падает, мно-
гие западные компании, кото-
рые в перспективе хотят от-
крыть заводы в России, видят 
потенциально малые объемы 
сбыта. Поэтому и выжидают — 
рискованная инвестиция полу-
чается. Но, подчеркну, россий-
ский рынок для мировых автоги-
гантов остается перспективным 
и интересным», — резюмировал 
эксперт.

К таким компаниям, напри-
мер, можно отнести Daimler 
(бренд Mercedes-Benz), который 
пока изучает площадки в России 
для выпуска легковых авто и еще 
не решился на создание произ-
водства. А вот Lexus, Land Rover, 
Daewoo, Subaru, Volvo, Porsche, 
Suzuki, Honda и некоторые дру-
гие поставляются лишь по им-
порту и о российской сборке не 
помышляют. 

Транспорт На дорогах появятся новые знаки, 
запрещающие проезд неэкологичных авто

Заложили «кирпичом»

Татьяна Шадрина 

А
втомобили, выбросы 
которых сильно за-
грязняют окружаю-
щую среду, скоро не 
смогут заехать в неко-

торые городские зоны. Для этого 
минтранс предложил поставить 
на дорогах новые запрещающие 
знаки — «грязный выхлоп».

В ближайшее время будет 
подписано постановление пра-
вительства об ограничении дви-
жения экологически грязных ав-
томобилей и наделении регио-
нальных властей полномочиями 
ставить или не ставить на своей 
территории знаки, ограничива-
ющие движение таких машин. 
Доработанный проект докумен-
та, который есть в распоряже-
нии «Российской газеты», уже 

передали в аппарат кабинета ми-
нистров. 

В нем есть варианты дорож-
ных знаков, которые будут озна-
чать начало или конец зоны, куда 
машинам с двигателями ниже, 
например, класса Евро-4 въезд 
запрещен. На знаке, к примеру, 
может стоять цифра «2», «3» или 
«4», которая как раз и укажет на 

класс двигателя. Они еще будут 
различаться и по типу транспор-
тных средств. Сам знак, по пред-
ложению минтранса, будет вы-
глядеть как вертикально распо-
ложенный белый прямоуголь-
ник. На нем вверху будет надпись 
«ЗОНА», в центре — изображение 
либо грузового, либо легкового 
автомобиля. А внизу в зеленом 
овале будет стоять цифра. Ста-
вить такие знаки будут в городах. 

В экологически чистой зоне у 
инспекторов появится право 
проверять у водителей класс дви-
гателя. Причем если такого доку-
мента у автомобилиста нет, блю-
ститель порядка вправе будет не 
пустить его в эту зону или даже 
оштрафовать.

Стоит отметить, что в России 
только в прошлом году вступили 
в силу требования по допуску на 
рынок автомобилей классом не 
ниже Евро-5. А больше 25 милли-
онов авто с более низким эколо-
гическим классом продолжают 
колесить по российским дорогам. 
Неужели для большинства из них 
закроются некоторые трассы?

Не сразу, говорят эксперты. 
Для тех автовладельцев, в доку-
ментах которых не указан эко-
класс, новая норма закона на-
чнет действовать только с июля 
2020 года. То есть водителям да-
дут почти пять лет, чтобы уточ-
нить класс своей машины.

Остальные же изменения в 
Правила дорожного движения, 
которые будут утверждены по-
становлением правительства, 
вступят в силу после его офици-
ального опубликования. Полу-
чается, что регионы уже осенью 
этого года смогут получить пра-
во вводить у себя на территории 
зоны, свободные от выхлопов. 

Но действовать новые прави-
ла будут не для всех машин. Они 
не распространяются на тран-
спортные средства Вооружен-
ных сил, полиции, аварийно-
спасательных служб, пожарных, 
«Скорой помощи» и «Почты 
России». 

В минтрансе рассчитывают, 
что контролировать соблюдение 
новых требований будут  в 
основном с помощью видеока-
мер. Они смогут определять на-
рушителей по базе данных тран-
спортных средств. В таком слу-
чае рядом со знаком «чистой» 
зоны повесят знак, предупре-
ждающий о видеосъемке.

Позже планируют разрабо-
тать изменения в Кодекс об ад-
министративных правонаруше-
ниях в части определения ответ-
ственности за пренебрежение 
дорожными экологическими 
знаками.

За рубежом не существует единоо-
бразного знака, ограничивающего 
въезд неэкологичного транспорта в 
жилые районы. В границах Европей-
ского союза применяются различные 
варианты.
В Германии специальный знак кругло-
суточно ограничивает проезд всех 
транспортных средств, не отвечаю-
щих необходимым требованиям. В ин-
формационной табличке под знаком с 
помощью цветных меток сообщается 
о разрешенных к проезду классах. На 
автомобиле, находящемся в зоне ог-
раничения, должна быть соответству-
ющая цветная наклейка. Владелец ма-
шины получает эту «отметину» на те-
хосмотре. 
Обяжут ли российских водителей 
иметь такие наклейки, пока неиз-
вестно.
В Италии знак ограничения распро-
страняется по умолчанию на все тран-
спортные средства, но на информаци-
онных табличках помимо времени 
действия запрета размещено много 
дополнительной информации. А это, 
по словам экспертов, может пред-
ставлять трудность для незнающих 
итальянский язык.
В Дании знак ограничения экологиче-
ского класса действует только для ди-
зельных авто грузоподъемностью 
свыше 3,5 тонны. 
В Англии въезд в подобные зоны не за-
прещается, а сделан платным. Движе-
ние контролируется с помощью виде-
офиксации.

А КАК У НИХ

По российским дорогам колесит 
больше 25 миллионов машин 
низкого экологического класса.

Акцент

 Водителям дадут почти пять 
лет для того, чтобы они 
узнали экологический 
класс своего автомобиля

Законопроект читайте на сайте
www.rg.ru/art/1154626

В КоАП разъяснят, 
как пожаловаться 
на тех, кто мусорит 
на дороге, и кому 
направлять такие 
заявления

Они гонялись 
по ночному пляжу 
за медведем 
на джипе и восемь 
раз переехали его 
на автомобиле 

В России нет такого 
иностранного авто-
бренда, чьи бы 
машины собира-
лись у нас из отече-
ственных деталей

В России подешевели 
автомобили 14 брендов — 
подробности на сайте
www.rg.ru/art/1151061
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СПЕЦСЛУЖБА 
Марихуану 
выращивали 
в теплицах
ДУРЬ ПО НАУКЕ

Владимир Богданов

ГОСНАРКОКОНТРОЛЬ уничто-
жил во Владимирской области 
плантацию марихуаны, оборудо-
ванную по новейшим разработ-
кам агрокультуры.

Как рассказали корреспон-
денту «РГ» в пресс-службе ве-
домства, задержаны два жителя 
Подмосковья, которые на участ-
ке в 25 соток устроили теплицы, 
провели электричество, венти-
ляцию и оросительную систему 
для  «продукции». В  «агроком-
плекс» они вложили более 1млн 
рублей.Изъято более 20 кг мари-
хуаны. Позже в одном из строе-
ний наркополицейские обнару-
жили более 20 кг готовой к сбыту 
марихуаны, свыше 300 кустов 
конопли, из которых можно 
было изготовить еще около 20 
килограммов «дури». 

Сюжет смотрите
http://www.youtube.com/watch?v=dhZrPwdwBQE
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КОНТРОЛЬ

Началась
проверка
качества
товаров
ИЩУТ «ЛЕВУЮ» 
САНДАЛИЮ

Марина Гусенко, Тула

ПРАВДУ о качестве российских 
и иностранных товаров россия-
не скоро смогут узнать из Интер-
нета. Роскачество запустило 
масштабную систему исследова-
ний, первые результаты которой 
опубликуют в конце сентября.

Для первой проверки в мага-
зинах Москвы, Петербурга и 
Тулы были закуплены детские 
сандалии с кожаным верхом, 
трикотажные детские комбине-
зоны и махровые полотенца.  

Проверкам предшествовали 
маркетинговые исследования и 
консультации с экспертами. Они 
же выбрали 20 наиболее попу-
лярных брендов — российских, 
зарубежных и тех, что принадле-
жат иностранным компаниям, 
но производятся в России.  

«Первым делом товары про-
веряются на безопасность. Если 
она доказана, следующим эта-
пом устанавливается, соответст-
вует ли вещь стандартам Роска-
чества, которые на голову выше 
ГОСТов и техрегламентов», — по-
ясняет руководитель органа по 
сертификации Российской си-
стемы качества Ольга Токмина. 
Товары с наивысшей оценкой 
получат сертификат «Знак каче-
ства», который смогут использо-
вать для маркировки. 

На «Знак качества» могут 
рассчитывать российские про-
изводители или иностранные, 
локализовавшие свои предприя-
тия в РФ. Действовать знак каче-
ства будет 2—3 года, в течение 
этого срока организация будет 
иметь право проводить внепла-
новые проверки качества «отме-
ченных» товаров, если на них по-
жалуются потребители. Резуль-
таты исследований разместят на 
сайте Роскачества. 

Психоанализ Защищает ли здоровых людей закон о психиатрической 
помощи?

Трагедия в душе
Елена Новоселова 

П
ациентка психиатри-
ческой больницы го-
рода Октябрьский в 
Башкирии утопила 
двух своих сыновей в 

душевой кабине: малышей двух и 
четырех лет нашли мертвыми в 
ванной комнате. Телеканалы 
транслируют фото матери: 27-лет-
няя, красивая, как с обложки мод-
ного журнала. Никаких признаков 
семейного неблагополучия: «се-
мья полная, характеризуется по-
ложительно» — слова из отчета 
психиатрического учреждения 
правоохранительным органам.  
Не успели отойти от шока, вызван-
ного страшной трагедией в Ни-
жнем Новгороде, когда психиче-
ски нездоровый отец расчленил 
шестерых своих детей, вот теперь 
Башкирия. Согласитесь, большой 

соблазн поставить диагноз обще-
ству, которое занимает весьма лу-
кавую позицию по отношению к 
душевнобольным. С одной сторо-
ны, мы помним о преступлениях 
«карательной» советской психиа-
трии и боремся за права больных 
людей. С другой, уж точно не же-
лаем лететь в самолете, которым 
управляет сумасшедший. Как ра-
ботает закон о психиатрической 
помощи? Если он борется за права 
больных, защищает ли он здоро-
вых? Об этом мы говорим с за-
мгендиректора по научной работе 
ФМИЦ психиатрии и наркологии 
имени Сербского Минздрава Рос-
сии Евгением Макушкиным. 

Евгений Вадимович, помнится, 
как рукоплескали в 1992 году за-
кону «О психиатрической помо-
щи и гарантиях прав граждан при 
ее оказании». Он обеспечивал 
права душевнобольных граждан, 
следуя ему госпитализировать 
можно было лишь с согласия па-
циента, дееспособности лишали 
только в суде после экспертизы...  
И теперь на улицах оказалось 

слишком много тех, кто должен 
был лежать в больнице...
ЕВГЕНИЙ МАКУШКИН: Действующий 
закон нам представляется опти-
мальным. Другое дело, что есть 
проблемы, связанные с сотруд-
ничеством полицейских и меди-
ков по обеспечению профилакти-
ки. Если человек не состоит на 
учете,  предсказать развитие за-
болевания — выше какой-либо 
психиатрической компетенции. 

 Но ведь получается, что право-
охранительные органы обычно 
вступают, когда уже есть труп, 
произошло несчастье. А до того 
наблюдения за неадекватным 
поведением человека не берутся 
в разработку. Это правильно? 
ЕВГЕНИЙ МАКУШКИН: Близкие родст-
венники могут с разной степенью 
объективности оценивать состоя-
ние или изменения поведения. А 

вот что касается соседей, то для 
них, как правило, не всегда это 
очевидно. И говорить что-то о со-
стоянии человека с точки зрения 
обывателя неправомерно. 

Вам не кажется, что мы испове-
дуем двойную мораль: оберега-
ем людей, которые потом совер-
шают преступления, от лечения, 
но возмущаемся, что можем ока-
заться в самолете, которым 
управляет сумасшедший?
ЕВГЕНИЙ МАКУШКИН: Ваш пример с са-
молетом говорит лишь о том, что 
никакой российской психиатри-
ческой специфики нет. Без конца 
ужесточать закон против психи-
ческих больных или делать непра-
вомочной госпитализацию — это 
тупик. Государству нужен разум-
ный баланс. А случаи обострения 
психических заболеваний случа-
ются во всем мире. 

Почему тема душевнобольных всплывает только после того, как совершено преступление?

Акцент

 Общество не хочет лететь 
в самолете с душевноболь-
ным за штурвалом, но боится 
«карательной» психиатрии

Читайте также: КС запретил 
скрывать от пациентов 
информацию об их 
психическом здоровье
www.rg.ru/art/1145547
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Ольга Горюнова, 
«Российская газета», Башкирия

В 
Уфе разгорелся скандал 
вокруг роддома №3, 
расположенного в ми-
крорайоне «Дема». В 
двух родильных отде-

лениях были обнаружены каме-
ры видеонаблюдения. То есть 
фактически и днем, и ночью мо-
гла вестись запись родов. Причем 
без согласия на то пациенток.  

В медучреждение нагрянули 
полицейские, которые провели 
обыск и обнаружили видеоаппа-
ратуру. На вопрос - откуда она взя-
лась, кто ее установил и для каких 
целей, каким образом это удалось 
сделать без ведома руководства,  
персонал роддома ничего внятно-
го сказать не смог. Как сообщили 
«РГ»в Следственном управлении 
Следственного комитета РФ по РБ,  
в правоохранительные органы 
обратился 62-летний мужчина, 
который сообщил, что в ГБУЗ РБ 
ГКБ № 3 Уфы установлена неза-
конно система видеонаблюдения.

В минздраве республики заяв-
ляют, что руководство роддома к 
установке видеокамер непричаст-
но. Более того, чиновники уверя-
ют, что камеры обнаружил персо-
нал, который и обратился в право-
охранительные органы.

— Съемка проводилась несан-
кционированно, камеры обнару-
жила администрация самого род-
дома случайно, после чего руко-
водство обратилось в полицию. 
Министерство здравоохранения 
республики инициировало слу-
жебную проверку, — прокоммен-

тировала ситуацию  руководитель 
пресс-службы минздрава Башки-
рии Светлана Кускарбекова.

Пока в отношении этого факта 
ведется проверка. Следователи не 
озвучивают возможные причины 
установки камер видеонаблюде-
ния в роддоме. Также они пока не 
сообщают о наличии записей. Об-
щественность же обсуждает не-
сколько версий. Некоторые счита-
ют, что роды записывались чисто в 
учебно-методических целях, с 
тем, чтобы будущие врачи изуча-
ли процесс родов по видеоматери-
алам. Другие не исключают под-
коверной борьбы в самом медуч-
реждении. Дело в том, что глав-
врач роддома Фанил Шамигулов, 
кстати, возглавлявший с 2003 по 
2006 годы министерство здраво-
охранения Башкирии, в феврале 
этого года был уволен с должности 
главврача без объяснения причин. 
Только в начале августа  решением 
Верховного суда Башкирии он вос-
становлен в должности. Впрочем, 
его комментарий получить не уда-
лось – ни один телефон в поликли-
нике не отвечал, а по словам офи-
циального представителя мин-
здрава республики главврач отка-
зался комментировать ситуацию.

Председатель комитета Госсо-
брания – Курултая РБ по здравоох-
ранению, социальной политике и 
делам ветеранов Николай Ники-
тин считает, что без разрешения 
пациентов проводить съемку в ме-
дучреждениях, тем более в ро-
дильных залах, неправомерно: 
«Это ущемление прав пациента». 

Этот скандал – не единствен-
ный, в котором сейчас замешан 

третий роддом. Следственные ор-
ганы параллельно расследуют и 
обстоятельства смерти новоро-
жденного в этом же медучрежде-
нии. По словам старшего помощ-
ника руководителя Следственно-
го управления СКР по РБ Светла-
ны Абрамовой, 16 августа в право-
охранительные органы поступило 
заявление от 56-летней жительни-
цы  Уфы с жалобой на халатность 
врачей. Женщина сообщила, что 
ее дочь 14 августа родила ребенка, 
который впоследствии скончался. 
Как утверждает заявительница, 
смерть малыша наступила из-за 
халатности врачей. 

КОММЕНТАРИЙ

Гузель Давлетшина, 
член Башкирской 
республиканской коллегии 
адвокатов:

—  Согласно 23-ей статье Конституции 
России также указано, что каждый 
имеет право на неприкосновенность 
частной жизни. И в это понятие как 
раз входит та область, которая касает-
ся здоровья человека. Кроме того, в 
«О персональных данных» к информа-
ции, которую нельзя разглашать без 
разрешения гражданина относятся 
фото- и видеоизображение человека. 
Причем это согласие он должен офор-
мить в письменной форме. Следова-
тельно, факт размещения видеокамер 
в родильных отделениях подпадает 
под часть вторую 137 статьи УК РФ (на-
рушение неприкосновенности част-
ной жизни). Наказание по данной ста-
тье – вплоть до четырех лет лишения 
свободы.

СКАНДАЛ В Уфе тайно установили видеокамеры прямо в родильных отделениях

Роддом за кадром

Персонал уфимского роддома так и не смог объяснить, зачем в медучре-
ждении велась «слежка» за пациентками.
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Одна из молодых мам рассказала башкирским тележурналистам, что во 
время родов заметила видеокамеру. 

ПРАЗДНИК 

Столичный фестиваль 
варенья посетили более 
3,5 миллиона человек

Вот это пирог! 

Ольга Игнатова

ГИГАНТСКУЮ шарлотку весом более 300 кг на Твер-
ской площади — одной из центральных площадок фести-
валя «Московское варенье» на Тверской площади вчера, 
когда отмечался Яблочный спас, продегустировали со-
тни москвичей. Разрезал ее и угощал горожан лично мэр 
Сергей Собянин.

 — Вот это и пирог испекли! — удивился градоначальник. 
Получил кусочек праздничного пирога и пятилетний Витя. 
«С яблоками?» — улыбнувшись, спросил мэр. Мальчик ут-
вердительно кивнул. Сергей Собянин рассказал, что фе-
стиваль варенья пользуется большой популярностью у мо-
сквичей и гостей столицы. По словам мэра, его уже посети-
ли свыше 3,5 миллиона человек. «Все, кто еще не был на 
фестивале или кто хочет прийти сюда еще раз, могут это 
сделать до 23 августа», — пригласил он. 

Напомню, фестиваль варенья проходит в Москве на 
22 площадках, на каждой из которых установлены 244 
шале. В них можно купить всевозможные виды варенья, 
а также целебные травы, лекарственные растения, фрук-
ты, орехи. Лакомства привезены из многих российских 
регионов, в том числе из Тамбовской, Орловской, Туль-
ской, Курской областей, Краснодарского края и Крыма. 
На Тверской площади главная изюминка — зеленый лаби-
ринт в форме арбузной дольки. В его центре работает фо-
тостудия. «Традиционный русский праздник Яблочный 
спас мы решили отметить выпеканием шарлотки, — рас-
сказал повар Николай Нижник. — На пирог ушло более 
100 кг яблок, 100 кг муки и около 200 яиц. Для изготов-
ления потребовалась гигантская форма длиной более 4 м 
и шириной 2 м. Порезали пирог на тысячу порций. 

ИНИЦИАТИВА Прием 
стеклотары могут 
открыть в магазинах

Сдай бутылку

Ирина Огилько

С ИНИЦИАТИВОЙ открыть пункты приема стеклота-
ры в шаговой доступности выступил депутат Госдумы 
Вадим Соловьев. Свою инициативу парламентарий на-
правил столичным властям. Реально ли реализовать эту 
идею, выяснял корреспондент «РГ».

В советское время принимали стеклотару в каждом 
магазине. Собирать бутылки было выгодно: за сданные 
3—4 пустые бутылки получал одну полную. Сейчас стои-
мость самой дорогой бутылки — 1,3 рубля. Заплатят за 
нее в одном из 5 на всю Москву пунктов приема посуды. 
Три из них расположены на юго-западе города, на ули-
цах Обручева, Профсоюзной и Введенского. Еще 2 пун-
кта — в Зеленограде и в районе Открытого шоссе. «С на-
чала года открыл пункты приема вторсырья, — расска-
зал «РГ» владелец пунктов на юго-западе города Влади-
мир Ильин. — Материальной выгоды от приема стекла 
нет. Греет одно — это мой вклад в экологию. Выгоднее 
принимать макула-
туру». По словам 
Ильина, москвичи 
неохотно сдают сте-
кло из-за дешевиз-
ны. Ведь если не сда-
вать дорогие бутыл-
ки из-под пива «Ту-
борг», «Балтика», то 
остальное идет как 
«бой» по 30 копеек 
за штуку. Поэтому многие манкируют копейками за 
«бой» и просто выкидывают тару в мусор. Собранное 
стекло отвозят на сортировочную базу на улицу Рябино-
вую. Там распределяют груз: часть возвращается на за-
вод для повторного использования, остальная идет на 
переработку. Из стеклобоя, например, делают стеклова-
ту, измельчая для этого стекло в пыль. Такова судьба в 
общей сложности примерно трети стеклянных бутылок. 
Ну а 70% их, рассказали «РГ» в департаменте природо-
пользования и охраны окружающей среды Москвы, от-
правляются на полигоны, где разлагаются в почве более 
миллиона лет. И это при том, что переработать отслу-
жившее стекло проще и дешевле, чем произвести новое 
стекло. Переработка 1 тонны отходов из стекла эконо-
мит 650 кг песка, 150 кг кальцинированной соды и 200 
кг известняка, необходимых для производства первич-
ного стекла. Кроме того, на изготовление одной бутылки 
уходит порядка 0,2 кВт электроэнергии! Подтолкнуть 
бизнес может новый федеральный закон, устанавлива-
ющий принцип ответственности производителя продук-
ции за весь ее жизненный цикл и последующую утилиза-
цию. Между тем депутаты Госдумы считают, что с повсе-
местным открытием пунктов приема стеклотары у жи-
телей появится заинтересованность в сборе стекла. По 
словам депутатов, в Думу часто приходят письма мо-
сквичей, жалующихся, что пунктов приема стеклотары 
мало. А это значит, что люди готовы 
ее сдавать. Отмечу, 
что и столичные влас-
ти обращали внима-
ние на эту проблему. 
Год назад руководи-
тель департамента 
торговли и услуг Мо-
сквы Алексей Неме-
рюк обещал пред-
ложить сетеви-
кам установить 
автоматы по 
приему стекла. 
Но пока москви-
чи их так и не 
увидели. 

Самые дорогие 
бутылки принима-
ют в Москве по 1,3 
руб. за штуку.

ТРАНСПОРТ 

Служебную 
парковку 
в центре 
Москвы 
сделают 
платной 
СЛУЖБА 
БЕЗ ДРУЖБЫ

Ирина Огилько 

ПЛАТНАЯ парковка улучшила 
дорожное движение в городе, 
благодаря ей в центр столицы 
сейчас приезжает на 10—15% ав-
томобилей меньше, чем раньше. 
Однако у некоторых ведомств 
остаются служебные парковки, 
куда сотрудники приезжают на 
работу на личных авто. Почему 
же городские власти мирятся с 
этим? Заммэра Москвы по во-
просам транспорта Максим Лик-
сутов заявил:

 — Действительно, некоторым 
министерствам и ведомствам го-
род предоставляет землю, на ко-
торой они создают парковочные 
места. Москва — это столица РФ. 
Мы вынуждены здесь подстраи-
ваться под работу федеральных 
органов власти. 

В качестве примера он привел 
Совет Федерации, за которым 
парковка закреплена историче-
ски. Есть охранные зоны, где 
проходит множество мероприя-
тий и тоже необходимы парков-
ки. Но есть, по мнению Ликсуто-
ва, и территории, где служебную 
парковку можно заменить плат-
ной стоянкой для всех без 
исключения. Так уже сделано на 
Самотечной, 1, где находятся 
возглавляемый им департамент 
транспорта и управление ГИБДД 
Москвы. В целом же платная пар-
ковка, напомнил заммэра, помо-
гла сократить транспортный по-
ток в центр и навести порядок с 
дорожным движением в целом. 
Водители не ставят машины во 
втором ряду, не заезжают на тро-
туары, как еще недавно. Они зна-
ют, что машину за это эвакуиру-
ют на штрафстоянку, а возвра-
щать ее хлопотно и дорого.

P
Н

O
T

O
X

P
R

E
S

S

Стекло, попавшее 
на мусорный поли-
гон, разлагается 
более миллиона лет
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СОЦИОЛОГИЯ На чем теперь 
экономят россияне 

Сам себе эконом

Екатерина Добрынина

ПО ДАННЫМ ВЦИОМ, в последние полгода российские 
потребители вынуждены были сократить некоторые ста-
тьи затрат, отказаться от «приятных излишеств». Но при 
этом около 40% граждан в ходе опроса сказали, что 
ущемлять себя в расходах им пока не пришлось. 

Первый и самый испытанный способ — «экономия на 
еде». Каждый третий опрошенный (32%) уже более полу-
года приобретает более дешевые продукты, чем в преж-
ние времена, еще 28% поступают так сравнительно не-
давно. За время, прошедшее с января по июль, таких рас-
четливых покупателей стало заметно больше (на 10 про-
центных пунктов). Доля тех, кто отказывается от поку-
пок, которые ему не по средствам, тоже выросла. 17% 
граждан вот уже больше полугода запасаются продукта-
ми оптом и впрок, еще 14% практикуют это в последние 
месяцы. Треть опрошенных активно ищет подработку 
или пытается заняться собственным бизнесом. 

Можно лишь порадоваться за тех 40% респондентов, 
которые по-прежнему ни в чем себе не отказывают и ан-
тикризисных мер могут не применять. Остальные стара-
тельно «стелят соломку». 23% просят в долг у родствен-
ников, 22% берут банковский кредит или покупают то-
вары в рассрочку. 37% выращивают овощи и фрукты, 
разводят птицу, делают домашние заготовки. 

Крайняя степень обнищания — когда человек вынуж-
ден продавать ценное имущество (автомобиль, дачу, оде-
жду), чтобы обеспечить себе пропитание. У подавляюще-
го большинства россиян (94%) до этого дело не дошло. 
Но все же не слишком приятно, когда приходится в мага-
зине «покупать меньше мяса или фруктов» (так поступа-
ют 8% граждан), вместо путешествий сидеть дома (12%). 
4% признаются: они стали реже ходить в кино, дети «не 
гуляют нигде». 2% вынуждены были экономить на собст-
венном здоровье — не делать дорогие операции, не ездить 
в санаторий. Правда, и от вредных привычек из-за кризи-
са россияне отказываются неохотно. Лишь по 1—2% бро-
сили курить или прекратили употреблять алкоголь.Что 
экономии неподвластно — суммы в платежках за ЖКХ. 
По данным другого опроса ВЦИОМ, 83% россиян отме-
тили рост стоимости услуг коммунальщиков.

Елена Шулепова,
«Российская газета», 
Калужская область

Хорошая новость: полицей-
ские нашли картины, похи-
щенные из Тарусской кар-

тинной галереи. Полотна Айва-
зовского и Поленова хранились у 
жителей Калуги, сообщила вчера 
официальный представитель 
МВД России Елена Алексеева.

Обнаружить украденное уда-
лось в ходе оперативно-разыск-
ных мероприятий, проведенных 
сотрудниками Главного управле-
ния уголовного розыска МВД 
России во взаимодействии с кол-
легами из УМВД России по Ка-
лужской области. Похитителями 
оказались два жителя областного 
центра, один из которых ранее 

судимый. Оба они задержаны.
Громкое ограбление произош-

ло 9 июля в Калужской области: 
из Тарусской картинной галереи 
украли три полотна — «Море у 
острова Капри» Ивана Айвазов-
ского, «Голова иерусалимского 
еврея» Василия Поленова и кар-
тину неизвестного художника 
«Распятие с предстоящими и свя-
тым Франциском Ассизским». 
Их стоимость оценивается при-
мерно в 75 миллионов рублей. 

Как сообщалось, в помещение 
Тарусской картиной галереи про-
брались двое неизвестных в ма-
сках. Под угрозой пистолета ди-
ректор и искусствовед не смогли 
помешать грабителям вынести 
ценные экспонаты. По данному 
факту СО МО МВД России «Та-
русский» было возбуждено уго-

ловное дело по части 4 статьи 162 
УК России (разбой, совершенный 
организованной группой в особо 
крупном размере).

Как рассказала «РГ» директор 
Калужского художественного 
музея, филиалом которого явля-
ется Тарусская галерея, Наталья 
Марченко, ограбление произош-
ло утром, когда музей только от-
крывался. 

— В это время помещения сни-
маются с ночной сигнализации, а 
кнопку тревожного сигнала со-
трудник музея еще не взял. Будь 
это несколькими минутами по-
зже, успели бы вызвать охрану, — 
поясняет Наталья Марченко. — 
Для провинциального музея это 
больное место. Если федераль-
ные учреждения охраняются 
чуть ли не кордонами, постоянно 

и подобные моменты там учиты-
ваются, то здесь мы оказываемся 
незащищенными. Но не надо за-
бывать, что и в провинциальных 
учреждениях находится такой же 
музейный фонд, который являет-
ся достоянием Росии. Не понят-
но, почему такая градация.

Наталья Марченко рассказа-
ла, что ежегодно обращается к 
руководству области по вопро-
сам охраны. Так, в прошлом году 
просили профинансировать ряд 
мероприятий, но денег не на-
шлось. 

— Руководство музея пишет 
проекты, заявки на финансиро-
вание, но не всегда получается. 
Может, этот случай поможет уси-
лить охрану. Будет какое-то поло-
жительное движение, — надеется 
она.  

К смене охраны полицией ЧО-
Пами директор Калужского худо-
жественного музея относится от-
рицательно. Она подчеркивает, 
что нисколько не умаляет досто-
инства частного предприятия, с 
которым сейчас сотрудничает 
музей, но нельзя забывать, что 
торги могут выиграть и не слиш-
ком надежные фирмы. 

— Считаю, что провинциаль-
ные музеи будут более уязвимы, 
— уверена Наталья Марченко. — У 
полиции больше возможности по 
сравнению с ЧОПам. А если од-
новременно несколько тревож-
ных сигналов, да с проникнове-
нием — сможет ли частное пред-
приятие, чьи ресурсы не срав-
нить с мощностями полиции, от-
реагировать?

Кстати, ни в Калужский худо-

жественный музей, ни в Тарус-
скую галерею никто из правоох-
ранительных органов так и не по-
звонил, чтобы сообщить о ра-
достном событии. О том, что кар-
тины нашлись в Таруссе, узнали 
от корреспондента «РГ». Там так-
же надеются , что охранные меры 
будут усилены, но пока ничего не 
могут прокомментировать. 

К идее заменить сотрудников 
полиции частными охранниками 
отрицательно относятся дирек-
тора и других региональных му-
зеев. Так директор Тульского ху-
дожественного музея Марина 
Кузина считает, что это возмож-
но лишь в том случае, если это бу-
дет известный надежный ЧОП, 
который может обеспечить кру-
глосуточную охрану и видеона-
блюдение.

Охранная грамота
Михаил Пиотровский , 
президент Союза музеев 
России, директор Эрми-

тажа:

Михаил Борисович, Эрмитаж из-
вестили, что с 1 ноября полиция 
перестанет охранять музей. Что 
это за письмо?
МИХАИЛ ПИОТРОВСКИЙ: Вопрос касает-
ся не только Эрмитажа. В связи с 
сокращениями в МВД я получил 
письмо от начальника управления 
вневедомственной охраны Петер-
бургского УВД Соболева, где нас 
уведомляют о снятии постов охра-
ны с 1 ноября и расторжении су-
ществующих договоров на физи-
ческую охрану объекта «Государ-
ственный Эрмитаж». Правда, 
МВД готово в полном объеме обес-
печить охрану с помощью техни-
ческих средств, а также обеспе-
чить реагирование нарядами на 
сигналы, сформированные сред-
ствами тревожной сигнализации. 
Что такое физическая охрана — 
это посты на входах и патрули об-
ходящие, вся наружная охрана…

В ответ на это я посылаю пись-
ма в МВД и УВД с просьбой ска-
зать четкими словами, значит ли 
это, что музей лишается охраны. 
Поскольку на самом деле ника-
ких нормативных актов на этот 
счет нет. Наоборот, существуют 
списки, по которым Эрмитаж 
особо охраняется. Их никто не 
отменял. Соответственно, я пишу 
в правительство, МВД, минфин, 
что, если так — тогда нам, чтобы 
нанять частное охранное пред-
приятие, нужно примерно 100 
миллионов рублей в год.

С другой стороны, министр 
культуры еще раньше направил 
письмо, встречался с главой МВД 
Колокольцевым. У него есть 
письмо, адресованное президен-
ту Путину, относительно того, 
что нужно защищать музеи, му-
зеи-заповедники... Мы только что 
завершили ремонт Запасного 
дома, сделали прекрасное поме-
щение для полиции — теперь при-
дется их изгнать.

Напомню: у нас есть собст-
венная служба музейной безопа-
сности. Но она не имеет тех прав, 
которые имеют сотрудники вне-
ведомственной охраны, не может 
арестовывать, задерживать, 
иметь оружие…

Эти проблемы касаются не одно-
го лишь Эрмитажа?
МИХАИЛ ПИОТРОВСКИЙ: Это касается 
всех учреждений культуры.

А что делать музеям поменьше?
МИХАИЛ ПИОТРОВСКИЙ: У кого-то уже 
давно снята охрана, у кого-то 
есть ЧОПы. Увы, даются указа-
ния: как охранять окна, а дальше 
все сводится к тому, что полиция 
быстро приедет по сигналу. На 
этом основывается вся охрана. 
Это общий вопрос охраны памят-
ников культуры, и надо пони-
мать, что этот вопрос важнее ох-
раны банка. Банк может запла-
тить за свою охрану. Музеи за-
платить за охрану общего исто-
рического, культурного, государ-
ственного достояния сами не мо-
гут. Рекомендации таковы: да-
вайте нанимайте частные пред-
приятия либо ГУП «Охрана», 
есть такое коммерческое пред-
приятие при МВД. Но это совер-
шенно другие деньги... Я обратил-
ся к Союзу музеев и предложил 

всем провести учения по защите 
музейных ценностей — мы прово-
дим у себя такие регулярно. Нуж-
но придумывать какой-то рецепт, 
просто плакать и рыдать беспо-
лезно. Будем сейчас пробовать, 
смотреть, просить и требовать.

Прежняя система охраны тоже 
не спасала, скажем, от нападе-
ния на «Данаю» Рембрандта...
МИХАИЛ ПИОТРОВСКИЙ: Но при напа-
дении на «Данаю» был милицио-
нер, который кинулся на напа-
давшего и пострадал. Благодаря 
тому, что он все-таки схватил 
этого человека, «Даная» не поги-
бла окончательно. У нападавше-
го и взрывное устройство было. 
Полиция не защищает полно-
стью. Но тут все в комплексе, в 
сочетании полиции и своей 
службы безопасности, смотри-
телей, технических средств. 
Комплекс этот не без недостат-
ков, но ослаблять его еще больше 
нельзя: криминогенная обста-
новка вокруг музеев психологи-
чески накаляется, в последнее 
время очень ощутима.

Как в крупнейших музеях мира 
строится система охраны?

МИХАИЛ ПИОТРОВСКИЙ: Везде по-раз-
ному. Например, охрану музея 
Метрополитен оплачивает Нью-
Йорк. Откуда у нас такие деньги? 
Только что читал статью о про-
блемах берлинских музеев: со-
кращаются часы работы, именно 
из-за того, что не хватает той же 
охраны. Это общемузейная про-
блема — и финансирование, и ох-
рана. Но и здесь во многих вещах 
мы более передовые, так что не-
понятно — зачем нам терять свой 
хороший опыт?

Реакции на ваши письма и обра-
щения пока никакой?
МИХАИЛ ПИОТРОВСКИЙ: Союз музеев 
этим много занимается. И ми-
нистерство занимается. Сокра-
щение вневедомственной охра-
ны чревато многими плохими 
последствиями. Что касается 
реакции — так быстро у нас ни-
чего не бывает, тем более сей-
час лето.

Анна Колупаева, эксперт Союза 
музеев России:

С 2009 года действовало рас-
поряжение правительства, ко-
торое устанавливало перечень 
объектов, подлежащих обяза-

тельной охране полицией. Есте-
ственно, все наши госмузеи до-
говоры стараются заключать 
непосредственно с органами 
внутренних дел. Часть таких 
функций даже в крупнейших му-
зеях, в том же Петергофе или 
Царском Селе, выполняют част-
ные охранные предприятия. Эр-
митаж всегда охранялся специ-
альным подразделением поли-
ции. Там есть «Золотая кладо-
вая»…

У нас фантастические коллек-
ции в Ростовской области, в том 
же Азовском музее, в Новочер-
касске сказочная коллекция ка-
зачьего оружия. В наших крае-
ведческих музеях очень много 
огнестрельного оружия XIX—XX 
веков. Получается, мы должны 
отдать это под охрану тем, кто 

даст самую низкую цену на тор-
гах. Вот к чему все сводится. 

Мы надеемся, что, несмотря 
на сокращение численности 
МВД, все-таки будут найдены 
разумные решения, которые по-
зволят нам продолжать работать 
с органами внутренних дел. На-
пример, какие-то объекты будут 
включены в перечень, где обяза-
тельно должна быть охрана. Над-
еемся, будут приняты  нормы, ко-
торые позволят, не проводя тор-
гов, заключать договор с ГУП 

«Охрана», который непосредст-
венно подчиняется МВД.

Подготовили Анастасия 
Скорондаева, Валерий Кичин, 
Игорь Вирабов

И.К. Айвазовский, «Море у острова Капри». 1876 г.
В.Д. Поленов, этюд к картине «Христос и 
грешница».

Неизвестный итальянский мастер конца XV — начала XVI в., «Распятие с предстоя-
щими и святым Франциском Ассизским».

Акцент

 Надо понимать, что вопрос 
охраны памятников культуры 
действительно важнее вопро-
са охраны банка

ЧОПы умеют «охранять окна». Дальше по сигналу должна приехать полиция. Но от картин в таком случае могут остаться одни рамы, равно как и от самих окон.
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В связи с очередным 10-процентным сокращением чи-
сленности МВД России значительно уменьшится количе-
ство сотрудников вневедомственной охраны. Известно, 
что правительство России своим решением определяет 
перечень объектов, которые подлежат охране полицией, а 
которые, увы, нет. То есть в перечне должно быть  указано, 
где оставить на посту полицейского, а где — снять пост, а ру-
ководство МВД обязано это указание выполнить. Речь идет 
о различных предприятиях, государственных учреждени-
ях, банках и даже местных и региональных администраци-
ях. И музеях. 
На «Деловом завтраке» в «Российской газете» начальник 
Главного управления МВД России по Москве генерал-лей-
тенант полиции Анатолий Якунин рассказал, что все охран-
ные обязательства будут выполнены до конца года.
Анатолий Иванович, с каких объектов вы снимаете охрану?
Анатолий Якунин | Мы сократили почти 6 тысяч сотрудни-
ков вневедомственной охраны, поэтому будем снимать не-
которые стационарные посты. Те организации, которые 
попадут под такое понятие, как критически важный объект, 
— а это будет утверждено постановлением правительства, 

— те будут охраняться вневедомственной охраной. С тех, 
которые туда не попадут, мы вневедомственную охрану 
снимаем. В том числе и с музеев. 
Со всех музеев или тоже в зависимости от решения пра-
вительства? 
Анатолий Якунин | Это тоже зависит от того, есть ли музей 
в перечне, все определяет правительство Российской Фе-
дерации. Там должны утвердить объекты критической важ-
ности. Если музей туда попадает, значит, мы его будем охра-
нять. Если нет — охрану оттуда снимем. Все это вступит в 
силу 1 января.
Охранять будут ЧОПы?
Анатолий Якунин | Да, частные охранные организации и 
структуры, в том числе — ГУП охраны при МВД.
Охрана музеев финансово ложится уже на бюджеты 
культурных организаций, которые их содержат?
Анатолий Якунин | Могу только сказать, что из бюджета на-
шего управления эта финансовая, так сказать, нагрузка бу-
дет выведена. 

Подготовил Михаил Фалалеев
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АВТОМОБИЛИ Почти треть 
ДТП совершают 
начинающие водители

Последний 
звонок — 
перед аварией 

Владимир Баршев

СТОЛИЧНАЯ Госавтоинспекция проанализировала ава-
рийность среди молодых водителей за 7 месяцев этого 
года. Общее количество аварий сокращается, меньше и 
число погибших, а также пострадавших в результате этих 
ДТП. Однако при регулярном приросте транспорта эти 
цифры по-прежнему не удовлетворяют. 

За семь месяцев текущего года в Москве водителями 
со стажем до 3 лет совершено 568 ДТП. Это на 26,6 про-
цента меньше, чем за аналогичный период прошлого 
года. В этих авариях погибли 50 человек (минус 50 про-
центов) и 706 получили ранения (минус 26,1 процента). 
При этом 21 дорожно-транспортное происшествие со-
вершено начинающими водителями в состоянии алко-
гольного опьянения (минус 38,2 процента), в которых по-
гибли 4 и ранены 24 человека.

Проблемы аварийности с участием начинающих води-
телей по-прежнему остаются актуальными для Москвы. 
19-летняя девушка, получившая водительское удостове-
рение в марте 2015 года, уже 1 августа была лишена прав 
за управление транспортным средством в состоянии ал-
когольного опьянения. Она совершила наезд на перехо-
дившего проезжую 
часть пешехода и с 
места происшествия 
скрылась. Потом она 
была задержана.

В автошколах, как 
правило, кандидатам 
в водители дают уро-
вень знаний и навы-
ков, минимально не-
обходимый для сда-
чи экзаменов в 
ГИБДД. Этого явно 
недостаточно для безаварийной езды по дорогам. Кроме 
того, в погоне за прибылью автошколы значительно со-
кращают количество часов вождения. Но, к сожалению, 
сами обучающиеся не спешат обнародовать такие факты. 
А вдруг повезет? А если не повезло, то сам виноват. Это не 
совсем так. Пора ученикам автошкол понять, что если их 
чему-то учат за деньги, то в конечном итоге они должны 
получить результат. 

И один из главных способов обучиться — найти нормаль-
ную автошколу. Ведь на рынке много так называемых серых 
автошкол, ряд из которых или не имеют лицензий или они 
приостановлены. Выпускники таких курсов, как правило 
«обучающиеся» по укороченным и ни с кем не согласован-
ным программам, в итоге получают свидетельства об окон-
чании совершенно другой автошколы. А та, которая их учи-
ла, вовсе не заинтересована в результате итога экзамена. 

Столичная Госавтоинспекция обращает внимание бу-
дущих водителей на то, что сведения обо всех автошко-
лах, получивших заключения ГИБДД о соответствии 
учебно-материальной базы установленным требовани-
ям, размещены на сайте gibdd.ru. И только удостоверив-
шись в легальности автошколы, можно заключать дого-
вор на обучение. В настоящее время Госавтоинспекцией 
Москвы выдано 205 заключений. 

Самые частые нарушения ПДД, допускаемые молоды-
ми водителями,  — несоответствие скорости движения до-
рожным условиям, несоблюдение очередности проезда 
перекрестков, неправильный выбор дистанции и наруше-
ние правил проезда пешеходных переходов.

ДТП с участием молодых водителей объясняются не-
сколькими причинами, в первую очередь — сознательным 
нарушением ПДД. Вторая причина — отсутствие навыков 
«сканирования» обстановки, слишком быстрое вожде-
ние в сложившихся условиях (не обязательно с превыше-
нием скорости), отвлекающие факторы на дороге или в 
салоне. Среди таких вещей главную роль играют мобиль-
ные телефоны. Молодые люди не только говорят по теле-
фону, пытаясь управлять одной рукой, но и обменивают-
ся текстовыми сообщениями прямо в движении.

Читайте также: В Москве появится спецрота 
для борьбы с лихачами
www.rg.ru/art/1154379

Начинающим води-
телям надо четко 
понимать: в «серой» 
автошколе хороше-
му не научат

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
Как стало известно в среду вечером, министр культуры РФ Владимир 
Мединский планирует встретиться с главой МВД Владимиром Коло-
кольцевым, чтобы обсудить вопрос об охране музеев силами полиции.
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ВЗГЛЯД ИЗ ГРЕЦИИ Ради
выполнения условий ЕС
Афины распродадут все
привлекательные активы 

Греция пойдет 
с молотка

Александр Гасюк, «Российская газета», Афины

ГРЕЧЕСКОЕ правительство партии СИРИЗА, несмотря 
на свои предвыборные популистские обещания, запу-
стило масштабный процесс приватизации и заключило 
первую сделку по продаже 14 региональных аэропортов 
Эллады. Покупателем лакомых активов, включая при-
быльные аэропорты на наиболее популярных у туристов 
островах Корфу, Закинфос, Кефолонья, Миконос, Родос 
и Санторини, стала немецкая компания Fraport AG, кото-
рая заплатит за свое приобретение 1,23 миллиарда евро. 

Таким образом Берлин окончательно «дожал» Афи-
ны в плане распродажи приглянувшейся германским 
компаниям греческой инфраструктуры. При этом боль-
шая часть денег, вырученных в рамках приватизации, 
пойдет на погашение ранее полученных кредитов ЕС 
(большая их часть — около 60 миллиардов евро — выдана 
именно Германией), а также денег, занятых Грецией у 
международных кредиторов на рекапитализацию бан-
ковской системы страны.

При этом объекты для последующих продаж будет 
подбирать новый приватизационный фонд, который за-
работает в 2016 году. Договоренность об учреждении 
данной структуры была продавлена Брюсселем и Бер-
лином в рамках соглашений Греции и ЕС, предусматри-
вающих выделение Элладе нового пакета финансовой 
помощи в размере 86 миллиардов евро в обмен на про-
должение болезненных структурных реформ. 

Причем изначально Германия настаивала на том, 
чтобы штаб-квартира нового фонда была размещена в 
Люксембурге и управлялась преимущественно немец-
кими менеджерами. Лишь в последний момент еврочи-
новники нехотя согласились соблюсти приличия и пош-
ли на уступку Афи-
нам, дав «добро» на 
открытие офиса ор-
ганизации на терри-
тории Греции.

Впрочем, мало 
кто в Элладе сомне-
вается, что вся дея-
тельность «прихва-
тизационного» фон-
да будет куриро-
ваться из-за рубежа, 
а «родина европей-
ской демократии» окончательно утратит последние эле-
менты экономического и политического суверенитета. 
Любопытно, что новость об «удачной инвестиции» 
Fraport совпала с решением немецкого бундестага, кото-
рый с подачи канцлера Ангелы Меркель одобрил реше-
ние о предоставлении «третьего пакета» финансовой 
помощи Греции. Известно, что в этот раз Евросоюз, вы-
деливший Афинам в 2010—2012 годах более 240 милли-
ардов евро, согласился предоставить очередные много-
миллиардные транши лишь под твердые гарантии грече-
ского правительства приватизировать госактивы, объ-
екты инфраструктуры и недвижимость на сумму в 50 
миллиардов евро. 

По задумке евробюрократов это станет фактиче-
ским обеспечением выданных со стороны ЕС кредитов. 
Предполагается, что «большая распродажа» греческих 
активов продлится до 2025 года, а в число объектов для 
разгосударствления и передачи в частные руки войдут 
местные операторы газовой инфраструктуры, электри-
ческих сетей, железных дорог и даже почта Греции. Не 
удивительно, что столь жесткие условия, навязанные 
ЕС, где «первую скрипку» играет Германия, жестко рас-
критиковали действующие и бывшие члены греческого 
правительства. «Такая модель приватизации еще нигде 
в Европе не применялась, она скорее подходит коло-
нии, чем государству ЕС», — заявлял министр инфра-
структуры Греции Христос Спирцис. Продавленный 
Брюсселем и Берлином план приватизации окончатель-
но похоронит экономику Греции, уверен и бывший ми-
нистр финансов страны Янис Варуфакис.

А на сайте iskra.gr, выражающем мнение так называе-
мой «левой платформы» партии СИРИЗА и ее идейного 
лидера экс-министра энергетики Греции Панайотиса 
Лафазаниса, прямо указали, что «цель немцев заключа-
ется в том, чтобы взять под полный контроль туристиче-

ский сектор Гре-
ции», а продажа пра-
вительством 14 аэ-
ропортов «класси-
фицируется как на-
циональное, эконо-
мическое и социаль-
ное преступление и 
продвижение ино-
странных интере-
сов». Тем более, что 
опыт скупки резко 
подешевевших акти-
вов в Элладе герман-
ские компании осво-
или в совершенстве  
и об этом говорят 
многие греки. 

По третьему 
кругу

Положительное голосование по греческому во-
просу в Германии было предсказуемым. За 
исключением отдельных депутатов четырех 

партийных фракций в основном все поддерживали выде-
ление Афинам 86 миллиардов евро из третьего пакета 
помощи. Ведь альтернативой стало бы объявление госу-
дарственного банкротства, которое бы повлекло за со-
бой цепочку негативных для Евросоюза последствий. 
Главным из них стал бы выход Греции из еврозоны и воз-
вращение национальной валюты. А это поставило бы под 
угрозу всю идею европейского единства.

Перед голосованием депутаты от блока Христианско-
демократического союза и Христианско-социального 
союза, во главе которого стоит Ангела Меркель, всеми 
силами старались переубедить противников спасения 
Греции в собственных рядах. Кстати, именно в блоке 
Меркель было больше всего несогласных. Однозначно 
«за» выделение Афинам помощи были депутаты фрак-
ции Левой партии партии «Союз-90/Зеленые». В поддер-
жку попавшей в водоворот финансового кризиса страны 
почти единогласно выступили социал-демократы.

НАУКА 
Протез 
напечатали 
на 3D-принтере  
РУКА 
НА ВЫРОСТ

Вячеслав Прокофьев,
«Российская газета», Париж

У ШЕСТИЛЕТНЕГО мальчика по 
имени Максанс, живущего с роди-
телями в местечке Сессье недалеко 
от Гренобля, нет  большей части ки-
сти правой руки. Он — один из не-
скольких сотен маленьких францу-
зов, которые пострадали от агене-
зии — аномального развития плода 
в материнской утробе. Шустрый и 
сообразительный Максанс научил-
ся неплохо обходиться полноцен-
ной левой рукой, но на днях прои-
зошло  радостное событие: он по-
лучил  протез, изготовленный с по-
мощью  3D-принтера. На помощь  
мальчишке  пришла филантропи-
ческая  ассоциация Е-Nable. Она 
находит владельцев 3D-принтеров 
и сводит их с семьями, где растут 
дети с врожденными дефектами. 
Получив информацию,  отец маль-
чика Эрик Контегаль созвонился с 
парижанином Тьерри Окидамом.  
Фанатик современных технологий 
и информатики сразу же отклик-
нулся и приступил к работе. Мо-
дель протеза предоставила ассоци-
ация,  а вот  цвета, в которых из про-
чной пластмассы «отпечатали» 
протез,  заказал сам Максанс, от-
правив парижанину рисунок.  На 
нем детали искусственной кисти 
были раскрашены  оранжевым, си-
ним и желтым фломастерами, а 
сверху мальчик крупно вывел бук-
ву «М»,  заявив, что теперь он ста-
нет «СуперМаксом», «грозой  кос-
мических злодеев» из всех его лю-
бимых мультфильмов  и комиксов.

Конечно,  этот протез не претен-
дует на  настоящий медицинский, 
который надо было бы вживлять в 
руку, подвергая сына сложной и 
чрезвычайно дорогостоящей ней-
рохирургической операции. Что 
касается протеза  Максанса, то  он 
дешев: производство стоит всего 
лишь около 50 евро. Это значит, что 
не будет проблем с заменой, когда 
мальчик подрастет и  телосложе-
ние полностью сформируется. 
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Константин Волков

В аэропорту Бангкока задер-
жали гражданина Франции, 
подозреваемого в соверше-

нии теракта в центре Бангкока. 
Тогда из-за взрыва бомбы, зало-
женной в индуистской часовне 
Эраван в туристическом районе, 
погибло 20 человек, причем 
больше половины из них — ино-

странцы. Позднее были предпри-
няты еще две попытки привести в 
действие взрывные устройства, и 
тоже в центре тайской столицы. 
Они закончились неудачей.

Обладатель французского па-
спорта пытался улететь в Лондон, 
однако его документ оказался по-
врежден водой, что привлекло 
внимание полицейских, которые 
обнаружили во французе сходст-

во с «человеком в желтой майке», 
заснятым видеокамерами во вре-
мя взрыва неподалеку от часовни.

Незадолго до этого полиция 
распространила фоторобот «чело-
века ближневосточной внешно-
сти» в желтой майке и очках, кото-
рый с большой вероятностью мо-
жет оказаться террористом. За его 
поимку объявлена крупная награ-
да. Кроме того, некая тайская ан-

типравительственная организа-
ция оставила на странице в 
Facebook предупреждение «со-
блюдать осторожность с 14 по 18 
августа» (взрыв в Бангкоке прои-
зошел 17 августа). Сотрудники 
правоохранительных органов сей-
час ищут авторов послания. У тай-
ских властей нет сомнений, что 
речь идет не о деятельности одно-
го человека, а о спланированной 
акции преступной группы.

Но кому понадобилось наво-
дить ужас в «стране улыбок»?

— Очевидно, что цель — дестаби-
лизация страны, — считает сотруд-
ник Центра ЮВА, Австралии и 
Океании Института востоковеде-
ния РАН Елена Фомичева. — Одна-
ко теракт в Бангкоке не похож на 
те, что устраивают периодически 
мусульманские меньшинства на 
юге страны — во-первых, другой 
тип бомбы, во-вторых — они совер-

шают атаки лишь у себя на юге. Не 
похож нынешний взрыв и на дей-
ствия оппозиции правящему во-
енному режиму, которая всегда 
старалась минимизировать число 
жертв. Тем более что недовольные 
властью готовятся сейчас дейст-
вовать в правовом поле, голосуя 
против проекта новой конститу-
ции, который должны вынести на 
всенародный референдум.

Кстати, по словам эксперта-
подрывника из Управления поли-
ции Бангкока Полкола Оучароэ-
на, бомба, взорвавшаяся в часов-
не, была начинена 5-миллиме-
тровыми подшипниками для 
большего поражающего эффекта. 
Она, по словам специалиста, по-
хожа на зарубежные образцы, 
тогда как на юге Таиланда сепара-
тисты используют совсем другие 
устройства.

— Да, действия террористов не 
похожи на происходившее в Таи-
ланде раньше, но надо учесть, что 
как «красные рубашки» из оппо-
зиции, так и мусульманские сепа-
ратисты с юга имеют мотивацию 
для теракта, — говорит Джефф 
Мур, специалист по террору, быв-
ший советник в Пентагоне и глава 
компании, занимающейся анали-
зом поведения радикалов. —  Одни 
хотят власти, другие — автономии. 

В ближайшее время надо смо-
треть, какая из группировок акти-
визируется и что она сможет вы-
играть, раз пошла на столь высо-
кий риск — ведь силы безопасно-
сти сейчас предпримут все уси-
лия, чтобы выявить и наказать 
преступников, а значит, будут аре-
сты и допросы по всем подполь-
ным организациям.

Тем временем власти вспомни-
ли о группе из 109 мусульман-уй-
гуров, которых Таиланд некоторое 
время назад выслал в Китай. Поэ-
тому следователи рассматривают 
версию мести со стороны их едино-
мышленников. Поскольку никто не 
взял на себя ответственность за 
взрывы, следователи сейчас анали-
зируют все версии, включая и дея-
тельность подпольных групп «Ис-
ламского государства». Впрочем, 
эксперты пока не склонны объя-
снять взрывы деятельностью ИГ — 
не ясно, зачем понадобилось со-
вершать их в преимущественно 
буддийском Таиланде.

Но если говорить об ущербе 
для страны, то бомбисты достигли 
цели. На следующий день после те-
рактов внешнеполитические ве-
домства сразу 23 государств поре-
комендовали своим гражданам 
соблюдать при поездках осторож-
ность, а лучше — вообще отказать-
ся от посещения Таиланда. В неко-
торых странах советам диплома-
тов тут же последовали. Между 
тем доход от туризма — это поряд-
ка 10 процентов ВВП Тайского ко-
ролевства. На этом фоне вполне 
обоснованно выглядят заявления 
министра обороны Таиланда Пра-
вита Вонгсувона о том, что терак-
ты направлены «на подрыв эконо-
мики страны и ее туристической 
отрасли».

Тревожно Силы альянса проводят крупнейшие воздушные учения 
в Европе со времен «холодной войны»

В НАТО готовятся 
воевать за Киев? 
Максим Макарычев

К
ак тревожный сигнал 
расценивают в Москве 
совместные учения 
представителей воз-
д у ш н о -д е с а н т н ы х 

войск стран — членов НАТО. 
«Крупнейшие со времен Второй 
мировой войны учения воздуш-
но-десантных войск НАТО при-
званы послать миру красноречи-
вый сигнал о миролюбии альян-
са», — написал на своей странице 
в Twitter председатель Комитета 
Госдумы по международным де-
лам Алексей Пушков. В свою оче-
редь глава Комитета Совета Фе-
дерации по международным де-
лам Константин Косачев заявил о 
том, что проводить «гиперуче-
ния» в разгар военного кризиса — 
«это прямой путь к подрыву без-
опасности и ослаблению Евро-
пы».

По информации британской 
газеты «Телеграф», в учениях 
под кодовым названием Swift 
Response 15 («Быстрое реагиро-
вание-15») принимают участие 
около 4,8 тысячи военнослужа-
щих из 11 стран — членов Севе-
роатлантического альянса. Глав-
ная цель учений, по замыслу их 
организаторов, состоит в «од-
новременных многонациональ-
ных воздушных операциях, ко-
торые будут проводиться на тер-
ритории Германии, Италии, Бол-
гарии и Румынии». Представите-
ли Болгарии, Великобритании, 
Германии, Греции, Испании, 
Италии, Нидерландов, Польши, 
Португалии, США и Франции бу-
дут проводить учения до 13 сен-
тября. Их кульминацией, как от-
мечают наблюдатели, должно 
стать 26 августа. Тогда с самоле-
тов НАТО на тренировочную 
базу в немецком Хоэнфельсе бу-
дут десантированы более тыся-
чи парашютистов и спецтехни-
ка. В тот же день запланирована 
крупная высадка десантников 
стран — членов альянса в Ново-
Село в Болгарии, которая была 
союзником СССР по Варшавско-
му договору.

В Вашингтоне уточняют, что 
такое большое количество аме-
риканских военных в Европе в 
последний раз было задействова-
но в ходе «миротворческой опе-
рации в Косово» в 1999 году. 
Представители Пентагона офи-
циально признали то, что воздуш-
ные учения действительно явля-
ются крупнейшими в Европе со 
времен окончания «холодной 
войны» и заявили о том, что «во-
енные маневры Swift Response де-
монстрируют готовность альянса 

к быстрому развертыванию для 
сохранения сильной и безопа-
сной Европы». Однако на деле, 
как отмечают западные военные 
аналитики, учения необходимо 
рассматривать через призму 
«украинского конфликта». 

На прошлой неделе эксперты 
британского исследовательско-
го центра European Leadership 
Network (ELN) обнародовали до-
клад под названием «Подготов-
ка к худшему: свидетельствуют 
ли военные учения России и 

НАТО о возможной войне в Ев-
ропе?». В публикации аналити-
ки центра отметили увеличение 
масштабов военных учений, ко-
торые свидетельствуют о том, 
что стороны готовятся к кон-
фронтации друг с другом. По 
оценкам экспертов, активность 
альянса у российских границ 
действительно возросла в по-
следние месяцы. 

В учениях под кодовым названием «Быстрое реагирование -15» принимают участие около  4,8 тысяч военнослужащих из 11 стран — членов НАТО. 

МЕЖДУ ТЕМ
Вашингтон планирует разместить транспортные средства военного 
назначения на территории Венгрии. По информации венгерских СМИ, 
речь идет о 50 единицах тяжелой военной техники, в том числе четы-
рех танках Abrams. «США планируют перебазировать 50 транспор-
тных средств, включая четыре танка М1Abrams в город Тата, на севе-
ро-западе от Будапешта», — говорится в сообщении. Размещение тех-
ники будет проводиться в рамках операции Atlantic Resolve, цель кото-
рой, как ранее поясняли в Пентагоне, продемонстрировать европей-
ским партнерам по НАТО солидарность на фоне украинского кризиса. 
За день до этого началась переброска бронетехники на территорию 
Болгарии «для сдерживания русской агрессии». 
Тем временем вчера в центре Стамбула двое террористов напали на 
охрану резиденции премьер-министра Турции: они бросили в полицей-
ских у дворца Долмабахче светошумовую гранату и открыли огонь из 
автоматов. После короткой перестрелки правоохранителям удалось 
задержать нападавших. Один полицейский получил легкое ранение. Ра-
нее, в начале года, в премьерскую резиденцию бросил гранату член Рево-
люционной народной освободительной партии (экстремисты мар-
ксистского толка). 

Подготовили Анна Федякина и Петр Лихоманов

Акцент

  В учениях ВДВ стран НАТО 
участвуют около 4,8 тысячи 
военнослужащих из 11 стран

ЦИФРА

1,23
МИЛЛИАРДА 
ЕВРО
заплатит немецкая компания  за 
14 региональных аэропортов 
Эллады

Евросоюз построит в Сербии лагерь для мигрантов
www.rg.ru/art/1151907

Берлин «дожал» 
Афины в плане 
распродажи 
греческой 
инфраструктуры

Узнайте также: Создана 
бионическая рука, 
управляемая с помощью 
смартфона
www.rg.ru/art/1098642

Видеорепортаж на сайте
www.rg.ru/art/1154576
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СЛЕДИМ ЗА СИТУАЦИЕЙ В Таиланде задержали подозреваемого в организации терактов 

Кто стоит за взрывами в Бангкоке

Полиция Таиланда арестовала гражданина Франции на основании фоторо-
бота (на снимке).  

Акцент

  Действия террористов были 
не похожи на происходившее 
в Таиланде раньше

МНЕНИЕ

Киссинджер
критикует
внешнюю
политику
США
АМЕРИКАНЦЫ 
НЕ УЧАТСЯ 
НА ОШИБКАХ

Анна Федякина

АМЕРИКАНЦЫ не хотят учить-
ся на своих ошибках и вмешивают-
ся в международные конфликты, 
не представляя, к каким последст-
виям это может привести. Так зая-
вил экс-госсекретарь Генри Кис-
синджер в интервью американско-
му изданию National Interest. «Про-
блема военных конфликтов, в ко-
торых участвовала Америка после 
окончания Второй мировой вой-
ны, заключается в неспособности 
приблизить стратегию к тому, что 
возможно осуществить внутри 
страны. Пять войн, в которых мы 
приняли участие после Второй ми-
ровой, начинались с огромным эн-
тузиазмом. Но ястребы не одержи-
вали верх. В конце концов, они ока-
зывались в меньшинстве. Нам не 
следует вмешиваться в междуна-
родные конфликты, если с самого 
начала мы не можем предсказать, 
что будет в конце».

Что же касается глубинных 
причин американской недально-
видности, то они, по мнению Кис-
синджера, происходят из неспо-
собности учиться на собственных 
ошибках. «Мы отказываемся 
учиться на своих ошибках. По су-
ществу, решения принимаются 
людьми, не знающими истории. 
Они изучают отдельные темы без 
контекста», - пояснил Киссинджер. 
Не обошел стороной бывший гос-
секретарь США и события на Укра-
ине. По мнению дипломата, урегу-
лировать конфликт возможно 
только при взаимодействии Запа-
да с Россией. «Если мы будем отно-
ситься к России как к великой дер-
жаве, то необходимо на самом ран-
нем этапе определить, можно ли ее 
интересы совместить с нашими по-
требностями, - отметил Киссинд-
жер. - Мы должны изучить возмож-
ность установления невоенной 
группировки между Россией и су-
ществующими границами НАТО».  
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ВЫСТАВКА  70 художников 
в поисках России между 
Востоком и Западом

Да, скифы мы

Наталья Соколова

В МОСКОВСКОЙ галерее «На Каширке» открылась ме-
ждународная выставка «Восток-Запад», на которой 
представлены 70 художников России, стран Запада 
(Франция, Германия, США, Италия, Латвия, Польша) и 
Востока (Япония, Корея, Китай). Найти пейзажи с запе-
чатленными на них родными березками на выставке не 
удастся. Большая часть работ — абстракции, в которых 
современные живописцы прячут некие смыслы. Рассма-
тривать их — все равно что медитировать.

Открыть свой 30-й сезон галерея решила таким вот 
концептуальным проектом. Понятие «Запад» в нашем 
сознании рационально: оно становится практически си-
нонимом сплошной прагматики, самоутверждений (или 
самообманов) и выстраивания жизненных карьер. «Вос-
ток» — понятно, «дело тонкое», то чувственное, то психо-
делическое, обманчиво неторопливое и вечно горючее. 
Что случается, когда сходятся «волна и камень, стихи и 
проза, лед и пламень»? В идеале, конечно же, сочетание 
несочетаемого и должно (даже если не всегда получает-
ся) рождать гармонию, — убеждены кураторы выставки, 
художницы Елена Рюмина и Наталья Георгадзе. Конечно, 
они имеют в виду и современное разорванное информа-
ционное поле. Выбор 
между Востоком и 
Западом — или пои-
ски точек соприко-
сновения? Рюмина 
напоминает про сло-
ва философа Нико-
лая Бердяева: Россия 
как раз может стать 
той самой силой, ко-
торая «творчески 
преобразит» две ци-
вилизации и прими-
рит их друг с другом.

Японка Минако 
Ота переехала в Россию в 2007 году, с тех пор считает 
себя «вечной иностранкой». На выставке три ее работы — 
«Где-то между», «Ловец любви», «Листья и волны». Ота 
изучала традиционное японское искусство в токийском 
художественном университете, затем увлеклась рестав-
рацией и продолжила обучение в США. И западная тех-
ника живописи прекрасно уживается в ее творчестве с 
традиционными японскими мотивами.

Другая странница — москвичка Татьяна Ян — несколь-
ко лет назад представляла в «Новом Манеже» свою вы-
ставку «Паломничество в страну Востока». Путешество-
вать она обожает — будь то Азия или Европа. Хотя про 
страсть к Востоку говорит загадочно: к этому ее подтол-
кнули любовь и супружество. Если б не стала художни-
ком — признается Татьяна — быть бы ей садовником: сад 
для Востока — целый философский мир. Нетрудно и по-
нять, какие экзотические уголки земли вдохновили ху-
дожницу на создание сочного полиптиха «Хурма на ки-
тайской тарелке»: он тоже представлен на выставке.

А вот у Константина Батынкова в «Песнях гондолье-
ра» — мир черно-белый. Венецианские гондолы блужда-
ют в бушующем океане, над ними висят вертолеты, явно 
враждебные, как бывают враждебны друг другу Восток и 
Запад. Михаил Рошняк представил арт-объект «На Вос-
ток… или Путь к себе», в котором он использовал горсть 
земли. Это посвящение памяти русских землепроходцев, 
открывавших восток России — Сибирь, Камчатку, Чукот-
ку, Аляску. К чему тут эта горсть чернозема на полу? По 
замыслу автора, это элемент, подчеркивающий единство 
мира, стоящего на одной земле. Иной взгляд у Игоря 
Шелковского — его нарочито «пустая» конструкция на-
поминает о крахе «западной модели жизни» и необходи-
мости поиска смысла бытия на Востоке.

Каждый участник выставки на свой лад интерпрети-
рует мысль Бердяева о том, что Россия — это «Востоко-
Запад»: «Россия может сознать себя и свое призвание в 
мире лишь в свете проблемы Востока и Запада. Она стоит 
в центре восточного и западного миров и может быть 
определена как Востоко-Запад… Россия должна стать для 
Европы внутренней, а не внешней силой, силой творче-
ски преображающей».

Но при всех разночтениях послевкусие от выставки 
таково: художники, вольно или невольно, сходятся в том, 
о чем сказал другой философ, Гегель: как ни верти, — од-
новременно «Восток и Запад присущи каждой вещи».

СОБЫТИЕ В России пройдет знаменитый международный музыкальный фестиваль

Бомарше уедет на Урал
Лариса Барыкина

Осенью в Россию впервые 
нагрянет престижный, 
всемирно знаменитый му-

зыкальный фестиваль La Folle 
Journee. 

Музыкальное празднество, 
которое в русской версии назва-
ли «Безумные дни в Екатерин-
бурге», с 1995-го ежегодно про-
ходит в Нанте. Его придумал 
Рене Мартен — известный фран-
цузский импресарио, продюсер, 
культуртрегер, в прошлом — друг 
Святослава Рихтера. Идея фе-
стиваля гениальна в своей про-
стоте — избавить классическую 
музыку от имиджа непонятно-
сти и неприступности, сделать 
ее достоянием «широких обще-
ственных масс». Сама мысль о 
La Folle Journee, как рассказыва-
ет продюсер, пришла ему в голо-
ву во время концерта рок-груп-
пы U-2. Сидя среди переполняв-

ших стадион фанатов, Мартен 
подумал: почему бы все эти 35 
тысяч молодых людей не приве-
сти на концерты классической 
музыки? При этом не скатиться 
до стадионных микрофонных 
поп-шоу, а увлечь настоящим ис-
кусством, не поступаясь качест-
вом и смыслом. 

Идея амбициозная. По Марте-
ну, для успеха необходимы  три 
условия. Короткие, по 45 минут 
концерты — новичкам больше не 
выдержать. Доступные цены на 
билеты (по европейским меркам 
они смешные, от 4,5 до 25 евро). И 
главное — праздник! Атмосфера 
событийности, ажиотажа, ра-
достного предвкушения необыч-
ных впечатлений. А для этого, 
следуя правилу классицизма — 
единству времени, действия и ме-
ста, — нужно соединить исполни-
телей и публику в одном про-
странстве. Именно поэтому фе-
стиваль получил название La 

Folle Journee — «Безумный день» 
— в честь комедии Бомарше. В ог-
ромном нантском комплексе La 
Cite (Дворец конгрессов с 10 за-
лами вместимостью от 80 до 1900 
мест) концерты проходят в режи-
ме нон-стоп, с 9 утра и до полуно-
чи на нескольких площадках. 

«Безумный день» демократи-
чен. Самые именитые професси-
оналы выступают  за символиче-
скую плату. Каждый раз Мартен 
придумывает новый сюжет. Были 
фестивали монографические — в 
честь Моцарта, Баха, Бетховена, 
Шопена. Мартен увлекается рус-
ской культурой, и не раз русская 
тематика становилась домини-
рующей. В 2001 году фестиваль 
назывался «Безумный день Ива-
на Ильича», три года назад его 
назвали Le Sacre russe – «Свя-
щенное русское», с подзаголов-
ком: от Римского-Корсакова до 
Шостаковича. И, конечно, в фе-
стивале участвует немало рос-

сийских музыкантов, в их числе 
Борис Березовский, пианист Ан-
дрей Коробейников, виолонче-
лист Александр Князев, питер-
ский «Терем-квартет», Ураль-
ский филармонический оркестр 
под руководством Дмитрия Лис-
са, которому не раз доставалась 
роль хэдлайнера: играть больше 
всех, выступать на открытии и 
закрытии, обычно транслируе-
мых каналом ARTE.

Детище Мартена — фестиваль-
путешественник. Он начинается 
в Нанте, затем перемещается по 
странам и континентам: Испа-
ния, Япония, Бразилия, Польша. 
И вот, наконец, первый россий-
ский La Folle Journee пройдет в 
России — в Екатеринбурге.

С 11 по 13 сентября фести-
вальное действо развернется на 
шести площадках города, находя-
щихся в шаговой доступности 
друг от друга: Большой и камер-
ный залы филармонии, музы-

кальное училище им. П.И. Чай-
ковского, Учебный театр Теа-
трального института, Камерный 
театр и Дом музыки. Главной те-
мой российского фестиваля Мар-
тен выбрал Passions — Страсти, 
слово, имеющее в русском языке 
несколько значений: это и оттен-
ки сильных человеческих эмо-
ций, и сакральный музыкальный 
жанр, в общем, «Страсти земные 
и небесные», как значится в сло-
гане екатеринбургского феста. В 
программе и Stabat Mater Перго-
лези, и «Всенощное бдение» Рах-
манинова, а с другой стороны — 
музыка Чайковского и европей-
ских романтиков, любовная ли-
рика Средневековья и испанская 
гитара. Исполнителей подбирал 
сам Рене Мартен, наряду с веду-
щими российскими и уральски-
ми музыкантами в Екатеринбург 
приедут исполнители из Фран-
ции, США, Китая, Польши, Испа-
нии, Швеции.

МУЗЫКА

В Зальцбурге 
вручен приз 
лучшему 
молодому 
дирижеру
СТАРТ 
ДЛЯ МАЭСТРО

Лейла Гучмазова 

НЕ ПЕРВЫЙ год академическая 
музыка озабочена старением ау-
дитории, и чем престижнее со-
бытие, тем очевиднее справед-
ливость опасений. Думая об этой 
проблеме, Зальцбургский фести-
валь несколько лет назад доба-
вил к своей и без того плотной 
афише особый конкурс. Премии 
молодым дирижерам компании 
«Нестле» и Зальцбургского фе-
стиваля (Nestle and Saltzburg 
Festival Young Conductors 
Award) вручаются шестой раз.

Хорошие дирижеры — штуч-
ный товар, однако стабильно 
растущее число конкурсантов 
внушает оптимизм: в этом году 
на премию претендовали 65 че-
ловек из 31 страны; из восьми 
счастливцев жюри выбрало фи-
нальную тройку. «Сверхзадача» 
— омоложение мира академиче-
ской музыки — чувствуется во 
всем. Возраст претендентов — от 
21 года до 35 лет, в программе 
должно быть произведение, на-
писанное во второй половине ХХ 
века, — так в музыкальный обо-
рот вводятся сразу и новые маэ-
стро, и редко исполняемые сочи-
нения. Судит процесс безупреч-
но авторитетное жюри, в кото-
ром множество громких имен. 
Сейчас его почетным президен-
том стал Пласидо Доминго, а 
председателем — шеф двух орке-
стров Деннис Рассел Дэвис; уча-
ствовали также звездное сопра-
но Ангела Деноке, живой клас-
сик композитор Марк-Андре 
Дальбави, а также практики-ин-
тенданты музыкальных фести-
валей, в чьих руках дальнейшие 
карьеры конкурсантов. Среди 
них пропагандист исполнения 

современной музыки Маркус 
Хинтерхойзер. Сейчас он воз-
главляет Венский фестиваль, но 
в 2017 году возвращается в 
Зальцбург и обещает сразу же 
представить крупный проект, 
связанный с Россией. 

Он, к слову, «болел» за всех 
трех претендентов. Базовые чер-
ты конкурса — возраст участни-
ков и обязательное исполнение 
новых сочинений — организато-
ры веско дополнили «гением ме-
ста»: все три концерта лауреатов 
проходили в прекрасном по аку-
стике Большом университет-
ском зале. Со всеми тремя лауре-
атами пели сочинения Моцарта 
такие же юные участники про-
граммы молодых певцов Зальц-
бурга. Да и атмосфера была не 
просто благожелательная, а те-
плая, без тени снобизма, аплоди-
ровали порой даже больше, чем 
молодые дарования действи-
тельно заслужили — авансом. К 
перспективным новобранцам 
дружески относился и опытный 
оркестр — знаменитый «Камера-
та Зальцбург». 

Литовка Гедре Шлеките (Бал-
тия известна девушками-дири-
жерами) и чех Иржи Рожен вдох-
новили храбростью и обаянием 
— попробуйте дирижировать 
диссонансными опусами со 
«взрослым» оркестром! Но оче-
видным победителем стал швей-
царец Лоренцо Виотти. Взъеро-
шенный астеник с итальянской 
кровью и наследственный музы-
кант представил, кроме прочего, 
элегантного Чимарозу и полную 
энергии Вторую симфонию Шу-
берта. Вручавшие ему приз глава 
компании «Нестле» Питер Бра-
бек-Летман и маэстро Рассел Дэ-
вис могут гордиться: их усилия-
ми свежая струя в академиче-
ской музыке проходит высокую 
проверку качества и становится 
постоянной. Через год Лоренцо 
Виотти запишет в Зальцбурге 
диск с симфоническим орке-
стром Венского радио. Но уже до 
того, как и его предшественни-
ки-победители прошлых лет, по-
лучит заманчивые предложения 
от самых престижных оркестров 
мира. 

Валерий Кичин

Н
а экраны выходит 
французский фильм 
«Молодая кровь» — о 
трудном подростке, 
которого обществен-

ные институции, выполняя свой 
долг, спасают для полноценной 
жизни. 

Высокопарность изъяснения 
в данном случае обдуманна, ибо 
соответствует высокопарности 
картины, ее подчеркнуто возвы-
шенным социальным задачам. 
Фильму Эмманюэль Берко была 
доверена честь открыть Кан-
нский фестиваль, и на премьере 
эту акцию впрямую связали с не-
давними трагическими события-
ми во Франции. Берко так и ска-
зала: налетчикам на редакцию 
парижского юмористического 
журнала не хватало образова-
ния, у них не было культурного 
багажа — они не были защищены 
цивилизацией. Поэтому тема 
внимания к заблудшим и любви, 
способной исцелять пороки, се-
годня так актуальна.

Разумеется, реальный герой 
«Молодой крови» наверняка не 
станет грузить себя воспита-
тельным фильмом, вообще не 
обратит на него внимания — но 
зрители в зале могут сглотнуть 
слезу сочувствия. А главная цель 
такого соцреалистического 
кино — побудить общество к дей-
ствиям, выработать модель кол-
лективного поведения перед ли-
цом социальной проблемы. И 
это кино не случайно было вы-
брано для открытия Каннского 
форума. Самим этим жестом он 
провозглашал: кончайте с раз-
влекухой и с авторскими экзер-
сисами, пора заниматься насто-
ящим делом!

Но беда картины Берко в том, 
что все заявленные тезисы изло-
жены в ней с истовой (я бы даже 
сказал - неистовой) верой в вол-
шебные силы добра. Фильм ка-
тится как по рельсам с заранее 
известной станцией прибытия. 
Малони вырос в трудной семье, в 
безотцовщине, на его беспомощ-
ную мать-наркоманку страшно 
взглянуть. Неудивительно, что он 
резок, непредсказуем, ворует ав-
томобили  и смотрит исподлобья. 
Но вот он попадает в заботливые 
руки сотрудников социальных 
служб — детского судьи (Катрин 
Денев с матерински озабочен-
ным взглядом) и приглашенного 
консультанта Янна (Бенуа Мажи-

мель). И парень меняется на гла-
зах  — словно улыбка доброй феи 
сама по себе делает из Золушки 
принцессу. 

Это вечный парадокс: чем 
прилежнее автор картины «из-
учает жизнь», тем меньше в ней 
художественного дерзания. 
Словно знание веригами виснет 
на творческой фантазии. Эмма-
нюэль Берко пять лет изучала 
опыт исправительных заведений. 
Она тщательно, в почти докумен-
тальном стиле воспроизводит пе-
рипетии «педагогической поэ-
мы» — и ведет ее по фильму ис-
ключительно идея, правильная 
во всех отношениях. Ей повезло с 
главным героем: в столярной ма-
стерской удалось отыскать 
17-летнего Рода Парадо, и тот из-
образил взрывную энергию юно-
сти очень достоверно и трога-
тельно. Но уже Картин Денев в 
роли судьи вызвала бы у Станис-
лавского крик ужаса: «Не верю»: 
слишком видна повадка дивы, ко-
торая по случаю заглянула в ни-
щий дом и преисполнилась со-
чувствием к его обитателям, ни 

на секунду не забывая, что она 
птица другого полета.

Сердобольность и терпение 
пастырей побеждают так нагляд-
но, что на память приходят не 
сходные по теме фильмы уровня 
«Класса» Лорана Канте, а урок 
перевоспитания, преподанный в 
комедии «Солдат Иван Бровкин». 
Даже музыкальный строй карти-
ны (от Арво Пярта до Шуберта)  
чересчур указующе демонстри-
рует путь заблудшего к гармонии 
духа. А когда документальный 
строй рассказа сменится патети-
ческими кадрами, где перековав-
шийся герой прижимает к груди 
ненароком созданного младенца, 
зрителю вспомнятся образцы 
уже не социального, а социали-
стического реализма. И, возмож-
но, его тоже накроет столь очаро-
вавшая авторов волна ностальгии 
по несуществующему.

Малони вырос в трудной семье. 
Как вернуть его к полноценной 
жизни?

В дни фестиваля весь город превратится в концертный зал.

Акцент

 Кино социального реализма 
должно побудить общество 
к действиям

Молодой швейцарец Лоренцо 
Виотти стал триумфатором 
Зальцбурга.

Смотрите фоторепортаж с выставки на сайте
www.rg.ru/sujet/1560

При всех разночтениях художники сходятся в гегелевской 
мысли о том, что и Восток, и Запад присущи каждой вещи.

Каждый участник 
выставки на свой 
лад интерпретирует 
мысль Бердяева о 
том, что Россия — 
это «Востоко-Запад»

Фотогалерея на сайте
www.rg.ru/sujet/3665
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Кино «Молодая кровь» на экранах России

Педагогическая поэма

Бердяев уверял, что Россия способна «творчески преобра-
зить» две цивилизации. Художники с ним согласны.
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СУД Сотрудник 
полиции безопасности 
Эстонии осужден 
в Пскове за шпионаж

Явку провалил

Петр Орлов

ВЧЕРА информационные агентства сообщили, что 
Псковский областной суд приговорил к 15 годам лише-
ния свободы сотрудника полиции безопасности Эстонии 
Эстона Кохвера. Кроме того, осужденный должен запла-
тить штраф 100 тысяч рублей.

Осенью прошлого года сотрудник Южного отделения 
департамента полиции безопасности МВД Эстонии 
Эстон Кохвер был задержан с оружием и большой сум-
мой денег на эстонско-российской границе. На следую-
щий день после задержания суд дал санкцию на его арест 
по обвинению в шпионаже. Позже эстонскому полицей-
скому были предъявлены новые обвинения — в контра-
банде оружия, его незаконном ношении, нелегальном 

пересечении госу-
дарственной грани-
цы России.

Процесс прохо-
дил под грифом «со-
вершенно секрет-
но», но на оглашение 
вводной и резолю-
тивной части приго-
вора были допуще-
ны СМИ. Сам обви-
няемый вины не 
признал. По словам 
адвоката, суд смяг-
чил приговор эстон-

цу, в частности вместо девяти преступлений о незакон-
ном пересечении границы засчитал пять. Скорее всего, 
осужденный будет обжаловать приговор.

Как объяснил журналистам защитник, в течение пяти 
дней после вынесения приговора Эстон Кохвер получит 
на руки его текст. В течение десяти дней после сегодняш-
него он имеет право обжаловать приговор в Верховном 
суде России. Помимо шанса, что Верховный суд РФ отме-
нит приговор или снизит срок наказания, есть и другие 
способы добиться освобождения, рассказывают экспер-
ты, например, подать прошение о помиловании. Просить 
же об условно-досрочном освобождении он сможет толь-
ко через 10 лет. Вчера некоторые эксперты выразили 
мнение, что осужденного полицейского могут через 
пару лет обменять на кого-то из российских граждан. 
Или, возможно, тех, кто работал на российскую разведку 
и сейчас сидит за рубежом.

В свою очередь член Комитета Госдумы по обороне 
Франц Клинцевич полагает, что Россия вряд ли пойдет на 
обмен Кохвера.

— Если говорить об обмене, то я не думаю, что наши 
спецслужбы с Эстонией ведут такую активную деятель-
ность, чтобы можно было бы поменять на какого-то че-
ловека, который там арестован, — сказал Клинцевич 
агентству РИА Новости. 

Депутат также предположил, что срок наказания для 
Кохвера изменен не будет. 

— В данном случае разговор идет о шпионе, об ущербе, 
который получила страна от его деятельности и исходя 
из ущерба и определяется срок. Никто его никуда не от-
даст, — добавил Франц Клинцевич.

Эстон Кохвер был 
задержан на рос-
сийской-эстонской 
границе с оружием 
и крупной суммой 
денег

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Филиал «Газпромнефть-Муравленко» ОАО «Газпромнефть-
ННГ» извещает о проведении общественных обсуждений 
намечаемой деятельности по проектам: 

1. «Обустройство Романовского месторождения. Расширение 
кустов скважин №18, №25. Инженерные сети». Шифр 780-14. 

2. «Обустройство Еты-Пуровского месторождения. Кусты скважин 
№1Б, №10». 

Шифр 781-14.
В составе проектной документации предусмотрено строительство 

объектов размещения отходов: шламовые амбары на кустах скважин 
№18, №25, №1Б, №10.

Цель намечаемой деятельности: добыча нефти и газа.
Месторасположение намечаемой деятельности: 
1. Шифр объекта 780-14 – территория Романовского месторождения 

(Романовский и Северо-Романовский лицензионный участок), 
Пуровский и Надымский районы, ЯНАО.

2. Шифр объекта 781-14 – территория Еты-Пуровского 
месторождения (Еты-Пуровский лицензионный участок), Пуровский 
район, ЯНАО.

Представитель (проектировщик): ЗАО «Институт Сибпроект», 
г. Нижневартовск, ул. 60 лет Октября, д. 4П, стр. 8.

Общественные обсуждения (слушания) организованы 
администрацией Пуровского района, администрацией п. Ханымей и 
состоятся 

1. 24 сентября 2015 года в 10.00 часов, шифр 780-14. 
2. 24 сентября 2015 года в 18.00 часов, шифр 781-14;
по адресу: Тюменская обл., ЯНАО, Пуровский район, п. Ханымей, 

ул. Мира, д. 53, помещение ДК «Строитель».
Форма общественных обсуждений: слушания.
Ознакомиться с материалами оценки воздействия на 

окружающую среду можно с 24.08.2015 г. по 24.09.2015 г. по 
адресам:

1. ЯНАО, Пуровский район, п. Ханымей, ул. Мира д.53, помещение 
ДК «Строитель»; 

2. г. Нижневартовск, ул. 60 лет Октября, д. 4П, стр. 8, ЗАО «Институт 
Сибпроект», телефон 8 (3466) 41-55-33 Ответственный: ГИП 
Левинцова Ирина Николаевна.

Прием письменных замечаний и предложений от граждан и 
общественных организаций осуществляется с момента публикации 
настоящего объявления по 24.09.2015 г.

— с пн. по пт. с 8.30 до 18.00 по адресу: г. Нижневартовск, ул. 60 лет 
Октября, д. 4П, стр. 8, кабинет 209, телефон/факс: 8 (3466) 41-55-
33/41-42-41, e-mail: sekretar@institutsibproekt.ru.

— со вт. по суб. с 9.00 до 18.30 по адресу ЯНАО, Пуровский район, п. 
Ханымей, ул. Мира д.53, помещение ДК «Строитель», общественная 
приемная.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

В целях информирования общественности о намечаемой 
 деятельности по этапу рекультивации полигона ТБО «Некрасов-
ка» в составе проекта «Рекультивация полигона ТБО «Некрасов-
ка» с комплексным благоустройством и ландшафтной организаци-
ей территории» по адресу: г. Москва, 264-й Проектируемый про-
езд, вл. 1. Заказчик намечаемой деятельности: РОО «Русское тех-
ническое общество» («РТО») (111116, г. Москва, ул. Авиамотор-
ная, д. 6, стр. 7) сообщает следующее.

В соответствии с требованиями законодательства РОО «РТО» 
проводит оценку воздействия указанной намечаемой деятельнос-
ти на окружающую среду (ОВОС). Месторасположение намечае-
мой деятельности: район Некрасовка города Москвы. Цель наме-
чаемой деятельности: рекультивация полигона ТБО «Некрасов-
ка».

Материалы предварительной экологической оценки (ПЭО) и 
проект технического задания (ТЗ) на проведение ОВОС по проекту 
рекультивации полигона ТБО «Некрасовка» будут доступны для 
ознакомления общественности с 21 августа 2015 г. по 21 сентября 
2015 г. и размещены по адресам:

-
совка г. Москвы;

Замечания и предложения принимаются в письменной форме в 
местах ознакомления, а также могут быть направлены по факсу: 
8 (495) 545-34-21, электронной почте: kumskaya@shaneco.ru, кон-

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

ОАО «Газпромнефть-ННГ» извещает о проведении 
общественных обсуждений намечаемой деятельности 
по проекту: «Обустройство дополнительных скважин Новогоднего 
месторождения. Строительство ПС 35/6 кВ и ВЛ 35 кВ. Кусты скважин 
№ 46, 58, 59, 71. Расширение куста скважин №65». Шифр 786-14. 

В составе проектной документации предусмотрено строительство 
объектов размещения отходов: шламовые амбары на кустах скважин 
№ 46, 58, 59, 71, 65.

Цель намечаемой деятельности: добыча нефти и газа.
Месторасположение намечаемой деятельности: территория 

Новогоднего месторождения, Пуровский район, ЯНАО.
Представитель (проектировщик):  ЗАО «Институт Сибпроект», 

г. Нижневартовск, ул. 60 лет Октября, д. 4П, стр. 8.
Общественные обсуждения (слушания) организованы 

администрацией Пуровского района, администрацией п. Ханымей 
и состоятся 24 сентября 2015 года в 14.00 часов по адресу: 
Тюменская обл., ЯНАО, Пуровский район, п. Ханымей, ул. Мира, 
д. 53, помещение ДК «Строитель».

Форма общественных обсуждений: слушания.
Ознакомиться с материалами оценки воздействия 

на окружающую среду можно с 24.08.2015 г. по 24.09.2015 г. по 
адресам:

1. ЯНАО, Пуровский район, п. Ханымей, ул. Мира, д. 53, помещение 
ДК «Строитель»; 

2. г. Нижневартовск, ул. 60 лет Октября, д. 4П, стр. 8, ЗАО «Институт 
Сибпроект», телефон: 8 (3466) 41-55-33. Ответственный: ГИП Фролов 
Юрий Валерьевич.

Прием письменных замечаний и предложений от граждан 
и общественных организаций осуществляется с момента 
публикации настоящего объявления по 24.09.2015 г.

— с пн. по пт. с 8.30 до 18.00 по адресу: г. Нижневартовск, ул. 60 лет 
Октября, д. 4П, стр. 8, кабинет 209, телефон/факс: 8 (3466) 41-55-33/ 
41-42-41, e-mail: sekretar@institutsibproekt.ru.

— со вт. по суб. с 9.00 до 18.30 по адресу: ЯНАО, Пуровский район, 
п. Ханымей, ул. Мира, д. 53, помещение ДК «Строитель», общественная 
приемная.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

ООО «Уральская мясная компания» (452710, Россия, РБ, Буздяк-
ский р-н, с. Буздяк, ул. Ленина, д. 7) повторно информирует, в связи 
с уточнением границ земельных участков, о проведении обществен-
ного обсуждения объектов государственной экологической экспер-
тизы проектной документации «Свинокомплекс на 72000 голов в год 
«СК№4-Заготскот», «Свинокомплекс на 72000 голов в год «СК№5-
Сергеевка», «Свинокомплекс на 72000 голов в год «СК№6-Биек», 
«Свинокомплекс на 72000 голов в год «СК№7-Горный», содержащей 
материалы оценки воздействия на окружающую среду (ОВОС).

Цель: строительство и эксплуатация свинокомплексов мощно-
стью 72000 голов в год.

Месторасположение:
«Свинокомплекс на 72000 голов в год «СК№4-Заготскот» в гра-

ницах зем. уч. с кадастровым номером 02:16:120603:336 в РБ, Буздяк-
ский р-н, СП Буздякский с/с, 86 га;

«Свинокомплекс на 72000 голов в год «СК№5-Сергеевка», зем. уч. 
с кадастровым номером 02:16:120604:12 в РБ, Буздякский р-н, СП 
Буздякский с/с, 80 га;

«Свинокомплекс на 72000 голов в год «СК№6-Биек», зем. уч. с ка-
дастровыми номерами 02:16:010801:33, 02:16:010801:34, 
02:16:000000:2843 в РБ, Буздякский р-н, СП Тюрюшевский с/с, 
80 га;

«Свинокомплекс на 72000 голов в год «СК№7-Горный» в грани-
цах зем. уч. с кадастровым номером 02:16:120501:212 в РБ, Буздякс-
кий р-н, СП Буздякский с/с, 80 га.

Орган, ответственный за организацию общественного обсужде-
ния: ООО «Уральская мясная компания» и Администрация Буздяк-
ского р-на РБ.

Форма общественного обсуждения, место доступности материа-
лов ОВОС: сбор и регистрация письменных мнений, предложений 
в приемной по адресу: РБ, Буздякский р-н, с. Буздяк, ул. Ленина, д. 4, 
контактный тел.:+7(917)5155864.

Ответственные лица: Нестерова О.М.
Срок доступности материалов ОВОС: 30 дней с момента опубли-

кования.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Акционерное общество  
«Интер РАО – Электрогенерация»
Во исполнение требований Стандартов раскрытия инфор-

мации субъектами оптового и розничных рынков электриче-
ской энергии, утвержденных Постановлением Правительства 
Российской Федерации от 21.01.2004 № 24 (ред. от 11.05.2015), 
в соответствии с пунктом 9г указанного документа Акционер-
ное общество «Интер РАО – Электрогенерация» сообщает, что 
нижеуказанная информация раскрыта в полном объеме на 
сайте Общества в информационно-телекоммуникационной 
сети Интернет по адресу http://irao-generation.ru/information/
raskinf_sor/inter_rao_electrogenecia/ , а именно:

— предложения АО «Интер РАО – Электрогенерация» 
на 2016 год о размере цен на электрическую энергию и мощ-
ность, производимые с использованием генерирующих объ-
ектов, поставляющих мощность в вынужденном режиме,

— предложения АО «Интер РАО – Электрогенерация» 
на 2016 – 2019 г.г. о размере цен на мощность для генерирую-
щих объектов, в отношении которых были указаны наиболее 
высокие цены в ценовых заявках на конкурентный отбор мощ-
ности.

Компания ПАО 
«Уралкалий» 

объявляет о проведении конкурса:

«Изготовление валов редуктора  
DNZ-750/1000II-LV в 2015 г.»
Контакты исполнителя ОАРиЗО  

Вайгель Наталья Иосифовна,  
8 (3424) 29-56-47

Для всех заинтересованных поставщиков Конкурсная 
документация выложена с 17.08.2015 г.  на сайте: www.
uralkali.com в разделе «Конкурсные торги».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Компания ПАО 
«Уралкалий» 

объявляет о проведении конкурса:
«Изготовление подпрессовщиков пресса Копперн типа 

92/10-4А-1000 DG2S, 500/10,5-6B 1000 PG2S, 500/10-7B 
1000DG2S в 2015 г.»

Контакты исполнителя ОАРиЗО  
Вайгель Наталья Иосифовна, 8 (3424) 29-56-47

«Оснащение транспортных средств ООО «Автотранскалий» 
системой спутникового мониторинга в 2015 г.»

Контакты исполнителя ОАРиЗМ  
Недюдин Евгений Викторович, 8 (3424) 29-56-16

Для всех заинтересованных поставщиков Конкурсная документа-
ция выложена с 18.08.2015 г.  на сайте: www.uralkali.com в разделе 
«Конкурсные торги».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ  В 2017 году в Москве откроется детская больница, 
какой нет во всей Европе 

Без боли и страха 
Любовь Проценко 

Впервые за последние 40 лет 
в столице строится новая 
детская больница. Точнее, 

корпус для старейшей Морозов-
ской клиники. Зато какой! На 500 
коек, оборудованный самыми 
современными медицинскими 
технологиями, он будет лечить в 
год 60 тысяч маленьких пациен-
тов. «Такого во всей Европе нет», 
— сказал журналистам заммэра 
Москвы по социальным вопро-
сам Леонид Печатников.

Сравнение с Европой не слу-

чайное. Купец 1 гильдии Викула 
Морозов, имя которого носит эта 
детская клиника, строя ее в 1902 
году на свои деньги, послал специ-
алистов объехать больницы Гер-
мании, Италии и Швейцарии. 
Оценить, что из их опыта можно 
применить в Москве. Но шли 
годы, и хотя больница все время 
то достраивалась, то реконструи-
ровалась, большая часть ее отде-
лений находится в исторических 
зданиях, разместить в которых 
современные технологии просто 
невозможно. «В новом корпусе 
ничего приспосабливать не при-

дется: в нем все предусмотрено — 
место для томографа, радиологи-
ческого оборудования и т. д., — 
рассказал мэру Москвы Сергею 
Собянину, приехавшему вчера 
посмотреть ход строительства, 
главный врач больницы Игорь 
Колтунов. — Это совсем другая ло-
гистика, другое качество меди-
цинской помощи». Она даже вы-
глядеть будет иначе, эта новая 
больница: вместо привычной бе-
лизны — яркие стены, разноцвет-
ные полы, чтобы ничто не вызва-
ло у ребенка тревоги и страха пе-
ред болью. 

И еще здесь с ребенком всегда 
будет рядом мама. Палаты в но-
вом корпусе будут только двух-
местными, и в каждой для нее бу-
дет кресло-кровать. По закону об 
охране здоровья матери и ребен-
ка дети до 7 лет должны лежать с 
мамами в обязательном порядке, 
а старше — по требованию родите-
лей. Но выполнить этот пункт сей-
час мало кто может — нет условий. 
В Морозовской больнице с 2017-
го года, когда корпус запустят, 
они появятся.

 Отделения же в новом корпусе 
разместятся просто уникальные — 
в частности, трансплантации 
костного мозга. «Ведь только в 
детском возрасте можно полно-
стью излечить острый лейкоз, — 
пояснил заммэра Москвы по со-
циальным вопросам Леонид Пе-

чатников. — Прежде у города  для 
этого своей базы не было».  Стро-
ит корпус Москва вместе с феде-
ральным центром: : 6 млрд руб 
вложила столица, а еще 5 — госу-
дарство. Медики успели даже за-
купить почти на 3 млрд руб уни-
кального оборудования  по ста-
рым ценам, когда валютный курс 
был стабильным. Всего же в Мо-
скве за последние 5 лет, отметил 
Собянин, построено 27 больниц и 
поликлиник. Но мало ремонтиро-
вать существующие и  строить но-
вые здания, необходимо достой-
ное финансирование больниц: 

 — В настоящее время система 
ОМС становится основным кана-
лом финансирования бесплатной 
медпомощи, - сказал мэр. -  Сред-
ства ОМС поступают в больницы 
в зависимости от объема и качест-
ва оказываемых услуг. Поэтому  
еще июле мы повысили тарифы 
для стационаров. С 25 августа 
приняли решение повысить их 
еще по 80 заболеваниям: от 15% 
до трех с половиной раз. Это и 
травмы, и сердечно-сосудистые, и 
другие. 

На 10%, по словам мэра, уве-
личится подушевое финансирова-
ние и поликлиник. В общей слож-
ности  горбюджет направит на это 
в  фонд ОМС 6,2 млрд руб. В ны-
нешних  условиях это позволит 
Москве сохранить тренд роста ка-
чества и доступности медпомощи. 

Транспорт Журналистам показали, как вести себя 
в экстренной ситуации в метро

Свет в конце 
тоннеля

Сергей Жуков 

К
ак спасти жизнь чело-
веку,  упавшему на 
рельсы в метро? Что 
могут предпринять 
пассажиры, оказавши-

еся рядом? Ответам на эти вопро-
сы был посвящен специальный 
ночной пресс-тур,  который 
устроили сотрудники Москов-
ского метрополитена на станции 
«Славянский бульвар». 

Собрать прессу ночью в под-
земке решили из-за участивших-
ся случаев нарушения правил 
пользования метро. Причиной 
этого, по мнению руководства 
метро, является незнание пасса-
жирами техники безопасности. В 
памяти большинства москвичей 
наверняка еще бурно обсуждав-
шийся в социальных сетях инци-
дент на «Чеховской», герой кото-
рого москвич Алексей Алешин 
стал свидетелем того, как девуш-
ка упала на пути. Молодой чело-
век тут же спрыгнул за ней, под-
нял ее на платформу и за несколь-
ко секунд до прибытия поезда 
выбрался сам. На этом лирика за-
канчивается. В метрополитене 
говорят, парень сделал благород-
ное дело, но грубо нарушил пра-
вила и подверг опасности не 
только себя, но и спасенную. 

Действовать же в таких ситуа-
циях нужно по-другому, говорит 
первый замначальника Службы 
движения Анатолий Анурьев. 
Следует обратиться за помощью 

к любому сотруднику подземки: 
дежурному по станции, полицей-
скому. Второй вариант — инфор-
мацию о человеке на рельсах пе-
редать оператору ситуационного 
центра или органам правопоряд-
ка через колонну экстренного 
вызова. Она есть на каждой плат-
форме. По мнению Анурьева, 
лучше сразу обращаться к опера-
тору, так как у него имеется пря-
мая связь с поездным диспетче-
ром. И третье: привлечь внима-
ние машиниста, подав ему сигнал 
круговым движением руки.

Если на рельсы упали вы 
сами и при этом не получили 
травм, сотрудники метрополи-
тена настоятельно рекоменду-
ют как можно быстрее встать и 
добежать к началу платформы, 
то есть к остановке первого ва-
гона поезда. Ориентиром послу-
жит черно-белая рейка, уста-
новленная на пути или прикре-
пленная к стене. По словам Ану-
рьева, нужно обязательно пере-
сечь эту черту и ждать работни-
ка метро, который поможет под-
няться наверх. Если времени 

идти нет, а в конце тоннеля уже 
видится свет от приближающе-
гося состава, лучше лечь в спе-
циальный лоток между рельса-
ми. Главное, сказал Анурьев, — 
лечь на живот головой к поезду 
и не шевелиться. Это нужно для 
того, чтобы от сильных потоков 
ветра не задралась одежда и слу-
чайно не зацепилась за нижние 
детали поезда. 

Не стоит пытаться одному вы-
лезать на платформу и в случае, 
если поезда еще нет на пути. Ведь 
у «подножия» платформы прохо-
дит контактный рельс с напряже-
нием 825 В. Он желтого или ко-
ричневого цвета. Приближаться 
к нему опасно для жизни! Чтобы 
пассажиры запомнили правила, 
руководство метрополитена, 
возможно, разместит на станци-
ях наглядные плакаты с памятка-
ми по технике безопасности. 

Ночью в метро проверяют состоя-
ние всех систем. 

Сергей Собянин: Мало ремонтировать существующие здания и строить 
новые. Больницам нужно достойное финансирование. 

Акцент

 На станциях могут разместить 
памятки по технике 
безопасности
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Если вы упали на рельсы, ждите помощи.
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БАСКЕТБОЛ

Единая лига
утвердила
календарь 
на новый сезон
РЕГУЛЯРНЫЕ 
ВСТРЕЧИ

Павел Петровский

НАКАНУНЕ Единая лига ут-
вердила календарь чемпиона-
та-2015/16. В регулярном сезо-
не, который продлится с 3 октя-
бря 2015 года до 24 апреля 
2016 года, примут участие 16 
команд из восьми стран. Ко-
манды-участницы проведут 
двухкруговой турнир — каждая 
сыграет с каждой (дома и в го-
стях). 

Откроют сезон 3 октября 
красноярский «Енисей» и пи-
терский «Зенит», что касается 
действующего чемпиона ЦСКА, 
то армейцы впервые выйдут на 
площадку в Единой лиге 8 октя-
бря в Тбилиси, где сыграют с 
д е б ю т а н т о м  —  к о м а н д о й 
«Вита». 

Отметим, что клубы из Гру-
зии никогда ранее в чемпиона-
те Единой лиги не участвовали. 
Впрочем, тбилисцы могут пре-
поднести не один сюрприз. Не 
секрет, что одним из двух вице-
президентов «Виты» является 
Кахабер Шенгелия, когда-то 
давно выступавший за столич-
ное «Динамо» в амплуа тяже-
лого форварда и центрового. 
Может быть, поэтому перед 
«Витой» стоит задача с ходу 
пробиться в плей-офф турнира. 
В решении амбициозных задач 
дебютантам может помочь но-
вый главный тренер, россий-
ский специалист Павел Гооге.

Финалист последнего 
плей-офф подмосковные 
«Химки» начнет регулярку 
4 октября домашним мат-
чем с «Автодором».

Одна из самых ярких ко-
манд на протяжении послед-
них лет — бронзовый призер 
первенства России «Локомо-
тив-Кубань» 10 октября от-
правится в гости к чешскому 
«Нимбурку». Что касается 
первой домашней игры, то 
краснодарцы смогут пред-
стать перед своими трибунами 
11 октября, когда примут 
«Астану».

Чемпионат ожидается инте-
ресный, и, что важно, бюджет 
Единой лиги сохранится на 
прежнем уровне — 375 миллио-
нов рублей. Также отметим, 
что количество трансляций 
матчей турнира на новом об-
щедоступном спортивном те-
леканале «Матч ТВ» станет не 
меньшим, чем прежде на ре-
сурсах ВГТРК «Россия 2», 
«Спорт» и «Спорт 1».

Большинство клубов, кото-
рые примут участие в новом 
сезоне Единой лиги, ведут ак-
тивную работу на трансфер-
ном рынке.

Наиболее значимые собы-
тия последних недель: ЦСКА 
подписал Джоэла Фрилэнда, 
Кори Хиггинса и Дмитрия Ку-
лагина, при этом продлив со-
глашение с Виктором Хряпой. 
Вчера армейская пресс-служ-
ба сообщила, что защитник 
Артем Комолов отдан в аренду 
в выступающий в Суперлиге А 
екатеринбургский «Урал». 
Аренда рассчитана на предсто-
ящий сезон. Ранее воспитан-
ник армейской «молодежки» 
также играл в аренде — за пи-
терский «Зенит». 

Подмосковные «Химки» за-
ключили контракты с Марко 
Тодоровичем, Алексеем Шве-
дом и Зораном Драгичем, Сер-
гей Быков вернулся в «Локо-
мотив-Кубань», в «Зенит» пе-
решел один из лидеров «Уни-
кахи» Райан Тулсон, а также 
россияне Павел Антипов и 
Дмитрий Головин, в УНИКС — 
кандидат в сборную Испании 
Хоаким Колом и самый зре-
лищный игрок чемпионата 
ACB Лэтэвиус Уильямс. Нако-
нец, красноярский «Енисей» 
пополнился Тимом Ольбрех-
том и Ди Джеем Кеннеди.

ЭКСКЛЮЗИВ Избран новый
глава Международной
федерации легкой
атлетики

Лорд 
обогнал Бубку

Николай Долгополов

ВЫБОРЫ прошли в Пекине накануне открывающегося 
здесь 22 августа чемпионата мира. В 50-м Конгрессе 
ИААФ участвовали представители 207 стран. Им и пред-
стояло определить, кто возглавит мировую легкую атле-
тику после 16-летнего правления сенегальца Ламина Ди-
ака. За Коэ проголосовали 115 делегатов, за Бубку нео-
жиданно много — 92. Коэ стал всего лишь шестым прези-
дентом второй по мощи спортивной федерации после 
ФИФА. Обычно в ИААФ приходят всерьез и надолго.

Да, кандидатов было всего лишь двое. Британец Коэ — 
двукратный чемпион Олимпийских игр в беге на 1500 
метров, после спортивных достижений сделал неплохую 
политическую карьеру. Был избран в парламент от кон-
серваторов, коим по своим взглядам и является. Получил 
титул сэра, а затем и лорда. Стал идейным вдохновите-
лем и президентом Оргкомитета летней Олимпиа-
ды-2012 в Лондоне, которую провел, как считают сами 
британцы, безукоризненно.

Сергей Бубка не нуждается в наших особых представ-
лениях. Многократный чемпион и рекордсмен мира по 
прыжкам с шестом, он тоже многого добился в новой Ук-
раине. Удачливый бизнесмен, известный спортивный ру-
ководитель. Боюсь в 
тяжелых условиях 
нынешней полити-
ческой ситуации 
подводить Сергея 
Назаровича излиш-
ними комплимента-
ми. Скажу лишь, что 
и в нынешний дале-
ко не лучший период 
отношений между 
двумя нашими государствами он сохранил и трезвость 
ума, и уважение к стране, за которую столь успешно вы-
ступал в лучшие свои годы. Мы общаемся, находим об-
щий язык, поддерживаем контакт.

Коэ, с которым мне долгие годы довелось работать в 
пресс-комиссии ИААФ, — человек несколько иного склада. 
Дипломат, иногда меняющий свои решения ради достиже-
ния своей цели. Персонаж вежливый, интеллигентный, од-
нако несколько суховатый. Скажу, что долгое знакомство с 
ним показало, что в нужный момент лорд Себастьян Коэ, 
или Себ, как он просил меня его называть, не ринется на по-
мощь ближнему, если это не в его интересах. Зато профес-
сионально подкован, в нижней палате парламента, а потом 
и в палате лордов приобрел навыки хорошего оратора. От-
личный организатор, твердый, как теперь говорят, реша-
тель всяческих проблем, набравшийся необходимого и так 
ценящегося политеса. Знает, что и кому сказать. Отказ в его 
устах не звучит болезненно, а как бы становится попыткой 
внушить собеседнику, что ничего страшного не произош-
ло, так просто будет лучше. Остается вопрос: для кого?

Программы двух соперников были похожи. Бубка на-
легал на более широкое распространение несколько под-
задержавшейся в своем развитии при 82-летнем сене-
гальце Диаке легкой атлетики. Прагматичный Коэ бил по 
самым больным местам. Обещал ежегодно отдавать 
крупные суммы национальным федерациям от контрак-
тов, получаемых ИААФ за телетрансляции. Оба клялись 
бороться с допингом — одной из главных бед погрязшего 
в скандалах вида спорта, теряющего из-за этого популяр-
ность и часть занимающихся.

Победа британского лорда была в принципе предска-
зуема. Но и Бубка проиграл с достойным результатом. 
Ему предрекали более жестокое поражение. Он стал 
старшим вице-президентом ИААФ.

ВОЛЕЙБОЛ Стартующий Кубок мира станет для нашей женской сборной 
первой попыткой пробиться на Олимпиаду в Бразилию

Девушки замахнулись на Рио
Илья Трисвятский

В ближайшую субботу в Япо-
нии стартует розыгрыш 
Кубка мира среди женских 

команд. Эти соревнования с уча-
стием 12 сборных станут первым 
этапом олимпийского отбора. 
Для того чтобы получить путевки 
в Рио-де-Жанейро, нужно по ито-
гам однокругового турнира за-
нять первое или второе место. 

Россиянки, руководимые 
Юрием Маричевым, находятся 
на месте предстоящих событий 
еще с 15 мая. Тренерский штаб 
решил, что неделя — это опти-
мальный срок для акклиматиза-
ции и привыканию к смене часо-
вых поясов, а разница во време-
ни с Москвой составляет шесть 
часов.

Вот состав нашей сборной: 
связующие — Екатерина Косья-
ненко (капитан), Евгения Стар-
цева; диагональные нападающие 
— Дарья Исаева, Наталья Малых, 
Наталия Обмочаева; блокирую-
щие — Екатерина Любушкина, 
Екатерина Орлова, Ирина Фети-
сова; доигровщики — Ксения Иль-
ченко; Татьяна Кошелева, Алек-
сандра Пасынкова, Яна Щербань; 
либеро — Виктория Кузякина, 
Анна Малова. 

Из ключевых потерь отметим 
отсутствие не залечившей трав-
мы блокирующей Анастасии Са-
мойленко (Шляховой). Она в кон-
це июля выезжала в США на «се-
ребряный» для нас финальный 
этап мирового Гран-при, но там 
формально была заявлена в каче-
стве обязательного второго либе-
ро и на площадке так и не появи-
лась.

Раньше Кубок мира проводил-
ся уже после континентальных 

чемпионатов, откуда и шел отбор 
на турнир, проводимый раз в че-
тыре года в предолимпийские се-
зоны. Сейчас команды из Старо-
го Света классифицировались на 
КМ согласно рейтингу Европей-
ской конфедерации волейбола 
(ЕКВ), а здесь у России твердое 
первое место.

Кубок мира состоит из четы-
рех игровых блоков, между ними 
— свободные от игр дни и перее-
зды команд из одного города в 
другой. Россиянки начинают в 
Токио и 22 августа встречаются с 
Доминиканской Республикой, 
затем с Японией и Кенией. После 
выходного 26 августа матч с Ар-
гентиной и на следующий день 
игра против Кубы. Дальше ко-
манда Маричева переберется в 
Сендай и 30 августа — 1 сентября 
встретится с Кореей, Сербией и 
Перу. Последняя точка на карте 
нашего маршрута — Нагоя. Здесь 
4—6 сентября предстоят поедин-
ки с американками, Китаем и Ал-
жиром.

Для всех конкурентов задача 
пробиться на летние Игры отча-
сти упрощается отсутствием 
олимпийских чемпионок Лондо-
на-2012 бразильянок. Им учас-
тие в Кубке мира не нужно, так 
как на правах хозяек южноаме-
риканки и без отбора выступят в 
Рио-де-Жанейро.

Кто же сейчас наши главные 
конкуренты? Это, безусловно, 
действующие чемпионки мира 
американки, выигравшие в этом 
сезоне и домашний финал Гран-
при, Китай, которому в июле рос-
сиянки уступили 0:3, Сербия и 
хозяйки турнира японки. Осталь-
ные сборные вряд ли смогут со-
ставить конкуренцию подопеч-
ным Маричева.

Как не раз отмечал главный 
тренер, главная сложность для 
российской команды заключает-
ся в том, что у многих волейболи-
сток нет опыта проведения столь 
затяжных турниров. Причем, в 
отличие от чемпионата мира, где 
задачи решаются поэтапно, Ку-
бок мира представляется доволь-
но-таки монотонным турниром, 
где рядовые, абсолютно проход-
ные матчи чередуются с ключе-
выми сражениями.

И вообще, в женской сборной 
давно уже забыли, что такое Ку-
бок мира. Ведь российская ко-
манда не выступала в этих сорев-
нованиях с 1999 года. Правда, 
при этом олимпийские путевки 
россиянки всегда добывали.

Если вдруг сейчас нашим во-
лейболисткам не удастся с пер-
вой попытки пробиться в Рио, то 
второй шанс предоставляется в 
начале 2016-го. В январской кон-
тинентальной квалификации в 
Анкаре выступят хозяйки арены 
турчанки и еще семь сильнейших 
команд Старого Света по рейтин-
гу ЕКВ (Россия в это число попа-
дет независимо от итогов чемпи-
оната Европы). Победитель полу-
чит олимпийскую путевку, а ко-
манды, занявшие второе и третье 
места, смогут предпринять по-
следнюю попытку отобраться в 
Бразилию на майской мировой 
квалификации в Азии.

  Увы, пока нет никакой ясно-
сти с показом матчей нашей 
сборной из Японии. Надеемся, 
что вопрос с трансляциями на 
спортивных телеканалах ВГТРК 
(«Россия 2», «Спорт» и «Спорт 
1») решится в самый последний 
момент, как это уже было перед 
чемпионатом мира 2014 года в 
Польше.

В новом сезоне баскетбольной 
Единой лиги сыграют 16 команд 
из восьми стран Европы.

Футбол В проигранном матче со «Спортингом» голкипер ЦСКА 
Игорь Акинфеев обновил антирекорд Лиги чемпионов

Меньше двух 
не пропускаем
Илья Соболев 

ЦСКА в гостях уступил 
«Спортингу» со счетом 
1:2 в первом матче от-
борочного раунда плей-
офф Лиги чемпионов.

Как и со «Спартой» в предыду-
щем раунде турнира, ЦСКА начи-
нает двухматчевое противостоя-
ние неудачно. Тогда, напомним, 
«красно-синие» сыграли с пража-
нами вничью на своем поле — 2:2.

Снова два пропущенных 
мяча, Игорь Акинфеев снова об-
новляет свой же антирекорд по 
количеству матчей подряд в Лиге 
чемпионов, в которых он не мо-
жет отстоять ворота «сухими». 
Игра со «Спортингом» стала юби-
лейной 30-й. Причем второй гол 
Акинфееву забил алжирец Слима-
ни, тот самый, что огорчил сбор-
ную России на ЧМ-2014 в Брази-
лии. Наши, как известно, с афри-
канцами сыграли вничью — 1:1 и 
не сумели выйти в плей-офф.

Сейчас на выходе результат 
даже хуже — поражение, но пара-
доксальным образом, тревоги за 
ЦСКА меньше,  чем было после 
первой игры с той же «Спартой».

Во-первых, мяч, забитый на 
выезде, оставляет армейцам не-
плохие шансы выправить ситуа-
цию.

— Конечно, у нас стало меньше 
шансов, но это тот результат, с ко-
торым можно попытаться отыг-
рать отставание, — констатировал 
главный тренер ЦСКА Леонид 
Слуцкий.

Во-вторых, в Лиссабоне 
армейцы не подстраивались 
под соперника, гнули свою ли-
нию, просто не дотерпели до кон-
ца.

- В целом план работал, мы пла-
нировали играть на контратаках, 
используя быструю атакующую 

группу. Несмотря на про-
пущенный гол, мы 

сравня-

ли счет и имели шансы. Тем обид-
нее проигрывать, ведь в концовке 
сил оставалось мало, особых мо-

ментов у команд уже 

не было, — резю-
мировал Слуцкий.

Наконец, все могло бы 
сложиться иначе, если бы в се-
редине первого тайма Сейду Дум-
бия реализовал пенальти. Впро-
чем, какие могут быть претензии 
к ивуарийцу, который, начав тре-
нироваться с командой всего не-
делю назад, отыграл все 90 ми-
нут и забил важнейший мяч.

— Ему тяжело играть 
полный матч, но 
это футболист, 
у которого 

всегда будут моменты, он всегда 
будет забивать. Что сегодня и про-
изошло, — оценил действия подо-
печного наставник ЦСКА.

Впрочем, на фортуну армей-
цам грех жаловаться. За незаби-
тый пенальти она расплатилась 
сполна во второй половине встре-
чи, когда судья Джюнейт Чакир не 
назначил пенальти за явную игру 
рукой в исполнении Василия Бе-
резуцкого.

— Судьи нам не очень-то помо-
гали сегодня: они просмотрели 

два пенальти в ворота Акинфее-
ва, — ругался на после-

матчевой пресс-

конференции 
главный тренер 
«Спортинга» Жорже 
Жезус. 

В целом же, «львы», 
как именует себя лиссабонский 
клуб, не произвели глобального 
впечатления. 

— В следующей игре мы будем 
еще лучше,—- заверил вратарь 

«Спортинга» Руй Патри-
сиу. — Нужно двигаться в 
этом же направлении. 

Любопытно, что до 
сих пор «Спортинг» 
приезжал в Россию 

дважды: оба раза пути 
португальцев пересека-

лись с московским «Спар-
таком». Выиграть лисса-
бонцам не удалось ни разу, 
что российских болельщи-
ков должно обнадежить. 
Другое дело, что через не-
делю побеждать нужно 

будет именно ЦСКА.

«Астана» пишет историю
В один день с армейским мат-

чем состоялись еще несколько 
встреч раунда плей-офф Лиги чем-

пионов.
В центре внимания, разуме-

ется, оказался «Манчестер 
Юнайтед», который вынужден 

пробиваться в групповой этап 
через сито отбора. Манкунианцам 
противостоял не самый сильный 
«Брюгге», но, сказать, что у англи-
чан прошло все гладко, нельзя.

Уже на 8-й минуте автогол Кэр-
рика вывел бельгийцев вперед на 
«Олд Траффорд». На счастье хозя-
ев, у них в составе оказался Мем-
фис Депай. Голландец, выступав-
ший за «ПСВ», наглядно проде-
монстрировал, почему этим ле-
том «МЮ» выложил за него почти 
30 миллионов евро. К концу пер-
вого тайма Депай оформил дубль, 
а под занавес матча еще и отдал го-
левую передачу — 3:1.

Не обошлось этим вечером и 
без сенсации. Казахстанская 
«Астана», основанная всего шесть 
лет назад, со счетом 1:0 одолела 
кипрский АПОЭЛ, команду, кото-
рая в прошлом сезоне на равных 
билась с «ПСЖ» и «Барселоной». 

Напомним, в двух предыдущих 
квалификационных раундах 
«Астана» выбила крепкие словен-

ский «Марибор» и 
финс кий Х И К. 
Даже если каза-
хи, в итоге, не су-
м е ю т  п р о й т и 
АПОЭЛ, клубная 

история все равно 
будет переписана, 

ведь в групповом раун-
де Лиги Европы, куда по-
падет «Астана», она так-
же никогда еще не игра-

ла.

В атаке наши главные надежды связаны с Наталией Обмочаевой.

КСТАТИ
Участникам чемпионата мира будут помогать 2800 во-
лонтеров.
300 работников Оргкомитета мирового первенства уже 
заняли свои мета на стадионе «Птичье гнездо».
В Пекине жарко и для всех членов легкоатлетической се-
мьи завезено 1 миллион 116 тысяч минералки.
— ТВ трансляции будут вестись с помощью 113 телекамер.

Акцент

 На удачу ЦСКА грех жаловать-
ся: во втором тайме судья 
не назначил пенальти за игру 
рукой Василия Березуцкого

За Коэ проголосова-
ли 115 делегатов, 
за Бубку неожидан-
но много — 92

Таким радостным еще не лорд и даже не сэр, а просто Себ 
Коэ был в Москве, где он проявил себя королем 
Олимпиады-80 — правда, на тяжеленных средних дистанциях.

A
P

A
P

В матче со «Спортингом» Сейду 
Думбия (сверху) не реализовал 
пенальти, но без гола с поля 
не ушел.
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ЦИФРА

11
МЯЧЕЙ
забил Сейду Думбия в Лиге чемпи-
онов в составе ЦСКА

Мы с волнением следили, попадет ли в члены Совета ИААФ гене-
ральный секретарь Всероссийской федерации легкой атлетики 
Михаил Бутов, и, дозвонившись в Пекин, вздохнули с облегчени-
ем. Вот что рассказал нам Михаил Яковлевич, выйдя из зала, где 
еще продолжалось голосование:
Михаил Бутов | Борьба была тяжелой. На девять мест в Совете 
ИААФ — 30 претендентов.
Ничего себе! И как?
Михаил Бутов | Я прошел во втором туре.
Михаил, искренние поздравления. И сколько голосов?
Михаил Бутов | Оказалось достаточным 69.
Прекрасно, что у России в Совете капризной ИААФ по-прежнему 
есть свой представитель. А как дела у наших дам?
Михаил Бутов | Тоже очень удачно. Елена Орлова избрана в тех-
ком, а Татьяна Лебедева второй раз подряд в женский комитет.
А что Елена Исинбаева?
Михаил Бутов | Она претендует на место в комиссии спортсме-
нов. И тут придется подождать до окончания чемпионата мира: ко-
миссию избирают сами легкоатлеты во время мирового первенст-
ва. Результат станет известен, надеюсь, уже 30 августа.
Надеюсь, и он будет победным. Удач в Пекине. Началось все от-
лично!
Михаил Бутов | Благодарю. Будем очень стараться.

ЗВОНОК В ПЕКИН
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Татьяна Кудрявцева

Овен
Не отчаивайтесь от вороха новых 
проблем, лучше попробуйте их 
осмыслить и понять.

Телец
Старайтесь исключить беспоря-
дочность и хаотичность в своих 
действиях. 

Близнецы
У вас сегодня тяжелый день. Мо-
жет нездоровиться, да и дела идут 
из рук вон плохо. 

Рак
Появятся хорошие возможности 
для выражения своих чувств. 

Лев
Исключительно творческий день. 

Дева
Все ваши усилия будут направле-
ны на заработок. 

Весы
Хороший день для партнерской 
работы. 

Скорпион
Эксцессов сегодня не ожидается.

Стрелец
Обратите внимание на поведение 
ваших подчиненных. 

Козерог
Вам предстоит преодолеть се-
рьезные препятствия. 

Водолей
Есть риск, что вы переоцените 
собственные возможности.

Рыбы
Внезапно вы окажетесь в центре 
внимания окружающих вас лю-
дей. Однако избегайте головокру-
жения от успехов.

ГОРОСКОП

20.08| ЧЕТВЕРГ

Их догонят
Михаил Фалалеев
www.rg.ru/art/1154379
В столице появится спецрота для борьбы с «беспредель-
щиками» и лихачами на дорогах. Дело неплохое и нуж-
ное. Очень бы хотелось, чтобы деятельность данной 
спецроты не свелась к простому стоянию на перекрест-
ках и проверке документов у водителя. Надо, чтобы эта 
рота была всегда в движении, на сложных участках и т.п.
Алексей Черныш

Что же, хорошее начало. Только хочется верить, что это 
начало будет постоянным, что это будет система, а не ра-
зовая кампания. Успехов нашей полиции в этом тяжелом 
и нужном всем деле!
Александр Лубов

В Абу-Даби откроется торговое 
представительство РФ
Игорь Зубков
www.rg.ru/art/1154594
Прекрасная новость. Ведь поднятие экономики РФ — это 
еще и продвижение товаров за рубежом. Чем больше 
представительств, тем больше договоров, тем больше ва-
люты, рабочих мест и налогов в казну РФ.
Nikolay Bookoff

Шпионы и охранницы
Александр Нечаев
www.rg.ru/art/1152063
Были на премьере фильма Алекандра Прошкина «Охра-
на». В зале собрались люди интеллигентные, мыслящие, 
подготовленные к серьезному киноразговору о жизни. В 
общем, духовные аристократы. «Охрану» они приняли 
на ура. Наверное, это самый «молодой» фильм двух клас-
сиков. Светлое, легкое кино, несмотря на черный юмор 
Юрия Арабова и неизменно честный взгляд Александра 
Прошкина. Зрители смеялись и плакали вместе с живы-
ми и искренними героинями фильма, которым ничего не 
надо от жизни, кроме обычного женского счастья. Очень 
хорош Антон Шагин, острая пластика которого оказа-
лась здесь удивительно уместна. Как нежно и трогатель-
но играет любовь Виктор Сухоруков. Как точно ловит ат-
мосферу фильма музыка Юрия Потеенко. Спасибо ог-
ромное всем, кто работал над этим фильмом. Конечно, 
это мнение далекого от «красивой» жизни провинциала. 
Но ведь очевидно: и фильм сделан не для столичных по-
требителей гламура. Душно в попкорновой атмосфере 
коммерческих кинотеатров настоящему российскому 
кино. 
Сергей Немченко

Молодые хотят знать
Татьяна Батенёва
www.rg.ru/art/1153985
Дающий работу всегда был царем и богом. Эта истина 
должна быть в общественном сознании. Положение сои-
скателя все равно не улучшится, даже если он получит 
письменный отказ работодателя в трудоустройстве с 
указанием причин такого отказа. Поэтому смысла в нем 
нет никакого. У работодателя одни интересы, у работни-
ка другие. 
Данил Кузьминых

Банки снизили ставки по кредитам
Юлия Кривошапко
www.rg.ru/art/1153850
Снижение ставки по ипотеке — важный и нужный шаг. Но 
чтобы оживить экономику внутри РФ, банкам надо не 
только доступную ипотеку развивать, необходимо разви-
тие также ипотеки на землю, на частные дома, франшизы 
на отечественные бренды, лизинга отечественного обору-
дования, машин, автокредитов, займов на внутренний ту-
ризм. Тогда деньги начнут работать внутри страны.
Nikolay Bookoff

ЦЕНЗУРЫ.NET

Мы предлагаем читателям обсуждать на нашем сайте
яркие публикации в газете: WWW.RG.RU

Москва +8...+20, облачно
Санкт-Петербург +11...+23, облачно
Анадырь +6...+10, дождь
Архангельск +7...+18, облачно
Астрахань +16...+25, облачно
Благовещенск  +18...+27, дождь

Владивосток +20...+23, дождь
Волгоград +12...+23, облачно
Воронеж +9...+20, солнечно
Екатеринбург +9...+15, дождь
Иркутск +13...+28, облачно
Казань +10...+19, дождь

Калининград +10...+22, облачно
Краснодар +19...+30, облачно
Магнитогорск +7...+19, дождь
Мурманск +12...+21, облачно
Нижний Новгород +9...+20, облачно
Новосибирск +18...+27, облачно

Омск +13...+23, облачно
Орел +8...+21, облачно
Оренбург +10...+20, облачно
Пермь +8...+17, дождь
Ростов-на-Дону +14...+24, облачно
Севастополь +16...+29, дождь

Симферополь +16...+29, дождь
Сочи +23...+31, облачно
Тамбов +8...+18, солнечно
Тюмень +9...+16, дождь
Уфа +7...+17, облачно
Хабаровск +16...+24, дождь

Челябинск +8...+16, облачно
Чита +10...+24, облачно
Элиста +17...+28, облачно
Южно-Сахалинск +13...+19, дождь
Якутск +9...+17, облачно
Ярославль +8...+22, солнечно

НА УЛИЦЕ

ЧЕТВЕРГ
Сегодня, наконец, поте-
плеет, и выглянет солнце. 
Давление атмосферного 
воздуха составит 755 мм 
ртутного столба.

ПЯТНИЦА
Потеплеет еще немного. 
Атмосферное давление 
останется без измене-
ний.

СУББОТА
Выходные начнутся те-
пло и солнечно. Атмос-
ферное давление — 
753 мм ртутного столба.

Культовый американский боксер-профессионал, олимпийский чемпион и обладатель множества титулов Рой Джонс попросил 
Владимира Путина предоставить ему российское гражданство. Беседа состоялась в Крыму, куда Джонс прибыл для участия в 
международном боксерском шоу. Другие подробности на с. 2.

СОБЫТИЕ 

19.08| СРЕДА

НЕСМОТРЯ на мое безгранич-
ное  уважение к правоохрани-
тельным органам, надо при-
знать, что иногда они могли бы 
работать и лучше. Около года 
назад я стала невольной свиде-
тельницей избиения парня, 
причем недалеко от участка. 
Однако полиция за него поче-
му-то не вступилась, хотя была 
в курсе происходящего. Воз-
можно, этому могло быть раци-
ональное объяснение, но оса-
док на душе все-таки остался. К 

тому же, многие россияне на-
верняка расскажут вам не одну 
историю, как у них что-то укра-
ли, а полиция даже не хотела 
это искать. 

Вместе с тем, никому и в го-
лову не придет, что полиция не 
нужна, особенно сейчас. В со-
седней стране идет война, появ-
ляются какие-то агрессивные 
оппозиционные элементы, да и 
экономика находится не в са-
мом лучшем состоянии из-за 
пресловутых санкций. Все пере-
численные обстоятельства 
вполне могут толкнуть кого-то 
на путь криминала. Я вообще 
считаю, что есть три неприко-
сновенные структуры — меди-
цина, полиция и образование, 
ведь именно они отвечают за за-
щиту самого главного: здоро-
вья, жизни и нашего будущего. 
Сотрудников этих организаций 
не только нельзя сокращать, их 
нужно всячески поощрять. Но-
вость об «Эрмитаже», которую 

«Российская газета» публикует 
на 1-й и 7-й полосах, меня, чест-
но говоря, озадачила. Бюджет-
ных денег иной раз хватает на 
такую ерунду, а на охрану глав-
ного музея страны, одного из 
символов мирового искусства, 
средств нет. Как такое возмож-
но? Вслед за «Эрмитажем» пой-
дут и другие музеи, у которых 
нет возможности нанять част-
ную охрану. Дальше может быть 
только хуже: полиция исчезнет 
из магазинов, парков и улиц.

Не так давно, насколько мне 
помнится, сокращения прошли 
в области медицины. Ее резуль-
таты видны как на ладони: без-
умные очереди в поликлиниках, 
море разъяренных сотрудни-
ков, а также то обстоятельство, 
что врачи уже полуофициально 
называют цены за свои услуги. 
Может быть, не стоит больше 
экспериментировать? 

Подготовил Кирилл Карандюк

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ Как собрать ребенка в первый класс
www.rg.ru/art/1152066

ЗДОРОВЬЕ 5 продуктов, потерявших полезные 
свойства 
www.rg.ru/art/1153374

ТЕХНОЛОГИИ Молодые ученые создали программу-
«шпион» от списывания на экзаменах
www.rg.ru/art/1154461

КИНО Что стало с актерами из «Кавказской пленницы»
www.rg.ru/art/1150497

ВИДЕО Донские стюардессы взорвали Интернет 
танцами в аэропорту
www.rg.ru/art/1153939

РЕЙТИНГ Назван богатейший человек всех времен
www.rg.ru/art/1149328

ТОЛЬКО НА САЙТЕ

WWW.RG.RU

МОСКВА И МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
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